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西予市　まちづくり市民アンケート

問１．あなたは、西予市の自然環境、景観に愛着と誇りを持っていますか
1. 持っている 526 ( 36.1)
2. やや持っている 328 ( 22.5)
3. ふつう 450 ( 30.9)
4. あまり持っていない 105 ( 7.2)
5. 持っていない 28 ( 1.9)
6. 無回答 21 ( 1.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問２．あなたは、西予市の環境・景観の保全がなされていると感じますか
1. 感じる 104 ( 7.1)
2. やや感じる 312 ( 21.4)
3. ふつう 602 ( 41.3)
4. あまり感じない 361 ( 24.8)
5. 感じない 59 ( 4.0)
6. 無回答 20 ( 1.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問３．あなたは、西予市らしい景観づくりが推進されていると感じますか
1. 感じる 86 ( 5.9)
2. やや感じる 272 ( 18.7)
3. ふつう 541 ( 37.1)
4. あまり感じない 464 ( 31.8)
5. 感じない 70 ( 4.8)
6. 無回答 25 ( 1.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問４．あなたは、西予市の市街地について、人にやさしい環境で、賑わいがあると思いますか
1. 思う 62 ( 4.3)
2. やや思う 304 ( 20.9)
3. あまり思わない 844 ( 57.9)
4. 全く思わない 222 ( 15.2)
5. 無回答 26 ( 1.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問５．あなたは、西予市の都市計画区域や用途地域、都市施設について知っていますか
1. 知っている 53 ( 3.6)
2. ある程度知っている 226 ( 15.5)
3. 聞いた事があるが内容は知らない 629 ( 43.1)
4. 全く知らない 516 ( 35.4)
5. 無回答 34 ( 2.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問６．あなたは、憩いの場としての公園が整備されていると思いますか
1. 整備されている 84 ( 5.8)
2. ふつうである 818 ( 56.1)
3. 整備されていない 515 ( 35.3)
4. 無回答 41 ( 2.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問７．あなたは、身近な公園の数や設備について満足していますか
1. 満足 59 ( 4.0)
2. やや満足 128 ( 8.8)
3. ふつう 616 ( 42.2)
4. やや不満 403 ( 27.6)
5. 不満 210 ( 14.4)
6. 無回答 42 ( 2.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問８．問７で「やや不満」「不満」とお答えの方へ、その理由はなんですか（複数回答）
1. 身近に公園がない 361 ( 58.9)
2. 設備が不十分 227 ( 37.0)
3. 維持管理ができていない 187 ( 30.5)
4. その他 35 ( 5.7)
5. 無回答 1 ( 0.2)

合  計 811 ( 132.3) 0
回答者数 613

性別

男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
女
女
女

小さい子向けの遊具が少ない。 三瓶町
遊具やベンチが汚くて、あまり行く気にならないから。 三瓶町

適所にない。 野村町

20歳代
20歳代

観音水のトイレが衛生的でない。 宇和町
トイレが汚い。 宇和町

70歳以上
20歳代

60～64歳
60～64歳

遠い。 三瓶町
車の免許が無いので。 明浜町

50歳代
60～64歳

アクセスが悪い。 野村町

都市とは違う公園のあり方を考える必要があると思う。 宇和町
車で公園に出掛けていって利用する必要が無い。 宇和町

インパクトが無い。 野村町

50歳代
50歳代

中途半端な公園。 野村町
無秩序な整備（一貫性がない）。 宇和町

30歳代
40歳代

20歳代
30歳代

数が少ない。 野村町
場所も良くわからない。 三瓶町

20歳代
20歳代

人がいない。 三瓶町

問８．問７で「やや不満」「不満」とお答えの方へ、その理由はなんですか。－その他－ 地区 年齢

行政の公園への認識不足。 宇和町 20歳代
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女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女

問９．あなたは１年以内に西予市内の公園を利用しましたか
1. 利用した 623 ( 42.7)
2. 利用していない 792 ( 54.3)
3. 無回答 43 ( 2.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問10．西予市には、森林とふれあう施設が十分にあると思いますか
1. 十分である 141 ( 9.7)
2. ふつう 680 ( 46.6)
3. 十分でない 581 ( 39.8)
4. 無回答 56 ( 3.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問11．あなたは、卯之町駅周辺が便利（銀行・商店・公共施設等）だと思いますか
1. 便利 161 ( 11.0)
2. やや便利 237 ( 16.3)
3. ふつう 550 ( 37.7)
4. やや不便 297 ( 20.4)
5. 不便 154 ( 10.6)
6. 無回答 59 ( 4.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問12．あなたの地域で運行されているバスに満足していますか
1. 満足 72 ( 4.9)
2. やや満足 103 ( 7.1)
3. ふつう 562 ( 38.5)
4. やや不満 342 ( 23.5)
5. 不満 314 ( 21.5)
6. 無回答 65 ( 4.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問13．問12で「やや不満」「不満」とお答えの方へ、その理由はなんですか（複数回答）
1. 路線 189 ( 28.8)
2. 本数 506 ( 77.1)
3. 料金 127 ( 19.4)
4. バス停までの距離 140 ( 21.3)
5. その他 54 ( 8.2)
6. 無回答 6 ( 0.9)

合  計 1,022 ( 155.8) 0
回答者数 656

性別

男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女

城川町
野村町
城川町
三瓶町
明浜町
宇和町
宇和町
城川町
城川町
三瓶町
三瓶町

30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
40歳代
40歳代
40歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代

60～64歳
60～64歳
65～69歳
70歳以上
70歳以上
20歳代
20歳代
20歳代
30歳代
30歳代
30歳代

30歳代
30歳代

通勤には使えないと思う。
車椅子で利用出来るバスが必要。
三瓶～宇和線に不満。

スピードの出し過ぎ。
利用しない。
時刻がわからない。
時間を、もっと考えて欲しい。

福祉バス的なものが欲しい。 明浜町
運行の数が少ない。
バス停が無い。
使わない。
バスが大きすぎる。誰も乗らないのに、大きいバスは要らない。

バスが走っていない。 城川町
バスが通っていたけど無くなった。 野村町

バスが大きすぎる。 野村町
路線でなく、使えない。 野村町

バスが通っていない。 宇和町
赤字路線を廃止して無駄を無くせ。 野村町

三瓶・明浜間に路線が無い。 明浜町
バスが通っていない。 宇和町

見た事が無い。 宇和町
バスの運行が無い所がある。 宇和町

運行されていない所がある。途中から切れていて、そこから行けない。 三瓶町
保健センターの前の駐車が、通行に支障をきたしている。 宇和町

田之浜、八幡浜間が無いから。 明浜町
利用しない。 宇和町

問13．問12で「やや不満」「不満」とお答えの方へ、その理由はなんですか－その他－ 地区 年齢

最終バスの時間が早い。 明浜町

歩いて行ける公園が欲しい。 三瓶町
車を降りて遊べない。 三瓶町

危ない所があるように思う。 三瓶町

70歳以上
70歳以上

私の住んでいる所は、3～40年前から変らぬもの。 明浜町
吉田公園、程好い。 宇和町

65～69歳
65～69歳

60～64歳
60～64歳

近くの公園を知らない。 野村町
海岸線の道路が狭くて不便。 三瓶町

50歳代
50歳代

公園の場所もわからない。 宇和町

公園までの道幅の狭い所があり、危ない。 野村町
樹木の維持管理が不十分。 野村町

ゴミが落ちている。雰囲気が暗い。 宇和町

40歳代
40歳代

利用する人が少なく寂しい。 宇和町
クロッケー場になっていて、子どもが遊べる遊具がまったくない。 宇和町

40歳代
40歳代

30歳代
40歳代

ゲートボールが出来ても、子供向けの遊具が無い。 宇和町
もっと大きな公園にして欲しい。狭すぎる。 城川町

30歳代
30歳代

農村公園はあるが、子供がつまらないと行きたがらない。 三瓶町

60 100%

30歳代
30歳代
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女
女
女
女
女
女

女

女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女

問14．あなたは、西予市の消防防災救急体制が整っていると思いますか
1. 整っている 242 ( 16.6)
2. まあまあ整っている 913 ( 62.6)
3. あまり整っていない 189 ( 13.0)
4. 整っていない 66 ( 4.5)
5. 無回答 48 ( 3.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問15．問14で「あまり整っていない」「整っていない」とお答えの方へ、どのような点が整っていないと思いますか（複数回答）
1. 消防体制 52 ( 20.4)
2. 救急体制 191 ( 74.9)
3. 防災体制 114 ( 44.7)
4. 無回答 4 ( 1.6)

合  計 361 ( 141.6) 0
回答者数 255

性別

男

男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男

男

男
男

男

男

男
男
男
男

男

男

男

男
男

男

男
男
男
男
男
男
男

道路が整っていない為、明浜町田之浜方面の救急車が来るのがとても遅い。先ず道路を直さない限り、どうにも
ならないと思う。救急を呼んだ日が台風であったら、潮等が高い為、かなり時間が掛かる。
夜間、救急車が来るまでに時間が掛かる。
夜になったら救急車が帰ってしまう。

過疎の所への救急体制。

救急病院が無い。
治療まで出来る病院が無いので、宇和ＨＰ・野村ＨＰどちらへ行っても時間のロスである。受け皿が整備されて
いなければ、いくら救急（消防本部等）体制と整えても意味が無い。

救急車が、24Ｈ体制になっていない。
器材の古さ、救急隊の人員不足、名前と組織ばかりの防災組織。

病院が無い。
宇和病院があるのに野村病院へ移送される場合があると聞いたので。

自主防災組織等、組織をつくるだけで、活動等については全くなされていない。
病院の医師不足。
自主防災組織の徹底不足。
防火水槽が無い。
広域すぎる。
病院が遠い。高度医療までの距離が遠い。
受け入れ病院が遠すぎるから。
救急病院。
八西・西予と、消防・救急とも統一出来ていない。
八幡浜市立病院が医師不足。大洲か宇和島の病院へ回された。

明浜町

明浜町
明浜町
宇和町
城川町
城川町
三瓶町
明浜町
明浜町
宇和町
宇和町

城川町

城川町
明浜町

宇和町

野村町

野村町
野村町

宇和町
宇和町

宇和町

宇和町

野村町

野村町
野村町

野村町

野村町
城川町
城川町
三瓶町
三瓶町
三瓶町
三瓶町

防災活動内容が市民に伝わってこない。
①西予市消防と八幡消防に分かれている。
②病院自体も不備（宇和病院）。

40歳代

40歳代

40歳代
40歳代

40歳代

40歳代
40歳代
40歳代

20歳代

20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代

30歳代

30歳代
30歳代

組織としては、ある程度整っているが、設備等、十分にされていない（行き届いていない）。古いし、使えない
等。
病院が、救急でないところ。

30歳代

30歳代

30歳代

一人一人に防災についての知識、考え。市としての取組が行き渡っていないし、伝わってこない。
消防や救急車が、自宅周辺まで来るのに時間が掛かりすぎる（全国平均に比べて）。西予市が広い為仕方ないと
思うが、当番医までも遠すぎる（何所の当番医であっても）。

城川町

どういう体制であるかも知らないから。このような体制は、住民に周知されているべきだと思う。
訓練が少ない。

40歳代

40歳代

夜は、救急車がいない。
わからない。

40歳代
40歳代

①消防に対しては、防火水槽、自動車や設備機器の更新・新設等に対し、対応が遅すぎる。
②防災は、消防・救急に対して進んでないように見える。危険箇所を減らす改善等が欲しい。
広大な地域をカバーしきれていない。

病院への不安。

40歳代
40歳代

救急車なのに、来るまでに時間が30分も掛かるのは意味が無い。
救急等は土・日の仕事が大切。明浜、城川は留守になります。

40歳代
40歳代

乗客が少ないので無理かな。諦めムードです。

小型バスで良い。福祉バスをお願いしたい。
時間が合わない。小さいバスで良いので、時間毎に願いたい。

宇和町
宇和町
宇和町
宇和町

バスが通っていない。
バスが通らない。

野村町

城川町
野村町
三瓶町
宇和町
野村町
明浜町
宇和町

不通。
本数が少ない上に、数分の違いで電車の合わない等が不便。もっと市民に親切な公共交通であって欲しい。

三瓶町
明浜町
明浜町
宇和町
宇和町
野村町

65～69歳
70歳以上

田之浜～三瓶までが無い。一日一便欲しい。
バスが通っていない。

回数が少なすぎる。
西宇和への運行が無い。

城川町
城川町

70歳以上
70歳以上
70歳以上
70歳以上
70歳以上
70歳以上

三瓶町
三瓶町

70歳以上
70歳以上

路線が無い（朝夕など）。
バスが運行されていない。高齢の方が不便だと思います。

三瓶町

時間が合わない。
住んでいる所まで入らない。

運行時刻。

野村町

40歳代
40歳代

宇和町

昔はバスはすぐわかったけれど、小型で地味なのでわかりにくい（地域バス）。

40歳代
40歳代

自由に乗降り出来ない。
運転手によって、態度が酷い人が居る。

40歳代

40歳代

バスの時間等わからない。誰が利用しても良いの？
利用して無いのでわからない。

40歳代
40歳代

利用者の少ないバス利用は、他の方法をとるべき。例えば、軽ワゴンとか必要性に応じた車種やタクシーチケッ
トとかにすべき（高齢者）。
時間がバラバラで、つながっていない。

65～69歳
65～69歳

60～64歳
60～64歳

老人だけでなく、一般の人も乗降り出来るようにして欲しい。
バスが通っていない地域がある。

50歳代

70歳以上

問13．問12で「やや不満」「不満」とお答えの方へ、その理由はなんですか－その他－ 地区 年齢

60 100%

100%

50歳代

20 40 80

20 40 60 80
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男

男

男

男

男
男
男
男

男

男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男

男

女
女
女
女
女
女

女

女
女

女

女
女
女
女
女
女
女
女

女

女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女

女

女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女

女

50歳代

60～64歳

50歳代
50歳代
50歳代
50歳代

50歳代
50歳代
50歳代
50歳代

40歳代
40歳代
40歳代
40歳代

40歳代
40歳代

40歳代

40歳代

40歳代
40歳代
40歳代
40歳代

30歳代
30歳代
30歳代
40歳代

30歳代

30歳代
30歳代
30歳代

30歳代
30歳代
30歳代
30歳代

30歳代
30歳代
30歳代
30歳代

20歳代

20歳代
20歳代

30歳代

20歳代
20歳代
20歳代
20歳代

70歳以上

70歳以上

20歳代
20歳代

65～69歳
65～69歳
65～69歳
65～69歳

60～64歳
60～64歳
65～69歳
65～69歳

50歳代
50歳代
50歳代

60～64歳

①明浜・城川の救急体制。
②市内の病院の診療科が充実していない。
③公共施設の耐震性。
体制に関わる人数が少ないのでは。
病院（救急医療）が充分でなく、また、救急医療体制が広域でない。地域のおける防災体制及び、訓練が全くな
されていない。
①消防団員の確保、地域にあっては入団など当たり前、若い方へお願いせよ。
②救急病院の医師不足。地方ほど医師が必要。将来が不安でたまらない。道路より病院。
③防災は避難場所すら特定できない地域がある。南海地振等いわれているが不安でたまらない。
消防団への依存が多いと思われる。
救急車を呼んでからの到着時間が遅く、緊急の処理をしてほしくても間に合わない。
時間が掛かりすぎる。
呼んでも20分は掛かる。
①救急医療機関が遠い。
②交通インフラが未整備である為、災害時に孤立する恐れがある。
安心出来る救急病院が近くに無い。
緊急病院が一定していない。
消防等は各地にそれぞれあるけど、救急は少ない。
病院不足。
物理的・地理的状況下で生活している為、不平不満の言えない部分があるが、道路整備の拡充が緊急課題。
地震対策を、殆どしていない。
災害の時、避難場所の地図等、詳しい資料が無い。
医師不足。
該当消防の出動のマイク放送後、直ぐに鎮火の放送がある。
三瓶地区。
市立病院が、救急病院として機能していない。
避難場所が無い。
市の防災に対する取組が見えない。
災害が発生した場合、直ぐに対応出来るのか。
特殊性のある機器配置と共に、資格と共に指導力・指揮力の所有者に適正にそのポストを与え、体制の持つ機能
が充分に発揮されるよう。
救急車の到着に時間が掛かる。特に夜は救急車が町内に待機していないので。
救急病院（受け入れ先）が少ない。または遠方（宇和島）。
地域によっては遠い所もある。
道路等が通っていない地域への、救急時の体制。
西予市に合併してから。
町から離れていて、一番近い病院でも一時間近く掛かる。
①消防団の方が、火災の時早い。
②遅い。
③防火水槽・消防栓等の設備が無い。
救急に対応する病院、医師数。
どんな患者（救急）でも受け入れてくれる、大きな主となる病院が無い。
休日に明浜に救急車がいないところ。宇和島（市立病院）まで時間が掛かりすぎる。宇和病院を、もっと充実さ
せて欲しい。
病院まで遠いため。
いざの時の不安がある。
火災があった時等の町内放送が小さくて聞こえないので、身近で災害があった時の事を思うと心配。
小児科や産婦人科不足。夜間救急が全く無い。
病院が不安。救急体制が整っているとは思えない（設備等）。
僻地で救急車を依頼しても時間が掛かり、事実、それで何も対応してくれないまま父が亡くなった為。
防災時の要助者リスト等の整備がなされていない。
期間と距離。
城川町にも昼間、救急車はいるが、市の職員勤務時間内であり、昼間必要な時間も町内に見守りに立っていたり
して、野村町から来る以上に時間が掛かった事がある。一度、野村町に連絡が入るそうで、市役所に待機してい
る時にでも、暫く時間が掛かった事がある。
道路状況。
町より遠い地域は、直ぐに救急車が来ない。不安になる。特に子供等が居る家庭。
受け入れ先。病院が近くに無い。不安である。
三瓶からの救急搬送は、整っていないと言えるのでは。
三瓶地区は、急病になった時、不安。
近くの病院施設の不足。
救急体制＝２次救急病院が充分な医療体制と思えない。
いざという時に実際にどこへ行けば良いのか、知っている人は関係者だけではないでしょうか。
救急車で運ばれた事がありますが、処置が出来ない救急車だった為、2台も来てしまった。
救急病院が宇和町に無いとお聞きして、不安に感じています。
市内の救急病院の整備。
出来れば同じ町内に出来ないものかと思う。
病気・事故に遭った時、適切な処置、その病気に一番相応しい病院に向ってくれない事。
夜だったが、場所がわからず、近くまで救急車が来ていても、近所の者が伝えないとわかってもらえないので、
不安に思った。
地区外勤務地の消防団員が多くて、平日の日中に火災が発生した場合の対応が不安。
受け入れ先の病院が遠い。
受け入れてくれる病院までの時間が掛かりすぎると思います。地理的な問題はあると思いますが。
救急医療に不安があるので、夜間・休日の怪我・病気が不安です。
病院の受け入れが出来ない曜日があり、遠方の病院へ行かないといけない。
夜間も救急態勢を整えて欲しいと思います。
宇和町在住ですが、救急であっても野村まで搬送される不便さ。
病院。
防災救急を知らない。
道路両側の草や木が茂りすぎ。通るのに危険。
各地域の人達の防災意識の確立と、シミュレーションが全くなされていないから。
具体的に見えてこない。
救急病院の医師不足。
水・土休診。
救急の場合、自宅でもできる応急の仕方など。防災はいつ起こるかわからないので、避難場所など年寄りの場
合、特に思う。

宇和町

宇和町

宇和町

野村町

野村町
城川町
城川町
城川町

三瓶町

三瓶町
三瓶町
三瓶町
三瓶町
明浜町
城川町
三瓶町
宇和町
宇和町
宇和町
宇和町
野村町
城川町
宇和町

三瓶町

明浜町
宇和町
野村町
野村町
野村町
野村町

城川町

城川町
三瓶町

明浜町

明浜町
宇和町
宇和町
宇和町
宇和町
野村町
野村町
城川町

城川町

城川町
城川町
三瓶町
三瓶町
三瓶町
三瓶町
明浜町
宇和町
宇和町
宇和町
宇和町
宇和町
野村町

野村町

城川町
三瓶町
三瓶町
三瓶町
三瓶町
明浜町
宇和町
宇和町
宇和町
野村町
城川町
城川町
三瓶町
三瓶町

宇和町

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代
50歳代
50歳代

50歳代

50歳代

50歳代
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女
女

女

女

女

女
女
女

女

女

女
女
女
－

問16．あなたの満足度　1.公園の維持管理
1. 満足 35 ( 2.4)
2. やや満足 127 ( 8.7)
3. 普通 765 ( 52.5)
4. やや不満 309 ( 21.2)
5. 不満 120 ( 8.2)
6. 無回答 102 ( 7.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問16．あなたの満足度　2.市内への移動（公共交通機関を含む）が円滑・安全・快適
1. 満足 19 ( 1.3)
2. やや満足 96 ( 6.6)
3. 普通 592 ( 40.6)
4. やや不満 439 ( 30.1)
5. 不満 209 ( 14.3)
6. 無回答 103 ( 7.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問16．あなたの満足度　3.市外への移動（公共交通機関を含む）が円滑・安全・快適
1. 満足 23 ( 1.6)
2. やや満足 110 ( 7.5)
3. 普通 591 ( 40.5)
4. やや不満 440 ( 30.2)
5. 不満 188 ( 12.9)
6. 無回答 106 ( 7.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問16．あなたの満足度　4.国道の整備状況
1. 満足 75 ( 5.1)
2. やや満足 228 ( 15.6)
3. 普通 709 ( 48.6)
4. やや不満 242 ( 16.6)
5. 不満 129 ( 8.8)
6. 無回答 75 ( 5.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問16．あなたの満足度　5.県道の整備状況
1. 満足 54 ( 3.7)
2. やや満足 176 ( 12.1)
3. 普通 685 ( 47.0)
4. やや不満 321 ( 22.0)
5. 不満 152 ( 10.4)
6. 無回答 70 ( 4.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問16．あなたの満足度　6.市道（身近な道路）の整備状況
1. 満足 45 ( 3.1)
2. やや満足 155 ( 10.6)
3. 普通 624 ( 42.8)
4. やや不満 389 ( 26.7)
5. 不満 176 ( 12.1)
6. 無回答 69 ( 4.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問16．あなたの満足度　7.卯之町駅の鉄道の本数
1. 満足 65 ( 4.5)
2. やや満足 108 ( 7.4)
3. 普通 877 ( 60.2)
4. やや不満 208 ( 14.3)
5. 不満 67 ( 4.6)
6. 無回答 133 ( 9.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

70歳以上
70歳以上
70歳以上
65～69歳

70歳以上
70歳以上

70歳以上

70歳以上

65～69歳

65～69歳

65～69歳

65～69歳

60～64歳
60～64歳

骨折した時整形外科がなく、市外の病院に行かされた。病院への連絡はしてくださったのでありがたかった。
市民に、体制が整っていても浸透していない。
宇和町の公の病院が寂れる一方なので、救急が期待出来ない。「防災は個人で考えよ」と言われているみたいで
不安。万一の場合に一応、皆で協力し合える態勢を整えておきたい。
私的な事ですが、救急車が来ても、家まで道路が狭いため入れない。タンカーで運ばれている。地主の方に広げ
てもらうよう頼んだけれどダメでした。
消防署の方の話は、婦人会として研修しましたが、地域に根を下ろした仕組みは何もありません。地域の盛り上
がりが大切だと思います。
災害時に避難する所が無い。
救急車の夜間整備。
宇和の人は講釈が多くて、親切心が無い。人を騙して恐ろしい人が多い。
転院が、市立病院へ行く事になったのに（外来）、命に別状がないと自家用車で転院をさせられた。せっかく早
く病院へ到着したが、順番で午後4時に診察になった。切り口を抜糸して大変な傷であったのに。小3の男児の顔
の傷であった。何の為の救急病院で、且つ救急車なのか、腹が立っている。
①救急処置ＡＥＤの設置数が少ないので、もっと必要な場所には順次設置して欲しい。
②耐震診断（家屋）の補助金（5割位）。
③災害時の避難場所、方法等の教育。
防災があった時、集まる所（準備）。消防団員の仕事を持っているので、出動した後、火災が起こった時。
防災マイクが聞き取れません。
町ごとの自主防災が整っていない。
地域の連絡体勢等。

宇和町

野村町

宇和町

野村町

野村町

三瓶町
明浜町
宇和町

宇和町

城川町

宇和町

三瓶町
三瓶町

－

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%20 40 60 80
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問16．あなたの満足度　8.卯之町駅舎へのアクセス
1. 満足 28 ( 1.9)
2. やや満足 72 ( 4.9)
3. 普通 787 ( 54.0)
4. やや不満 290 ( 19.9)
5. 不満 130 ( 8.9)
6. 無回答 151 ( 10.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問16．あなたの満足度　9.卯之町駅前広場（駐車・駐輪場）
1. 満足 15 ( 1.0)
2. やや満足 61 ( 4.2)
3. 普通 485 ( 33.3)
4. やや不満 506 ( 34.7)
5. 不満 264 ( 18.1)
6. 無回答 127 ( 8.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問17．あなたが、交通安全に関して実施している項目（複数回答）
1. お酒を飲んだ時は、自動車（自転車も含む）を運転しない 1,266 ( 86.8)
2. 自動車を運転する際は、制限速度を守っている 862 ( 59.1)
3. 自動車に乗車した際は、シートベルトを装着している 1,343 ( 92.1)
4. 道路を横断する際は、横断歩道（歩道橋）を渡っている 724 ( 49.7)
5. 自転車に夜間乗る際は、ライトを点灯している 764 ( 52.4)
6. 踏切を通過する際は、一時停止し安全確認をしている 1,248 ( 85.6)
7. 横断歩道を横断しようとする歩行者等がある時は、横断歩道の手前で一時停止している。 1,124 ( 77.1)
8. 自動車又は原付を運転する時、携帯電話を使用していない 1,051 ( 72.1)
9. 交差点を右折する場合、直進車の進行妨害をしていない 1,199 ( 82.2)

10. 自動車に、６歳未満の幼児を乗車させる場合は、チャイルドシートを使用している 516 ( 35.4)
11. 無回答 57 ( 3.9)

合  計 10,154 ( 696.4) 0
回答者数 1,458

問18．あなたが現在入居されている住宅は、地震などの自然災害に対して、安心してくらせる住宅だと思いますか
1. 安心 212 ( 14.5)
2. ふつう 602 ( 41.3)
3. 不安 607 ( 41.6)
4. 無回答 37 ( 2.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問19．あなたの家庭では、災害対策としてどのような準備をしていますか（複数回答）
1. 保存飲料水 221 ( 15.2)
2. 保存食品 214 ( 14.7)
3. 携帯ラジオ 558 ( 38.3)
4. 懐中電灯 1,173 ( 80.5)
5. 救急箱 650 ( 44.6)
6. 消火器 683 ( 46.8)
7. 家具転倒防止策 175 ( 12.0)
8. ガラスに飛散防止フィルムを貼っている 21 ( 1.4)
9. 災害時の家族との連絡方法を決めている 120 ( 8.2)
10. 防災訓練への参加 198 ( 13.6)
11. 住宅用火災報知器を設置 347 ( 23.8)
12. 自分の避難場所を知っている 461 ( 31.6)
13. 非常持ち出し袋に持ち出し品を入れて準備している 175 ( 12.0)
14. 貴重品をすぐ持ち出せるように準備している 214 ( 14.7)
15. 災害用伝言ダイヤルを知っている 139 ( 9.5)
16. 無回答 124 ( 8.5)

合  計 5,473 ( 375.4) 0
回答者数 1,458

問20．あなたは、防犯のためどのような対策をしていますか（複数回答）
1. 塀、庭木などの死角や二階への足場（庭木やエアコンの室外機など）になるものがない 186 ( 12.8)
2. ピッキングされにくい鍵にしている 98 ( 6.7)
3. センサーライトを設置している 370 ( 25.4)
4. 戸締まりを徹底している 764 ( 52.4)
5. 近所づきあいをしている 848 ( 58.2)
6. 駐車した際、必ず鍵をかける 844 ( 57.9)
7. 防犯ブザー等を携帯している 21 ( 1.4)
8. ひったくり対策をしている 81 ( 5.6)
9. 無回答 145 ( 9.9)

合  計 3,357 ( 230.2) 0
回答者数 1,458

問21．あなたは、年１回以上、テレビ番組、書籍、市主催研修、等で環境学習等をしたことがありますか
1. ある 469 ( 32.2)
2. ない 919 ( 63.0)
3. 無回答 70 ( 4.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問22．あなたは、美化活動やクリーン運動に参加していますか
1. 積極的に参加している 364 ( 25.0)
2. ときどき参加している 590 ( 40.5)
3. 参加していない 453 ( 31.1)
4. 無回答 51 ( 3.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80
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20 40 60 80 100%

20 40 60 80
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20 40 60 80 100%
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問23．あなたが、日頃より節水のために心がけていること（複数回答）
1. 風呂水の２次利用 703 ( 48.2)
2. 蛇口をこまめに閉める 1,084 ( 74.3)
3. 洗車はバケツに水を汲んでおこなう 156 ( 10.7)
4. 食器洗機を利用（ため洗い）している 359 ( 24.6)
5. 食器等の汚れをふき取ってから洗う 280 ( 19.2)
6. シャワーの利用時間を短くする 500 ( 34.3)
7. 庭への散水は雨水等を利用している 256 ( 17.6)
8. 無回答 134 ( 9.2)

合  計 3,472 ( 238.1) 0
回答者数 1,458

問24．あなたの満足度　1.現在お住まいのまわりの環境（道路、災害対策、自然環境等）
1. 満足 103 ( 7.1)
2. やや満足 193 ( 13.2)
3. 普通 758 ( 52.0)
4. やや不満 220 ( 15.1)
5. 不満 105 ( 7.2)
6. 無回答 79 ( 5.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問24．あなたの満足度　2.水道水の水質や安定供給など、現在使用されている水道水
1. 満足 311 ( 21.3)
2. やや満足 272 ( 18.7)
3. 普通 648 ( 44.4)
4. やや不満 114 ( 7.8)
5. 不満 41 ( 2.8)
6. 無回答 72 ( 4.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問24．あなたの満足度　3.西予市内で安心して医療が受けられる環境の整備
1. 満足 57 ( 3.9)
2. やや満足 142 ( 9.7)
3. 普通 489 ( 33.5)
4. やや不満 427 ( 29.3)
5. 不満 281 ( 19.3)
6. 無回答 62 ( 4.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問25．あなたのボランティア活動（集落、区等の枠を越えた活動）について教えてください
1. ボランティア活動をしている 284 ( 19.5)
2. 以前は活動していたが、現在はしていない(また活動をしてみたい) 171 ( 11.7)
3. 以前活動していたが、現在はしていない(もう活動する気はない) 82 ( 5.6)
4. 活動してみたい 334 ( 22.9)
5. 活動する気はない 435 ( 29.8)
6. 無回答 152 ( 10.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問26．問25で「１」「２」「３」「４」とお答えの方へ、具体的にどのような活動ですか（複数回答）
1. 保健・医療 79 ( 9.1)
2. 福祉 250 ( 28.7)
3. まちづくり 261 ( 30.0)
4. 社会教育 77 ( 8.8)
5. 文化・芸術・スポーツ 240 ( 27.6)
6. 環境保全 276 ( 31.7)
7. 災害援助 97 ( 11.1)
8. 地域安全 154 ( 17.7)
9. 人権擁護 50 ( 5.7)

10. 国際協力 37 ( 4.2)
11. 男女共同参画 50 ( 5.7)
12. 子どもの健全育成 275 ( 31.6)
13. その他 26 ( 3.0)
14. 無回答 35 ( 4.0)

合  計 1,907 ( 218.9) 0
回答者数 871

性別

男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
女
女
女

掃除。
消防。
働く場。

社寺清掃等。
道路の草刈り等。

地域団体の森林整備。
老人会

ライオンズクラブ会員。
自治振興。
ライオンズクラブ。
お寺清掃。

城川町 40歳代
城川町 40歳代

野村町 70歳以上

地域の花植え。
年配の交通の便の手助け。

野村町 70歳以上
宇和町 40歳代

ライオンズクラブによる活動。
宗教活動、聖書教育。

城川町 65～69歳
宇和町 70歳以上
宇和町 70歳以上

公園の手入れ。

野村町 50歳代
三瓶町 50歳代
城川町 60～64歳
野村町 65～69歳

野村町 40歳代
野村町 50歳代

三瓶町 20歳代
明浜町 30歳代

問26．問25で「１」「２」「３」「４」とお答えの方へ、具体的にどのような活動ですか－その他－ 地区 年齢

宇和町 20歳代清掃活動。

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80
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女
女
女
女
女

問27．あなたのご自宅はインターネットを接続していますか。
1. はい 571 ( 39.2)
2. いいえ 823 ( 56.4)
3. 無回答 64 ( 4.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問28．問27で「はい」とお答えの方へ、インターネットの回線は何ですか（複数回答）
1. アナログ加入電話 73 ( 12.8)
2. ＩＳＤＮ回線 172 ( 30.1)
3. ＣＡＴＶインターネット 56 ( 9.8)
4. ＡＤＳＬ回線 220 ( 38.5)
5. その他 10 ( 1.8)
6. 無回答 51 ( 8.9)

合  計 582 ( 101.9) 0
回答者数 571

性別

男

男

男

男

男

女

女

女

女

問29．あなたはインターネット（携帯電話、ｉモード等を含む）を使って情報検索やメール受発信ができますか
1. できる 760 ( 52.1)
2. できない 577 ( 39.6)
3. 無回答 121 ( 8.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問30．あなたは情報通信サービスに満足していますか
1. 満足 117 ( 8.0)
2. やや満足 147 ( 10.1)
3. ふつう 852 ( 58.4)
4. やや不満 104 ( 7.1)
5. 不満 135 ( 9.3)
6. 無回答 103 ( 7.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問31．問30で「やや不満」「不満」とお答えの方へ、不満に思うもの（複数回答）
1. テレビ 110 ( 46.0)
2. ラジオ 30 ( 12.6)
3. 固定電話 10 ( 4.2)
4. 携帯電話 47 ( 19.7)
5. インターネット 162 ( 67.8)
6. 電子申請 15 ( 6.3)
7. ＩＴ教育 12 ( 5.0)
8. その他 9 ( 3.8)
9. 無回答 3 ( 1.3)

合  計 398 ( 166.5) 0
回答者数 239

性別

男
男
男
女
女
女
女
女

問32．あなたは、県や市役所に消費相談窓口があるのを知っていますか
1. 知っている 666 ( 45.7)
2. 知らない 741 ( 50.8)
3. 無回答 51 ( 3.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問33．あなたは、悪質商法などで被害者にならないための下記制度や仕組みを知っていますか（複数回答）
1. 悪質商法（訪問販売・催眠商法・点検商法・マルチ商法・キャッチセールス等）の手口 947 ( 65.0)
2. クーリングオフ制度 1,005 ( 68.9)
3. クレジット契約（割賦販売）の仕組み 410 ( 28.1)
4. 架空請求（利用した覚えのない料金請求のハガキや手紙）の対応 762 ( 52.3)
5. 消費者契約法による取消（重要事項について嘘や不利益な内容の契約、監禁されて契約した場合） 270 ( 18.5)
6. 民法による解約（詐欺や脅迫された場合） 250 ( 17.1)
7. 無回答 186 ( 12.8)

合  計 3,830 ( 262.7) 0
回答者数 1,458

役場のマイク放送が聞こえません。 三瓶町 70歳以上

60

有線放送が、全然聞こえません。 野村町 70歳以上
聞こえ難い。 野村町 70歳以上

地域の情報は、あまりにも少なく検索にもヒットしない。 野村町 40歳代
宇和町の事、いろいろな事、回覧板が回らないのでわからない。 宇和町 60～64歳

いまだにこの地域では、ブロードバンドが出来ない。 宇和町 40歳代
携帯電話は無駄。 野村町 65～69歳

問31．問30で「やや不満」「不満」とお答えの方へ、不満に思うもの－その他－ 地区 年齢

光回線が無い。 宇和町 40歳代

宇和町 70歳以上

iモード。

フレッツ。
必要な接続。
ＯＣＡフレッツ。

宇和町 40歳代

城川町 50歳代

城川町 60～64歳

主人に任せきりでよくわかりません。 三瓶町 20歳代

光ファイバーネットを接続して欲しい。 明浜町 50歳代

ヤフー。 三瓶町 50歳代

携帯通信機。 城川町 30歳代

通信カード。 城川町 40歳代

地区 年齢

野村町 70歳以上

60

法正園に行っていましたが、現在は病人がある為行けません（そよかぜ）。

宗教での活動（草とり、掃除）。
婦人会活動。

野村町 70歳以上
歴博の子供イベント。
近所の人への声掛けをする。

宇和町 50歳代

明浜町 65～69歳
野村町 60～64歳

100%20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40

問28．問27で「はい」とお答えの方へ、インターネットの回線は何ですか－その他－

80
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問34．中学生以下の子どもを持つ保護者の方へ、あなたは西予市が子育てしやすいまちだと思いますか
1. 思う 32 ( 7.2)
2. どちらかといえば思う 109 ( 24.4)
3. どちらともいえない 127 ( 28.4)
4. どちらかといえば思わない 56 ( 12.5)
5. 思わない 29 ( 6.5)
6. 無回答 94 ( 21.0)

合  計 447 ( 100.0) 0

問35．中学生以下の子どもを持つ保護者の方へ、あなたは、最近の１年間で子育てに関する学習会へ参加しましたか
1. はい 172 ( 38.5)
2. いいえ 178 ( 39.8)
3. 無回答 97 ( 21.7)

合  計 447 ( 100.0) 0

問36．中学生以下の子どもを持つ保護者の方へ、あなたの家庭では、父親が積極的に子育てに参加していますか
1. 参加している 152 ( 34.0)
2. どちらかといえば参加している 115 ( 25.7)
3. どちらかといえば参加していない 46 ( 10.3)
4. 参加していない 30 ( 6.7)
5. 無回答 104 ( 23.3)

合  計 447 ( 100.0) 0

問37．あなたは自分が健康だと思いますか
1. とても健康だと思う 108 ( 7.4)
2. 健康な方だと思う 864 ( 59.3)
3. あまり健康ではない 345 ( 23.7)
4. 健康ではない 120 ( 8.2)
5. 無回答 21 ( 1.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問38．あなたは、健康のために何かしていますか
1. はい 1,119 ( 76.7)
2. いいえ 309 ( 21.2)
3. 無回答 30 ( 2.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問39．問38で「はい」とお答えの方へ、健康のためにどのような事をしていますか（複数回答）
1. 適正な睡眠時間 664 ( 59.3)
2. たばこを吸わない 806 ( 72.0)
3. 適正な体重の維持 508 ( 45.4)
4. 過度の飲酒をしない 597 ( 53.4)
5. 週２回30分以上の運動 393 ( 35.1)
6. 朝食を毎日とる 897 ( 80.2)
7. 栄養のバランスを考える 557 ( 49.8)
8. 塩分を控える 480 ( 42.9)
9. 間食をしない 242 ( 21.6)
10. その他 49 ( 4.4)
11. 無回答 1 ( 0.1)

合  計 5,194 ( 464.2) 0
回答者数 1,119

性別

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

70歳以上

70歳以上

70歳以上

70歳以上

70歳以上

70歳以上

70歳以上

70歳以上

散歩をする。 野村町

農業をしているので、身体を良く動かす。 宇和町

50歳代

ほぼ毎日ストレッチ。 宇和町

水分の摂り過ぎはしない。 宇和町

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

温泉。 宇和町

定期的に月1回程度病院へ（糖尿）。 野村町

40歳代

40歳代

毎日20分歩いている。 宇和町

野菜を沢山摂る。 三瓶町

瞑想。 明浜町

健康診断に行く。 野村町

30歳代

40歳代

週1回の運動。 野村町

ストレスを溜めない。 野村町

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

子育て奮闘中。 宇和町

水分摂取。 宇和町

20歳代

20歳代

良く笑う事。 宇和町

野菜を多く摂る。 城川町

健康プールに通っている。 城川町

朝食バナナ食実施中。 野村町

ラジオ体操、ウォーキング。 城川町

休肝日を週に2日。 宇和町

定期健診を受ける。 野村町

毎日、朝、散歩5千歩。 宇和町

肉は良く食べるが、脂は除去する。 宇和町

毎日水泳（600ｍ）、プールで歩く（1000ｍ）。 城川町 65～69歳

ウォーキング。 三瓶町 65～69歳

散歩（約40分）。 三瓶町 60～64歳

ウォーキング。 野村町 65～69歳

ジョギングをする。週2～3回。 野村町 50歳代

野菜摂取。 三瓶町 50歳代

スポーツ。 三瓶町 40歳代

スポーツ吹き矢、ミニバレーボール。 野村町 50歳代

サプリメントの摂取。 野村町 40歳代

青汁を飲む。 野村町 40歳代

問39．問38で「はい」とお答えの方へ、健康のためにどのような事をしていますか－その他－ 地区 年齢

60

60

60

100%

20 40 60 80 100%

20 40 80

100%

20 40 80

20 40 60 80

100%

20 40

100%

20 40 60 80

80 100%
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女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

問40．あなたは現在、どのくらいの割合でスポーツをおこなっていますか
1. 週３回以上 156 ( 10.7)
2. 週１～２回 241 ( 16.5)
3. 月に１～２回 117 ( 8.0)
4. 年に数回 205 ( 14.1)
5. 行っていない 664 ( 45.5)
6. 無回答 75 ( 5.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問41．あなたは、スポーツクラブへ加入されていますか（複数回答）
1. 体協のクラブ 66 ( 4.5)
2. 職場でつくったクラブ 23 ( 1.6)
3. 仲間でつくったクラブ 222 ( 15.2)
4. 民間スポーツクラブ 33 ( 2.3)
5. 文化の里スポーツクラブ 12 ( 0.8)
6. その他 105 ( 7.2)
7. 無回答 1,049 ( 71.9)

合  計 1,510 ( 103.6) 0
回答者数 1,458

性別

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

－

－

－

問42．あなたは西予市の医療機関の数についてどう思いますか
1. 充足している 88 ( 6.0)
2. ふつう 717 ( 49.2)
3. 充足していない 620 ( 42.5)
4. 無回答 33 ( 2.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問43．あなたの周りに住んでいる西予市の小中学生は、心身ともに健康に育っていると思いますか
1. そう思う 361 ( 24.8)
2. どちらかといえばそう思う 833 ( 57.1)
3. あまりそう思わない 177 ( 12.1)
4. そう思わない 28 ( 1.9)
5. 無回答 59 ( 4.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

少し歩くぐらい。 － 65～69歳

加入していない（５５名） － －

健康体操。 三瓶町 70歳以上

クロッケー。 宇和町 65～69歳

グランドゴルフ。 城川町 70歳以上

クロッケーを廻る回。 城川町 70歳以上

サロン会。 野村町 70歳以上

地域での、いきいき健康教室、エアロビクス。 野村町 70歳以上

友達と。 城川町 65～69歳

いきいき体操、週1回。 野村町 70歳以上

ヨガ。 宇和町 65～69歳

宝泉坊での水中運動、毎日。 城川町 65～69歳

生命の貯蓄体操。 三瓶町 60～64歳

舞。 宇和町 65～69歳

散歩。 三瓶町 50歳代

個人。 野村町 60～64歳

自宅でヨガ健康法。 三瓶町 70歳以上

地域のクラブ 宇和町 40歳代

水中運動。 城川町 70歳以上

プールを利用している。 城川町 70歳以上

山仕事をするので、運動になります。 明浜町 70歳以上

宝泉坊プール。 野村町 70歳以上

フアテルメ宝泉坊で水泳。 城川町 60～64歳

宝泉坊温泉プール。 城川町 65～69歳

自分でする。 三瓶町 30歳代

個人スポーツ。 宇和町 50歳代

大学。 野村町 20歳代

ソフトボールチーム。 明浜町 30歳代

70歳以上

問41．あなたは、スポーツクラブへ加入されていますか－その他－ 地区 年齢

ラジオ体操。 野村町

60

70歳以上

70歳以上

ストレスを溜めない事。 野村町

70歳以上

70歳以上

ヨガ。 宇和町

園芸、野菜作り、小旅行。 野村町

病院に行く（定期的に）。 明浜町

月2回、ヨガをしています。 宇和町

何時も笑い声を出している。 野村町

煙草の臭いがする場所へは不参加。 城川町

70歳以上

70歳以上

毎日のウォーキング。 三瓶町

温泉利用、半身浴。 宇和町

60～64歳

65～69歳

60～64歳

60～64歳

ジュース類は飲まない。 城川町

ウォーキング30分ぐらい。 三瓶町

50歳代

50歳代

毎日歩く。 明浜町

こまめに身体を動かす。 城川町 50歳代

60 100%

20 40 60 80 100%

20 40 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 80
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問44．青少年育成のため、関係団体（機関）相互との連携による地域の環境づくりができていると思いますか
1. できている 106 ( 7.3)
2. ややできている 241 ( 16.5)
3. ふつう 933 ( 64.0)
4. あまりできていない 48 ( 3.3)
5. できていない 23 ( 1.6)
6. 無回答 107 ( 7.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

性別

男
男
男
男
男
男
男
男

男

男
男
男
男

男

男

男
男

男

男
男
男
男
男
男
男
女
女
女

女

女
女

女

女
女
女
女
女
女

女

女
女

女

女
女
女
女
女
女

問46．65歳以上の方へ、あなたは、仕事や老人クラブ・スポーツ・生涯学習、ボランティアなどで社会参加をしていますか
1. 常にしている 90 ( 21.1)
2. ときどきしている 139 ( 32.6)
3. していない 185 ( 43.4)
4. 無回答 12 ( 2.8)

合  計 426 ( 100.0) 0

問47．あなたは、西予市が提供している生涯学習として趣味や習い事、スポーツや文化活動に取り組んでいますか
1. はい 302 ( 20.7)
2. いいえ 1,108 ( 76.0)
3. 無回答 48 ( 3.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

三瓶町 70歳以上休暇の時に帰ってきても、遊ぶ所なし。何をさせて良いのかわからない。

60

70歳以上
城川町 70歳以上

70歳以上城川町

城川町

宇和町連携性が無い。
宇和町

人が少ない。

関係団体等の役員会（会合）等で、学校の先生方は、自分の学校には問題はありませんと確信したがる先生が多
いと聞いています。それでは、皆さんと良い話は出来ないのではないかと思います。名前まで出す必要は無いと
思いますが。
中学生の市道での自転車での下校時、道路いっぱいに並んでいる。

市役所等からの呼びかけが全く無い。
人が居ないから。

65～69歳

60～64歳
宇和町 60～64歳

60～64歳

宇和町 65～69歳

50歳代

遅い時刻に子供がウロウロしている。
街灯がついていない。

野村町 50歳代

三瓶町 50歳代

地域は高齢化し、子供は高校を卒業すると地域から出て行き、帰って来ない。
少子化になり、小・中・高と地元の学校ではスポーツをするのに、中学・高校と続けられない。部活動があるの
で、残念でならない。

明浜町

よくわからないが、子供達の生活が単独的に、客観的には見える。

宇和町 50歳代
宇和町 50歳代

挨拶も出来ない。こちらから言っても答が無い。なかなか注意出来ない等。
何もない。

宇和町 50歳代
宇和町

三瓶町 40歳代

無責任な保護者が多い。青少年以上に保護者の育成（指導）が必要と感じる。

保護者は、意識の高さに格差があり、役員をしていたり、熱心な人とそうでない人との考え方に違いがあるし、
地域も関係している人とそうでない人とに差があると思う。地域全体が一丸となって、青少年教育や環境づくり
に取組んでいるとは言いがたい。
連携が取れていないと思う。連携は難しいと思うが。

20歳以下の子が、親を使って喫煙や酒を飲んでいる。 宇和町

宇和町

40歳代
聞いた事が無い。 宇和町 40歳代

40歳代

良い青少年が少ない。 宇和町 30歳代
遊ぶ所が無く、公民館で遊ぶとマナーが悪いと直ぐに学校へ報告があり、謝りに行ったりしていて、社会での教
育は、とても出来ているように思えない。

城川町 30歳代

小中学校と教育委員会の連携が出来ていない。 宇和町 20歳代
公民館等が積極的でない。 城川町 20歳代

各団体との連絡・連携が不充分。活動自体が出来ていない。 宇和町 70歳以上
リーダーが居ない。 宇和町 70歳以上

関係が薄い。 野村町 60～64歳
誠の為の会等が少ないと思う。 城川町 65～69歳

考え方が間違っている。 三瓶町 50歳代
個人情報保護が進みすぎ、他人に口出し出来難くなった。政治が悪い。 宇和町 60～64歳

青年団が無くなっている。青年団・老人クラブ・婦人会等の社会教育団体が連携してこそ、良い地域づくりが出
来るのではないでしょうか。

宇和町 50歳代

見えてこない。 宇和町 50歳代

携帯、スポーツ、挨拶。 宇和町 50歳代
質問の意味が不明である。答えるのは、もっと具体的な質問である必要がある。 宇和町 50歳代

関係団体相互が連携する為の会議等の機会が無く、各団体の位置付け及び、連携の為の体系が作られていない。 宇和町 50歳代

関係団体との連携も必要だと思いますが、先ず、親が子供を思う気持ちが一番ではないか。連携、連携と言っ
て、親の力不足を考えない。その辺を援助してはどうか。

宇和町 50歳代

判断出来ない。実態がよくわからない。 三瓶町 40歳代
青年団等の地域の活動が無い。 明浜町 50歳代

どのような団体があって、どのような活動があるのかわからない。 宇和町 40歳代
役員の配転が多く、一年程で交代してしまう為、継続した活動が行われていないと思う。 宇和町 40歳代

型にはまった教育と効果測定での事後の対応がない。やったら、やりっぱなしの現状。 宇和町 40歳代
子供の親が、教育していない者を、他人が口出しする事が出来ない。それぞれの家庭の価値観が違う為、良かれ
と思ってした事が、悪くとられる場合がある。

宇和町 40歳代

全くもって子供達のスポーツに対する意識が弱すぎる。 宇和町 30歳代
現場の意見が活かされないケースが良くある。 野村町 30歳代

子供との触れ合いが無い。 宇和町 30歳代
知らない。 宇和町 30歳代

市民に関心が無いように思う。 城川町 20歳代
何となく。 明浜町 30歳代

問45．問44で「あまりできていない」「できていない」とお答えの方へ、その理由はなんですか。 地区 年齢

機関相互の連携を見た事が無い。 野村町 20歳代

60

100%20 40 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 80
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問48．問47で「はい」とお答えの方へ、具体的にどんな分野ですか（４つまで）
1. 芸術・文化（美術・工芸・書道・音楽・芸能・演劇等） 59 ( 19.5)
2. 娯楽（囲碁・将棋等） 6 ( 2.0)
3. 教養（語学・歴史・文学等） 12 ( 4.0)
4. 技術（パソコン・資格等） 22 ( 7.3)
5. 国際交流・理解 7 ( 2.3)
6. ボランティア全般 35 ( 11.6)
7. 伝統文化（民俗・文化財・お祭り等） 43 ( 14.2)
8. レクリエーション（野外活動・釣り・ハイキング等） 25 ( 8.3)
9. スポーツ（レクバレー・クロッケー・テニス・野球・体力づくり等） 159 ( 52.6)
10. 運動（ウォーキング・健康体操等） 61 ( 20.2)
11. 福祉一般 21 ( 7.0)
12. 環境全般（自然保護・消費生活・防災等） 21 ( 7.0)
13. 教育一般（家庭教育、青少年教育、婦人・成人・高齢者教育、人権教育等） 72 ( 23.8)
14. その他 9 ( 3.0)
15. 無回答 1 ( 0.3)

合  計 553 ( 183.1) 0
回答者数 302

性別

男
男
男
女
女
女
女
女

問49．問47で「はい」とお答えの方へ、あなたは学習した成果を地域活動に生かすことができていますか
1. できている 51 ( 16.9)
2. ややできている 124 ( 41.1)
3. できていない 94 ( 31.1)
4. 無回答 33 ( 10.9)

合  計 302 ( 100.0) 0

問50．あなたは、芸術文化活動（鑑賞・参加・出展）に取り組んでいますか
1. はい 228 ( 15.6)
2. いいえ 1,144 ( 78.5)
3. 無回答 86 ( 5.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問51．あなたは、国・県・市指定文化財を見に行ったことがありますか
1. ある 1,062 ( 72.8)
2. ない 327 ( 22.4)
3. 無回答 69 ( 4.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問52．あなたは、コミュニティ施設（集会所・公民館等）をどれくらいの頻度で利用されていますか
1. よく利用している 127 ( 8.7)
2. ときどき利用している 720 ( 49.4)
3. 利用していない 515 ( 35.3)
4. 無回答 96 ( 6.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問53．あなたは、過去一年間に自治会、地域づくり団体等の地域活動にどの程度参加していますか
1. よく参加している 223 ( 15.3)
2. ときどき参加している 571 ( 39.2)
3. 参加していない 562 ( 38.5)
4. 無回答 102 ( 7.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問54．問53で「よく参加している」「ときどき参加している」とお答えの方へ、具体的にどのような活動ですか（複数回答）
1. 自治会等活動 316 ( 39.8)
2. 地域づくり団体活動 203 ( 25.6)
3. 愛護班活動 179 ( 22.5)
4. 婦人会活動 103 ( 13.0)
5. 老人クラブ活動 116 ( 14.6)
6. PTA活動 187 ( 23.6)
7. 学校活動への協力 219 ( 27.6)
8. 地域での防犯活動 79 ( 9.9)
9. 地域環境美化活動 354 ( 44.6)
10. 伝統行事 247 ( 31.1)
11. その他 7 ( 0.9)
12. 無回答 23 ( 2.9)

合  計 2,033 ( 256.0) 0
回答者数 794

園芸。 野村町 70歳以上
時々散歩。 城川町 70歳以上

ミセスキッチンへの参加。 宇和町 65～69歳
川柳。 野村町 65～69歳

放送大学。 野村町 70歳以上
生け花。 宇和町 65～69歳

スポーツ、ゴルフ。 明浜町 40歳代
食育。 明浜町 40歳代

問48．問47で「はい」とお答えの方へ、具体的にどんな分野ですか－その他－ 地区 年齢

100%

20 40 60 80 100%

20 40 8060

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

20 40 60 80 100%
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性別

男
男
男
女
女
女

問55．あなたは、コミュニティ活動（自治、福祉、防災、体育活動等）でお互いが支え合っていると感じますか
1. 支えあっている 165 ( 11.3)
2. どちらかといえば支え合っている 765 ( 52.5)
3. どちらかといえば支え合っていない 228 ( 15.6)
4. 支え合っていない 104 ( 7.1)
5. 無回答 196 ( 13.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問56．あなたは地域のリーダー養成のための学習会に参加してみたいと思いますか
1. 参加したい 233 ( 16.0)
2. 参加したくない 1,062 ( 72.8)
3. 無回答 163 ( 11.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問57．あなたの外国人・外国文化との交流や国内のほかの地域の文化や風土の交流について　1.外国人・外国文化
1. 現在交流する機会がある 58 ( 4.0)
2. 過去に交流したことがある 192 ( 13.2)
3. 機会があれば交流したい 529 ( 36.3)
4. 交流したことはなく、今後も交流しようとは思わない 465 ( 31.9)
5. 無回答 214 ( 14.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問57．あなたの外国人・外国文化との交流や国内のほかの地域の文化や風土の交流について　2.国内のほかの地域
1. 現在交流する機会がある 46 ( 3.2)
2. 過去に交流したことがある 87 ( 6.0)
3. 機会があれば交流したい 687 ( 47.1)
4. 交流したことはなく、今後も交流しようとは思わない 358 ( 24.6)
5. 無回答 280 ( 19.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

性別

男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男

今年の3月まで町内会長をしているので。 三瓶町 65～69歳

西南四国歴史文化研究会。 野村町 50歳代
ＪＡ女性部での地域活動。 宇和町 65～69歳

消防。 宇和町 30歳代
部落活動。 宇和町 30歳代

商工会・青年部活動。 明浜町 30歳代

問54．問53で「よく参加している」「ときどき参加している」とお答えの方へ、具体的にどのような活動ですか
－その他－

地区 年齢

60

60

100%

20 40 60 80 100%

20 40 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 80

問58　問57で「現在交流する機会がある」「過去に交流したことがある」とお答えの方へ、どのような交流をし
ていますか（していましたか）－外国人・外国文化－

地区 年齢

英語の先生方。 明浜町
英文化交流。 明浜町
同じ職場で働いている。 明浜町
知人として。 宇和町
美術館、美術展。 宇和町
英語の授業。 野村町
海外旅行、ホームスティなど。 野村町
職場が同じ。 野村町
地元へ事業研修に来られた時。 城川町
中学の修学旅行で学校訪問した。 三瓶町
ホームスティ。 三瓶町
メール、大学。 三瓶町
一緒に仕事をする。 明浜町
仕事上。 明浜町
仕事を通しての交流。 明浜町
中国人留学生の方が、ホームスティに来られました。 明浜町
来市した外国人と交流。 宇和町
仕事や飲食。 宇和町
スポーツ。 宇和町
スポーツを通して。 宇和町
ニュージーランド人の友人がいた。 宇和町
ホームスティ。 宇和町
ＡＬＴとの交流。 野村町
ホームスティ。 野村町
以前、勤務先で仕事で。 城川町
英会話。 城川町
旅行。 城川町
研修生。取引先、他の国住。 明浜町
飲み会。 明浜町
フランス人の友人が居ます。 明浜町
ＡＬＴ。 宇和町
アマチュア無線等の趣味で、移動・活動を行っている。 宇和町
外国人アーティストと知り合い。 宇和町
中国、遼寧省。 宇和町
ホームスティ。 宇和町
ワーキングボランティアとして滞在。 宇和町
アメリカ人学生との交流会。 野村町
ノーコメント。 野村町
ＰＴＡ。 城川町
外国語。外国の風習・文化。 城川町
研修に来ていた中国人と地域ぐるみの交流。 城川町
中国人。 城川町
英語講師との交流。 三瓶町
仕事上。 三瓶町
一日ホームスティで二日受け入れた。 明浜町

40歳代
40歳代
40歳代
40歳代
40歳代
50歳代

40歳代
40歳代
40歳代
40歳代
40歳代
40歳代
40歳代
40歳代

30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
40歳代
40歳代
40歳代
40歳代

30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代

20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
30歳代
30歳代
30歳代

20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
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男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女

ネパールの愛大生と交流している。 明浜町
英会話講座で外国人講師と。 宇和町
国際交流。 宇和町
ホームスティ、視察。 宇和町
ホームスティ。 宇和町
ホームスティ。 宇和町
ホームスティをさせた事がある。 宇和町
友人。 宇和町
外国への研修会 宇和町
米ハワイ、ロス、エヒメマル。 宇和町
仕事上の付き合い。 野村町
視察研修。 野村町
ホームスティの受け入れ。 野村町
身内に外国人が居る。 野村町
オーストリアで公演。 城川町
旅行、文通。 三瓶町
ホームスティ受け入れ。 明浜町
ドイツ、アメリカ、中国。 宇和町
日本人妻を持つ米国人と時々近況報告をしあう。 宇和町
外国人のホームスティ。 野村町
ホームスティ受け入れ、外国訪問。 野村町
身内。 野村町

65～69歳

ＡＬＴ。 城川町
企業の技術指導で、海外出張を4～5年。 宇和町
ホームスティ。 宇和町
子どもがオーストラリア人と結婚している。 野村町

70歳以上
70歳以上

中国人。 城川町
韓国ライオンズクラブとの交流。 三瓶町

65～69歳
65～69歳

外国文化鑑賞等。 明浜町
絵画を通して。 宇和町

70歳以上
70歳以上

中国人への日本語指導。 宇和町
ホームスティ。ブラジル人、中国人。 宇和町

70歳以上
70歳以上

絵画の件。 野村町
県内大学に留学している方を、ホームスティさせる事。 野村町

20歳代
20歳代

ホームスティ。 野村町
ライオンズクラブによる交流。 野村町

70歳以上
70歳以上

大学で勉強中。 明浜町
ニュージーランド人に、その国の事について教えてもらった。 明浜町

20歳代
20歳代

学校での授業等。 宇和町
学校に来た時。 宇和町

20歳代
20歳代

職場に外国人が居る。外国語を教えている。 宇和町
知り合いが外国人。 宇和町

20歳代
20歳代

地球人まつり。 宇和町
日常生活において。 宇和町

20歳代
20歳代

文通。 宇和町
ホームスティ。 宇和町

20歳代
20歳代

ホームスティや旅行等。 宇和町
オーストラリア、ホームスティ等。 野村町

20歳代
20歳代

オーストラリア留学、現在の仕事。 野村町
覚えていない。 野村町

20歳代
20歳代

ホームスティ。 野村町

学校で。 野村町
他国に友人が居る。 野村町

英語劇の参加。 城川町
外国語の勉強、旅行。 城川町

城川町

60～64歳
60～64歳
60～64歳
60～64歳
60～64歳
65～69歳
65～69歳

20歳代
20歳代

三瓶町
三瓶町

50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代

60～64歳
60～64歳

三瓶町
三瓶町

50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代

三瓶町
明浜町

50歳代
50歳代

明浜町
明浜町
宇和町
宇和町
宇和町
宇和町
宇和町
宇和町
野村町
野村町一緒に遊んだり、食事の機会を持ったり。
野村町
野村町

外国に住んでいた。
コミュニティ施設での交流。
英会話教室。
小中学校のＡＬＴ。

30歳代
30歳代
30歳代
30歳代

城川町
城川町
城川町
城川町

同級生だった。
旅行。
エアメール。
語学。

三瓶町
三瓶町

30歳代
30歳代
30歳代
30歳代

職場内で労働していた。
手紙のやり取り、海外派遣事業への参加。
ＷＷＯＯＦのホストファーマーである、外国人研修生・実習生と農業をやっている。
海外研修、ホームステイの受け入れ。
職場。
中国人。一泊ホームスティ受け入れ。

40歳代宇和町

明浜町
明浜町

40歳代
40歳代

アメリカ在住の方との文通、サークル活動。

外国人の方がされる英語でのコミュニケーション活動。
出張。
スポーツ、幼稚園に英語の先生で来ていた。
ＡＬＴ。

ホストファミリー経験あり。

英会話教室。
以前、友人が居た。

英会話をネイティブから習ったり、ホームスティをしたり、させたりした事。

ホームスティで親戚の家に来た時に、英語を少し学習した。
毎日、アメリカ・カナダ人たちと一緒に働いている。
ＡＬＴ。
アメリカ、インドネシア。

学校を通して。
英語を習っていた。
外国の友達とのメール、ホームスティ。
ホームスティ。 20歳代

20歳代
20歳代

明浜町
明浜町

40歳代
40歳代

三瓶町
三瓶町

20歳代
20歳代
20歳代
20歳代

30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
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女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
－
－
－
－
－

性別

男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男

40歳代宇和町

－
－

英会話教室。

－
－

40歳代
40歳代

－
－

英会話教室への参加。
英語キャンプ。

－
－

外国人研修生、労働者の受け入れ等。
国際交流講座で、オーストラリアの子供がホームスティしたし、行かせた。

三瓶町
－

職場で。
職場でのＡＬＴの授業・協力。

40歳代
40歳代

70歳以上
－

40歳代
40歳代

70歳以上
70歳以上

40歳代
40歳代

野村町
城川町

40歳代
40歳代

70歳以上
70歳以上

40歳代
40歳代

70歳以上
70歳以上

派遣労働者で共に働いた。
ホームスティ。

野村町
野村町

英語活動（学校）。
オーストラリアの肉牛関係の方の研修受け入れ。

明浜町
宇和町

ホームスティの協力。
ＡＬＴ。

65～69歳
70歳以上

ゲストティーチャーとして。
国際教育講座。

城川町
明浜町

40歳代
40歳代

65～69歳
65～69歳

野村町
野村町

40歳代
40歳代

65～69歳
65～69歳

50歳代
50歳代

65～69歳
65～69歳

中学校に来ている。ＥＬＴとの会話。
会話、旅行。

宇和町
野村町

宇和町

三瓶町
宇和町

野村町
三瓶町

ホームスティ。

65～69歳

アメリカ、ドイツ、中国。
一緒に仕事をしている。

宇和町

50歳代
50歳代

60～64歳
60～64歳

中国の家族をホームスティさせた。
ホームスティ。

50歳代
50歳代

60～64歳
60～64歳

50歳代

60～64歳
60～64歳

50歳代
50歳代

明浜町
宇和町

子供が小学校の時、ホームスティ。
50歳代
50歳代
50歳代

イベント、食事。
英語関係の先生。
国際教育講座で、ホームスティの子供を受け入れました。

ホームスティ、世界大会への参加。
ホームスティ。ドイツの方。

外国へ旅行した。娘の外国留学の際、ホストファミリーと交流した。外国の子供のホストファミリーをした。

三瓶町
宇和町

子供が教養講座に参加していた為、その関係で交流した事がある。
外国人家庭への訪問。

城川町
三瓶町

宇和町

韓国人。
ホームスティや訪問国と交流の機会があった。
ロシア。
ドイツ人の一泊のホームスティ先として。

外国旅行の際、ホームスティした。外国人との交流食事会に参加した。

宇和町

宇和町
野村町

宇和町
宇和町

国際教育スクールにて（松下文治先生）。

ホームスティ。
中国、嫁が中国人です。
手紙のやりとり（オーストラリアの人々）。

城川町
城川町

絵画。
ホームスティの受け入れ。

野村町

宇和町

宇和町
野村町
野村町
野村町

野村町
野村町
野村町
野村町

英会話教室。
外国人が、地区に住んでいた事がある。
ベトナム、フィリピン研修生の受け入れ。
ドイツ行、宇和高100周年記念ドイツ人来。
デンマーク、ドイツ人等。
フィリピン人。
文通。
ハワイに行った。
スイスの青年を泊めて会話する。
アメリカ人の友人が居る。
外国人との懇親会を催す。

ホームスティ。
ホームスティ。
中国。

宇和町

問58　問57で「現在交流する機会がある」「過去に交流したことがある」とお答えの方へ、どのような交流をし
ていますか（していましたか）－国内のほかの地域－

地区 年齢

宇和町
宇和町
宇和町

宇和町
宇和町
宇和町

さぬきうどん交流。 明浜町 20歳代
総合学習等。 明浜町 20歳代
趣味を通じて。 宇和町 20歳代
美術館、美術展。 宇和町 20歳代
ファームスティ。 宇和町 20歳代
県外での生活。 野村町 20歳代
バレー大会。 城川町 20歳代
村おこしグループとの交流会。 城川町 20歳代
メール、大学。 三瓶町 20歳代
一緒に仕事をする。 明浜町 30歳代
仕事を通しての交流。 明浜町 30歳代
青年部活動を通じ、県内や全国の部員と交流の機会があります。 明浜町 30歳代
転勤で。 宇和町 30歳代
祭り等の行事に参加。 宇和町 30歳代
現地見学他。 野村町 30歳代
北海道黒松内町。 野村町 30歳代
祭りに参加。 城川町 30歳代
祭りへの参加。 城川町 30歳代
JAZZ VOCAL CLUBに所属しています。 明浜町 40歳代
全国。 明浜町 40歳代
飲み会。 明浜町 40歳代
アマチュア無線等の趣味で、移動・活動を行っている。 宇和町 40歳代
島根や高山。 宇和町 40歳代
その地域主催のマラソンに毎年参加。 宇和町 40歳代
青年団。 野村町 40歳代
交歓会やスポーツ交流会。 三瓶町 40歳代
農産物を通じての交流。 明浜町 50歳代
研修会への参加。 宇和町 50歳代
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男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
－
－
－

問59．あなたは言葉や態度で人権を侵されたと感じたことがありますか（最近１年間）
1. ある 305 ( 20.9)
2. ない 1,077 ( 73.9)
3. 無回答 76 ( 5.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問60．人権・同和教育を学ぶことにより、あなたの人権意識は高まった（高まっている）と思いますか
1. 高まった 758 ( 52.0)
2. 変わっていない 581 ( 39.8)
3. 無回答 119 ( 8.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問61．あなたの満足度　1.生涯学習の提供や相談活動
1. 満足 15 ( 1.0)
2. やや満足 89 ( 6.1)
3. 普通 1,005 ( 68.9)
4. やや不満 96 ( 6.6)
5. 不満 26 ( 1.8)
6. 無回答 227 ( 15.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0 100%20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 80

視察、研修、他。 宇和町
全国観光。 宇和町
文化交流・視察・意見交換会・その他。 宇和町
旅行。 宇和町
視察・研修者を受け入れる事がある。 野村町
西予市内宇和町。 野村町
北は北海道、南は広島まで各地で。 城川町
研修。 三瓶町
地方祭。 三瓶町
県外居住経験者で、現在も交流している。 宇和町
長崎市。 宇和町
彦根。 宇和町
友人と地域のイベント等、連絡を取り合って行き来している。 宇和町
視察。 野村町
先進県市町。 宇和町
国内他のライオンズクラブとの交流。 三瓶町
旧満州国。 明浜町
絵画を通して。 宇和町
ゲートボールに行く。 宇和町
公民館活動。 宇和町
四国遍路を通じて情報の発信や交流。 宇和町
ライオンズクラブにて。 野村町
ライオンズクラブによる交流。 野村町
愛媛の森を守る。 三瓶町
他県に下宿中。 明浜町
京都。 宇和町
広島での平和学習等。 宇和町
四国全般。 野村町
学友との交流。 三瓶町
学生時代に生活経験あり。 明浜町
姉妹市町住民との交流。 宇和町
食文化を堪能。 宇和町
進学により、その地域に行って参加する。 宇和町
居住。 城川町
農業後継者の事業。 城川町
青年団員として全国大会参加。 三瓶町
技術研修等。 宇和町
転居していた。 宇和町
投扇興の講習会。 宇和町
開智学校（長野）。 三瓶町
行き来（長野）。 野村町
以前の住居地区での友達との交流。 野村町
西宮市の人。 城川町
体験交流。 三瓶町
広島、大阪。 宇和町
福井県小浜市。 野村町
女性の会での交流など。 宇和町
同職者との全国大会や諸行事他。 宇和町
全国林業研究会。 野村町
ライオンズ活動、高齢者健康体操。 野村町
大阪、岐阜、新潟、秋田、奈良、京都、広島。 野村町
老人クラブ活動で。 城川町
ＰＴＡや消防。 －
国内の他地域、友人の所へ出掛ける。
山口。 －

60

50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代

60～64歳
60～64歳
60～64歳
60～64歳
60～64歳
65～69歳
65～69歳
70歳以上
70歳以上
70歳以上
70歳以上
70歳以上
70歳以上
70歳以上
70歳以上
20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
20歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
30歳代
40歳代
40歳代
40歳代
40歳代
50歳代
50歳代
50歳代
50歳代

60～64歳
60～64歳
65～69歳
65～69歳
65～69歳
65～69歳
70歳以上
70歳以上

－ －
－

－
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問61．あなたの満足度　2.生涯学習活動の場としての社会教育施設（公民館、図書館等）
1. 満足 41 ( 2.8)
2. やや満足 157 ( 10.8)
3. 普通 903 ( 61.9)
4. やや不満 101 ( 6.9)
5. 不満 34 ( 2.3)
6. 無回答 222 ( 15.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問61．あなたの満足度　3.社会教育施設等で実施する生涯学習講座や学習機会（公民館事業）
1. 満足 28 ( 1.9)
2. やや満足 109 ( 7.5)
3. 普通 963 ( 66.0)
4. やや不満 97 ( 6.7)
5. 不満 28 ( 1.9)
6. 無回答 233 ( 16.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問61．あなたの満足度　4.現在のスポーツ施設
1. 満足 27 ( 1.9)
2. やや満足 101 ( 6.9)
3. 普通 720 ( 49.4)
4. やや不満 283 ( 19.4)
5. 不満 102 ( 7.0)
6. 無回答 225 ( 15.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問61．あなたの満足度　5.スポーツイベントの内容や開催数
1. 満足 24 ( 1.6)
2. やや満足 94 ( 6.4)
3. 普通 879 ( 60.3)
4. やや不満 172 ( 11.8)
5. 不満 56 ( 3.8)
6. 無回答 233 ( 16.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問62．あなたは、あらゆる分野で男女の地位は平等になっていると思いますか
1. 男性の方が非常に優遇されている 75 ( 5.1)
2. どちらかといえば男性の方が優遇されている 761 ( 52.2)
3. 平等になっている 424 ( 29.1)
4. どちらかといえば女性の方が優遇されている 96 ( 6.6)
5. 女性の方が非常に優遇されている 10 ( 0.7)
6. 無回答 92 ( 6.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問63．男女役割分担における「男は仕事、女は家庭という考え方には賛成できない」についてどう思いますか
1. そう思う 350 ( 24.0)
2. どちらかといえばそう思う 324 ( 22.2)
3. どちらともいえない 503 ( 34.5)
4. どちらかといえばそう思わない 125 ( 8.6)
5. そう思わない 98 ( 6.7)
6. 無回答 58 ( 4.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問64．あなたは、『広報せいよ』を読んだことがありますか
1. 読んでいる 1,061 ( 72.8)
2. ときどき読む 288 ( 19.8)
3. 読まない 65 ( 4.5)
4. 無回答 44 ( 3.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問65．あなたは、行政と市民がお互いに協力しあってまちづくりをしていると思いますか
1. そう思う 133 ( 9.1)
2. どちらかといえばそう思う 703 ( 48.2)
3. どちらかといえばそう思わない 383 ( 26.3)
4. そう思わない 157 ( 10.8)
5. 無回答 82 ( 5.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問66．あなたは市政に関心を持っていますか
1. 関心がある 588 ( 40.3)
2. 関心がない 702 ( 48.1)
3. 無回答 168 ( 11.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

性別

男
男
男
男
男
男
男
男

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

20 40 60 80 100%

問67．問66で「関心がある」とお答えの方へ、具体的には、どういうものに関心を持っていますか 地区 年齢

市長の公約。議員の方が選挙の時に言っていた事を、本当にやってくれるのか。早く道を直して欲しい。 明浜町 20歳代
財政。 宇和町 20歳代
市の行財政、学校再編、スポーツ。 宇和町 20歳代
税金の使い方。不満。 宇和町 20歳代
まちづくり。 宇和町 20歳代
町づくり等。 宇和町 20歳代
金の流れ。 野村町 20歳代
公共事業がどうなるか。 野村町 20歳代
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男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男

男

男

男
男
男
男

男

男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男
男

子育て・スポーツに関する事。 野村町 20歳代
地域活性化。 野村町 20歳代
金。 三瓶町 20歳代
全て。 三瓶町 20歳代
教育。 明浜町 30歳代
高齢者問題、少子化問題、地域ごとのネットワークについて（独居老人とか）、小学校合併について。 明浜町 30歳代
合併後の旧町間の均衡が保たれて事業が実施されているか。 宇和町 30歳代
行財政。 宇和町 30歳代
景気回復に向けた市の取り組み。財政（歳入・歳出）が適正であるか。 宇和町 30歳代
高齢者福祉。 宇和町 30歳代
財政。 宇和町 30歳代
住み易い町にして欲しい。お金が無いと聞いた。 宇和町 30歳代
税金の使い道。市の借金について。 宇和町 30歳代
病院が先か、市役所新築が先か。山鳥坂ダムへ建設に替成したのかしないのか。 宇和町 30歳代
福祉関係、子育て支援。 宇和町 30歳代
①学校の合併問題。
②雇用・仕事の問題。
③限界集落への対応。

野村町 30歳代

①市の財政面。
②雇用の場の創出。
③市庁舎建設。
④ＣＡＴＶ事業。

野村町 30歳代

学校関係全て。 野村町 30歳代
学校統廃合。財政など。 野村町 30歳代
教育。 野村町 30歳代
行財政改革。 野村町 30歳代
今後の動向。
企業誘致や雇用問題など。

野村町 30歳代

今後の西予市としての方向性。 野村町 30歳代
財政状況、ケーブルテレビ、庁舎建設。 野村町 30歳代
将来の教育機関の合併等。 野村町 30歳代
道路関係。 野村町 30歳代
小学校の統合問題。 城川町 30歳代
政策全般。 城川町 30歳代
地域振興。 城川町 30歳代
文化行政、福祉。 城川町 30歳代
利便性のみを追究した宇和中心の市政。地元市民の声が届いていない。 城川町 30歳代
小学校の合併。 三瓶町 30歳代
ＩＴ高速化。 明浜町 40歳代
安心安全に住めるまちづくり。 明浜町 40歳代
市政の動向。無駄の無い市政の行方。 明浜町 40歳代
市の財政。 明浜町 40歳代
スポーツにどの程度力をいれていくのか。西予市を、どのような市にしていくのか。 明浜町 40歳代
町づくり。 明浜町 40歳代
インフラ整備（老朽溜め池、用排水など）。 宇和町 40歳代
教育、福祉。 宇和町 40歳代
行政について全般。借金について、無駄な支出について。 宇和町 40歳代
子育て、老人福祉、学校の統廃合、市町村合併による財政状況。 宇和町 40歳代
仕事、発注内容。 宇和町 40歳代
市政に携わる人が多すぎるが、何もしていない。 宇和町 40歳代
新庁舎、ケーブルテレビ、市職員数。 宇和町 40歳代
税金が、正しく使われているかどうか。 宇和町 40歳代
税金の使途。 宇和町 40歳代
全般。 宇和町 40歳代
西予市の財政。 宇和町 40歳代
働く場の確保、新産業の創出、優良企業の誘致。 宇和町 40歳代
若い人が、これから市民として喜びを感じ、生活をしていける市政を行って欲しい。就職・企業誘致等に。 宇和町 40歳代
旧町の活性化をもっと進めて、若い者の定住・仕事場を作る事。 野村町 40歳代
財政、雇用問題。 野村町 40歳代
財政、産業。 野村町 40歳代
産業振興、人口の流出等全ての事。 野村町 40歳代
産業振興。 野村町 40歳代
市議活動。 野村町 40歳代
市職員の態度（宇和の人）、市政のやる気。 野村町 40歳代
全般。 野村町 40歳代
西予市の今後の動向について。 野村町 40歳代
一般会計予算の人件費率が高すぎる。合併してサービスは低下する一方である。 城川町 40歳代
活動、予算、方針。 城川町 40歳代
関心はあるが、わからない事が多い。 城川町 40歳代
財政、施策。 城川町 40歳代
財政。 城川町 40歳代
行財政。 三瓶町 40歳代
財政、福祉、学校関係。 三瓶町 40歳代
市立病院等、医療体制の拡充について。 三瓶町 40歳代
予算。市の財政。 三瓶町 40歳代
予算の配分（補助事業）。 三瓶町 40歳代
国道の整備等、交通基盤の確保。 明浜町 50歳代
ゴミ問題。 明浜町 50歳代
病院等の建物。 明浜町 50歳代
病院の数と広域医療（体制）。 明浜町 50歳代
町づくり施策、産業振興等。 明浜町 50歳代
医療、ケーブルＴＶ、下水。 宇和町 50歳代
医療、税金、福祉。 宇和町 50歳代
学校の統廃合。 宇和町 50歳代
学校の廃校。 宇和町 50歳代
議会運営。 宇和町 50歳代
行政・教育・医療・福祉・産業。 宇和町 50歳代
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産業振興、福祉、自然環境の活用。 宇和町 50歳代

財政。 宇和町 50歳代
財政。 宇和町 50歳代

市の将来像。次代を担う子供達の育成。産業の育成。 宇和町 50歳代
自分が暮らす町である以上、楽しい町になって欲しいと思うから、関心があります。 宇和町 50歳代
住民福祉、少子化対策、子供や老人の医療費の無料化、地元での働く場所の確保。 宇和町 50歳代
税金等、若者の就職場所。 宇和町 50歳代
全般。 宇和町 50歳代
他郡市から来た者にとっては、わかりづらい事が多い（税金面等）。 宇和町 50歳代
一つの例ですが、保育園の保育料が家庭の所得によって違いますが、所得の低い人が良い車に乗って、携帯電話
を使用し、子供の送り迎えをしている。本当に所得の申請は正しいのか疑問に思う。

宇和町 50歳代

皆が楽しく住める町になって欲しい。 宇和町 50歳代
予算の振り分け。 宇和町 50歳代
医療（宇和病院の建て替えは必要か）。 野村町 50歳代
過疎化への歯止め。雇用機会の増加。 野村町 50歳代
合併後の地域への行政サービスの低下（各地域の特徴を活かした町づくりの行政が見えてこない。何もかも中央
よりの行政になり、地域は疲弊の一途をたどっている。この現実を直視し、どこに住んでいても公平な行政サー
ビスが受けられ、安心して暮らせる西予市にしてほしい。

野村町 50歳代

教育、福祉、医療。 野村町 50歳代
教育関係、福祉関係。 野村町 50歳代
市財政の使用の仕方。中央にばかりお金が使われている気がする。市全体をよく見ろ。こんな少ない市の中で格
差をおこすな。

野村町 50歳代

市政のあり方。 野村町 50歳代
市長の市政方針。 野村町 50歳代
市民生活の安定を求む。 野村町 50歳代
小学校統合問題、財政課題。 野村町 50歳代
少子高齢化・農林業後継者対策。 野村町 50歳代
西予市独特の行政が行われているが、県・国への対応ばかりが目立つ。 野村町 50歳代
農業政策。 野村町 50歳代
農業問題。 野村町 50歳代
福祉、医療、教育、工場誘致（雇用）。 野村町 50歳代
各地区、各住民に対して、同じサービスが出来ているかどうか。 城川町 50歳代
議会と市政のあり方。 城川町 50歳代
自営者育成。 城川町 50歳代
小さな市政で、豊かな生活を考えていく。 城川町 50歳代
町づくり。 城川町 50歳代
教育、福祉、生活環境。 三瓶町 50歳代
公共施設、財政問題。 三瓶町 50歳代
財政が、どのように使われているか。 三瓶町 50歳代
市の財政内容、公務員改革、議員改革。 三瓶町 50歳代
小学校統合問題。 三瓶町 50歳代
福祉施策。 三瓶町 50歳代
予算配分。 三瓶町 50歳代
議会対策、医療対策、学校、社会教育、第一次産業、企業の育成。 明浜町 60～64歳
①市会議員が多すぎる。
②市役所の職員が多すぎる。職員は「親方日の丸」で仕事をしたがらない。また、仕事をしない。これは定時出
庁・定時退庁、土日祝休、年休取得等、常に休む事を考えている職員が多数居る事から考えても、政策の弊害と
なっている。

宇和町 60～64歳

合併により、旧町単位のイベントが後退している。 宇和町 60～64歳
環境整備、健康施設。 宇和町 60～64歳
行政全般について、行政の取り組みと市民の要望とのギャップ。 宇和町 60～64歳
現在の市政は、中心部程優遇されている。端部を切り捨てる事無く、平等な市政を望む。 宇和町 60～64歳
産業振興（農業の活性化）、財政の健全化。 宇和町 60～64歳
市の財政。 宇和町 60～64歳
地域活動、市民生活。 宇和町 60～64歳
庁舎建設、医療（病院の再編、医師の確保）。 宇和町 60～64歳
福祉関係。 宇和町 60～64歳
予算の使い方。 宇和町 60～64歳
議会だよりを読んでいる。 野村町 60～64歳
市民の声を、市政に活かして欲しい。 野村町 60～64歳
弱者・障害者に関する配慮が欠けている。擁護・補助金等の配慮をして欲しい。事務所の移転は反対。 野村町 60～64歳
第一次産業の取り組みや環境面。特に農村の環境整備に、弱者に対する施策等。 野村町 60～64歳
福祉政策。 野村町 60～64歳
過疎地に対する市の取り組み。 城川町 60～64歳
限界集落の事。 城川町 60～64歳
時代の流れ、財政的なものがあるとは言え、合併以前に比べ、何かにつけ悪くなった面が多すぎる。 城川町 60～64歳
小学校統合等の教育面。 城川町 60～64歳
隅々まで目配りされた行政になっているか。 三瓶町 60～64歳
住み良い町づくり、環境づくり等、市の取り組み＋市民参加。 三瓶町 60～64歳
平等に財政を使って欲しい。市住民の生の声を聞くべき。 三瓶町 60～64歳
福祉。 明浜町 65～69歳
行政の施行・能力。 宇和町 65～69歳
財政、福祉。 宇和町 65～69歳
市行政。 宇和町 65～69歳
市財政関係、医療保健問題、生活環境問題、市政の情報・伝達方法（広報せいよ（活字が多すぎる読みづら
い））、子育て支援、市職員の資質の向上と定員管理、芸術・文科の振興。

宇和町 65～69歳

登山コースに標識を作って欲しい。 宇和町 65～69歳
財政。 野村町 65～69歳
将来の過疎化。 野村町 65～69歳
地域格差が無い市政を願う。 野村町 65～69歳
地方分権、農政への対応。 野村町 65～69歳
西予市の今後の行政について、関心を持っている。 野村町 65～69歳
子供を持っている婦人を、優遇して欲しい（未婚の母子、離婚の母子）。 城川町 65～69歳
財政面、使途。 城川町 65～69歳
市民の声、市政等々、市長の声等を聞く事が少ない。行事等々でも市長代理ばかりである。 城川町 65～69歳
情報。 城川町 65～69歳
農林業の振興等。 城川町 65～69歳
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学校の統廃合。 三瓶町 65～69歳
市財政の健全化。これに対応するのは、職員の給料や議員報酬、人員の減少により費用カット。 三瓶町 65～69歳
生活全般。 三瓶町 65～69歳
①議員の取り組み。
②旧町の活性化。

明浜町 70歳以上

議会運営、予算。 明浜町 70歳以上
具体的には特に無い。 明浜町 70歳以上
公共物の整備、地域活動の助成、地域の方々の活動の様子。 明浜町 70歳以上
福祉と行政。 明浜町 70歳以上
①学校の統合。使用されなくなった公共建物の利用。
②休耕田畑の利用（会社を設立してはどうか）。
③医療問題（医師不足）。
④老人の足の確保。市営バスの運行。

宇和町 70歳以上

学校の統一。 宇和町 70歳以上
議会が市民の為に「力」を尽くしているか。 宇和町 70歳以上
議会の運営や議員の活動。 宇和町 70歳以上
旧町に建てた施設を、どのように活用・発展させるのか。 宇和町 70歳以上
旧村での考えが残っているように思う。行政施設の関係、農村部の施策。 宇和町 70歳以上
行政サービスが不足。 宇和町 70歳以上
行政の無駄、節約について。 宇和町 70歳以上
限界集落の件。 宇和町 70歳以上
ゴミについて。 宇和町 70歳以上
市の活性化を望む。 宇和町 70歳以上
全て。 宇和町 70歳以上
全般的に。 宇和町 70歳以上
箱物を造らない。 宇和町 70歳以上
福祉施設の地域編成。 宇和町 70歳以上
文化行政。 宇和町 70歳以上
無駄使い、市職員の無料駐車場、箱物等。 宇和町 70歳以上
旧町の各庁舎の管理・利用等、改善出来ないか。 野村町 70歳以上
行政サイドに、議会サイドがひき回されている感じ。議員諸君の努力を期待する。 野村町 70歳以上
公民館活動の活性化。 野村町 70歳以上
財源面の余裕が無く、市政運営に厳しい現状を見るに付け、何とか打開出来ないかと感じる。 野村町 70歳以上

市民の声が行政に届き、真剣に対応しているか。全ての内容において。
地域振興策、老人福祉、スポーツ。

野村町 70歳以上
野村町 70歳以上

市会議員の件。
市長・議員が一つになって、西予市の為に取組んでいる事。

野村町 70歳以上
野村町 70歳以上

老人福祉等。
環境整備。

野村町 70歳以上
野村町 70歳以上

西予市発足後の各地区の調和のとれた発展と行政の展開。
老人医療、過疎対策。

野村町 70歳以上
城川町 70歳以上

市民の声を聞いた行政をするべく願う。
たらい回しをしなくても、病人を受け入れてくれるような病院を造る事です。産婦人科医院が不足していますの
で、お願いします。

城川町 70歳以上
城川町 70歳以上

市制施行によっての地域の格差が生じない市政について。
市政全般。

城川町 70歳以上

城川町 70歳以上

地域の問題。
福祉、年金、医療。

城川町 70歳以上
城川町 70歳以上

地域の格差を無くす事。
地域の生活の向上につながる市政を切に願います。

城川町 70歳以上
城川町 70歳以上

各施設の有効利用について。
子育て支援。

三瓶町 70歳以上

三瓶町 70歳以上

①企業の誘致等により、若者の働く所。
②若者の結婚増進、子供を育てる事。
③犯罪の無い、明るい住み良い町づくりを希望。
失業が増えないようにと思います。

宇和町 20歳代
宇和町 20歳代

悪いところは直してもらいたい。
①市内中心部と周辺部の格差。
②地産地消の事。
③子育ての事。

宇和町 20歳代

野村町 20歳代

福祉に関する事。
今ある施設等、もっと有効に利用出来るような気がしますが、新しいものを造るより、今ある物でもう一度見直
したら、意外と使える物がゴロゴロしていると思います。

野村町 20歳代

城川町 20歳代

子育て支援。
税金の無駄使い。

城川町 20歳代
三瓶町 20歳代

財政。
医療。

三瓶町 20歳代
三瓶町 20歳代

中心地域ばかり発展し、他の地域は置き去りになって行く事。
医療・福祉の動向、子育て支援・活動。

明浜町 30歳代
明浜町 30歳代

医療、道路整備。
学校再編。

明浜町 30歳代
宇和町 30歳代

発展の為の努力や市政、道路工事（高速）。
町づくり。

宇和町 30歳代
宇和町 30歳代

住み易いか、便利か。
地デジの事、新しい市役所の事。

宇和町 30歳代
宇和町 30歳代

これからの西予市がどう変るか。道路の整備は。僻地との差が大きい。
財政。

野村町 30歳代

野村町 30歳代

①ゴミの減少。
②子育て。
学校の統廃合問題。

野村町 30歳代
野村町 30歳代

税金等の使われ方。職員の飲食代に使用されたりする事が気になる。現実を見ているので。
西予市の将来的な取り組み。特に医療・教育の場の確保。

野村町 30歳代

野村町 30歳代

市民税は何に使われているのか。全てにおいて税金が細く取れて高いし、公務員（政治家）のボーナスや給料を
下げて、その上で消費税を上げるのなら、まだ納得がいく。
真に市民が望んでいる市政かどうか。

野村町 30歳代
野村町 30歳代
野村町 30歳代
城川町 30歳代

西予市の中心部だけでなく、過疎地への対応。見捨てる事にならないかどうか。
学校合併、教育関係。
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財政運営。職員の対応。
保育所の民営化について。

城川町 30歳代
城川町 30歳代

財政、教育。
市政に関心がある＝批判というわけではなく、もっと子供に目を向けて欲しいなと思います。

城川町 30歳代
三瓶町 30歳代

予算、施設、教育（総合問題）。
医療・福祉の充実。

三瓶町 30歳代
三瓶町 30歳代

どんな財政状態にあるか。
どうすれば、この西予市が発展するか。その為に行政は何をすべきかという事に関心がある。

三瓶町 30歳代

三瓶町 30歳代

市民が安心して暮らせるよう、もっと考えてもらいたい。サラリーマン家庭は、税金ばかり上って生活が苦しく
なるのを、もっともっとわかって欲しい。
税金の事、学校等の合併について。

三瓶町 30歳代
明浜町 40歳代

民営化されそうな施設、小学校の統合。
予算。

明浜町 40歳代
明浜町 40歳代

農業振興。
保健・医療・福祉分野。

明浜町 40歳代
明浜町 40歳代

議会。
教育。

宇和町 40歳代
宇和町 40歳代

学校教育や高齢者医療。
環境問題（ごみ出しなど）。年金問題・老人医療など弱者に優しい市政。

宇和町 40歳代
宇和町 40歳代

財政。
市の財政。

宇和町 40歳代
宇和町 40歳代

教育方針。
教育や福祉。

宇和町 40歳代
宇和町 40歳代

税金の使い方。
税金の使い道に無駄は無いか。税負担を上げない方策は無いか。

宇和町 40歳代
宇和町 40歳代

小学校の再編。
小学校の統廃合。

宇和町 40歳代
宇和町 40歳代

福祉施策。
福祉政策の周知の仕方等。

宇和町 40歳代
宇和町 40歳代

福祉。
福祉関係。

宇和町 40歳代
宇和町 40歳代

学校教育。
教育、医療、福祉。

野村町 40歳代

野村町 40歳代

①ホワイトファームを、なぜあのような場所へ建設したのか、いまだに不満。
②乙亥会館等の温泉施設を、何故、重油を利用したものにしたのか。もっとコストを考えたチップや、牛糞堆肥
を原料にしたボイラー施設で安くあげる事を考えなかったか等、いっぱい不満があります。
学校、病院。

野村町 40歳代
野村町 40歳代

財政。
地域整備について。

野村町 40歳代

野村町 40歳代

教育関係。
広報せいよでの情報を見て、感心する事もあるし、また、知らなくて届出をしていないといけなかったりするの
で便利。議会だよりを見ては、それは違うだろうと思ったり、その通りと独り言を言ったりしている。特にこの
情報、ジャンルは無い。

野村町 40歳代
野村町 40歳代

具体的には難しいが、関心はあります。
細かいところまではわからないけれど、広報誌等で見ていて考えている程度。

野村町 40歳代
野村町 40歳代

福祉、子供の育成、生涯学習。
福祉、農業。

城川町 40歳代
城川町 40歳代

学校の統合、地域の活性化。
教育。

城川町 40歳代
城川町 40歳代

税金の使われ方、福祉、支援。
地域での仕事や人々について。

三瓶町 40歳代
三瓶町 40歳代

財政難と言いながら、市はどのような対策を進めているのか。市議員の仕事振りはどうなのか。
保健福祉、教育。

三瓶町 40歳代
三瓶町 40歳代

ゴミ問題、新市庁舎について。
これからの市の財政について。

三瓶町 40歳代
三瓶町 40歳代

福祉。
①医療・福祉機関の充実。
②雇用・勤労者対策（会社の誘致等）。

三瓶町 40歳代
明浜町 50歳代

老人施設の民営化等について。
市の農業発展。

明浜町 50歳代

宇和町 50歳代

高齢化福祉。低所得者でも入所出来る施設を造って欲しいです。
財政、市の借金。

宇和町 50歳代
宇和町 50歳代

医療、福祉、介護。
医療、福祉。

宇和町 50歳代
宇和町 50歳代

福祉。
福祉対策。

宇和町 50歳代
宇和町 50歳代

どうすれば住み易い町になるのか。
内外共に不況を、市ではどう対処していくか。財政難も含めて。

宇和町 50歳代
宇和町 50歳代

行政が、宇和中心に片寄らない事。
市と市民がもっと協力したら、より良い環境が実現出来ると思う。

野村町 50歳代
野村町 50歳代

議会活動、政策。
教育格差、学校の統合、財政。

野村町 50歳代
野村町 50歳代

都市計画と載っていたので都市計画。
西予市になり、各地区（5町）の動きが気になります。

野村町 50歳代
野村町 50歳代

市の財政。
住民が生き生きと過ごせたら良いと思います。

野村町 50歳代
野村町 50歳代

公約が守られ、市内で健全・平等に政が進んでいるか。
子供は生まれない。お年寄りばかり。この先、西予市（城川町）はどうなるんだろう。

野村町 50歳代
野村町 50歳代

病院の設備は在るけど良い医者が居ないので、他の病院へ行くようになる。
予算、教育関係。

城川町 50歳代
城川町 50歳代

中心部だけ便利になり、人口の少ない農村部については、対応が立てられていない。老人医療が受け易い環境。
（市政全般）住民との協働。

城川町 50歳代
城川町 50歳代

財政状況、町づくり。
新庁舎建設、予算。

城川町 50歳代
三瓶町 50歳代

三瓶町 50歳代

三瓶町 50歳代

①税金等の使用目的。
②職員の意識改革。
環境。
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女
女
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女
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女
女
女
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女

女
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女

女
女
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女
女
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女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女
女

女

女

女
女
女
女
女
女
女
女
女
女

女

女
女
女
女
女
女
女
－
－

－

－
－

問68．あなたは、市民の声が市政に取り入れられていると思いますか
1. そう思う 48 ( 3.3)
2. どちらかといえばそう思う 479 ( 32.9)
3. どちらかといえばそう思わない 603 ( 41.4)
4. そう思わない 222 ( 15.2)
5. 無回答 106 ( 7.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0 100%20 40 60 80

教育問題。
これからの学校の再編問題について関心がある。

三瓶町 50歳代
三瓶町 50歳代

全て。特にこれと言うものはありません。
福祉。

三瓶町 50歳代
三瓶町 50歳代

市・県民税が高すぎる。見直して欲しい。
市の財政。

三瓶町 50歳代
明浜町 60～64歳

市職員の姿勢。
予算の振り分け。

宇和町 60～64歳
宇和町 60～64歳

機会があれば、議会中の様子など見物に行って見たいと思う。
暮らし。豊かに暮らせるか。

宇和町 60～64歳
宇和町 60～64歳

地域の活性化、交通の便利、誰でも利用出来る救急時の対応。
福祉関係、若者の働く場づくり、地域の活性化。

宇和町 60～64歳
野村町 60～64歳

世の中の事、その辺いろいろ。
例えば人事で、親が早期退職して、子供を入れるというような事が随分ある。

野村町 60～64歳
野村町 60～64歳

予算、職員の対応、環境、年金、防災、防犯、地域のあり方、高齢者問題など。
福祉。

城川町 60～64歳

城川町 60～64歳

職員の給料です。一つの市になったのだから、前の町によって差があるのはおかしい。同じ市で同じ仕事をして
低い人は、どこかで不満が出ると思います。低い人を上げて下さい。良い仕事が出来ると思います。
生活向上。

城川町 60～64歳
三瓶町 60～64歳

高齢者福祉の政策。
ゴミ処理。

明浜町 65～69歳

宇和町 65～69歳

地域医療、少子化、限界集落への対策。
①今一番は、学校統合問題。もっと教育百年の計を考え、早急に結論を出さない事。
②福祉、医療問題。

宇和町 65～69歳
宇和町 65～69歳

福祉全般。
より良い市づくり、環境の整備、豊かな町づくり。

宇和町 65～69歳
宇和町 65～69歳

市内の出来事。
病院の看護士の質の向上を望みます。

宇和町 65～69歳
宇和町 65～69歳

道路等の整備。
医療、福祉、高齢化対策、教育、支所機能。

野村町 65～69歳
野村町 65～69歳

関心が無いとは言えない。
小学校統合の件、若者の就職難。

野村町 65～69歳
城川町 65～69歳

三瓶町の時は、まとまった大変良い町でしたが、今になってみれば、町民皆がバラバラの気持ちみたい。
いろいろ不満な点がありますが、具体的に述べる事が上手く出来ません。

城川町 65～69歳
三瓶町 65～69歳

福祉。
安定した雇用対策（若者）、地域医療、交通網。

三瓶町 65～69歳
明浜町 70歳以上

老人福祉の町づくり。
財政について、学校の統合について。

明浜町 70歳以上
明浜町 70歳以上

財政面。半分位の老人の町は別で、はたして大丈夫かと心配だ。
老人医療の事。

明浜町 70歳以上
宇和町 70歳以上

市政に限らず、政治に不信感あり。
全てです。

宇和町 70歳以上
宇和町 70歳以上

市職員が無駄のない仕事をしていただきたい。
市職員皆さんが頑張ってもらっている事。

宇和町 70歳以上
宇和町 70歳以上

「広報せいよ」出来れば70歳過ぎた二人の家でも読みたいです。
①市議会→テレビ聞聴。
②市行事諸々のイベント参加。

宇和町 70歳以上
宇和町 70歳以上

農林業の衰退、過疎の人口減少（特に子供）。
予算の使い方（医療・福祉について）。

野村町 70歳以上

野村町 70歳以上

野村町 70歳以上

野村町 70歳以上
野村町 70歳以上
野村町 70歳以上
野村町 70歳以上
野村町 70歳以上
野村町 70歳以上
野村町 70歳以上
城川町 70歳以上
城川町 70歳以上
城川町 70歳以上

城川町 70歳以上

城川町 70歳以上
城川町 70歳以上
三瓶町 70歳以上
三瓶町 70歳以上
三瓶町 70歳以上
三瓶町 70歳以上
三瓶町 70歳以上

－ 65～69歳
－ 65～69歳

－ －

－ －
－ －

合併以来、年々町内が寂れ、人通りも無く、商店街の寂しさは一段と深まっています。町内の活気を取り戻した
いと思います。
交通機関、病院。バス・病院が無くなる事は困る。
市政はどうなっていくか。僻地の対応がどうなっていくか。
市政を良くする為に。
地元で働ける場所をつくって欲しい（特に若い人）。
市役所の建築は反対です。
それぞれの行事。
福祉問題。
合併して、いろいろな事に不便を感じる。
自分達は人生済み掛けたが、今からの子や孫の世界はどうなるかと心配。
住み良い町づくり。
特に人権問題について、老人とかばあちゃんと言われる年齢の方に、人権問題へしっかりした今をもらってもら
いたい。私はこの地の出ではなく、老人という方達と良く出会いますが、その時、一番気になる事は、こそこそ
人の悪口を言う人が居る。
西予市を、安心して住む所にして欲しい。
末端が疎外されているように思います。
議員の給料を少なくするか、議員数を減らす。また、区長が殆どするので、議員の活動が見えない。
高齢者福祉、税金等。
市の催物があっても、交通機関が無いので学習したくても出来ません。特別便を出して下さい。
市民生活が片寄らないように平等に市政を進めてほしい。
町づくりや防災等で話し合っている。
支持する市長だから。
西予市が良くなる事。
宇和町ばかりが西予市の中心になっていると、錯覚している人が増えているのではないだろうか。宇和町に一番
遠い城川町・野村町へ、住民サービス向上への施策がどのようになされていくのか。
教育・情報・公共事業。
病院・学校・道路整備。
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問66．あなたは、西予市が効率的で計画的な行財政運営をおこなっていると思いますか
1. おこなわれている 36 ( 2.5)
2. ある程度おこなわれている 667 ( 45.7)
3. あまりおこなわれていない 481 ( 33.0)
4. おこなわれていない 139 ( 9.5)
5. 無回答 135 ( 9.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問70．あなたは、市の事務手続等が的確、迅速に処理されていると思いますか
1. そう思う 137 ( 9.4)
2. どちらかといえばそう思う 739 ( 50.7)
3. どちらかといえばそう思わない 342 ( 23.5)
4. そう思わない 132 ( 9.1)
5. 無回答 108 ( 7.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問71．あなたの満足度　1.現在の市の情報公開の内容
1. 満足 46 ( 3.2)
2. やや満足 215 ( 14.7)
3. 普通 890 ( 61.0)
4. やや不満 122 ( 8.4)
5. 不満 63 ( 4.3)
6. 無回答 122 ( 8.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問71．あなたの満足度　2.市からの情報提供（広報紙・ホームページ等の量や内容）
1. 満足 49 ( 3.4)
2. やや満足 210 ( 14.4)
3. 普通 887 ( 60.8)
4. やや不満 121 ( 8.3)
5. 不満 57 ( 3.9)
6. 無回答 134 ( 9.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

1. 感じる 129 ( 8.8)
2. やや感じる 271 ( 18.6)
3. ふつう 564 ( 38.7)
4. あまり感じない 283 ( 19.4)
5. 感じない 86 ( 5.9)
6. 無回答 125 ( 8.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　1.土地利用
1. 満足 8 ( 0.5)
2. どちらかといえば満足 75 ( 5.1)
3. 普通 835 ( 57.3)
4. どちらかといえば不満 263 ( 18.0)
5. 不満 78 ( 5.3)
6. 無回答 199 ( 13.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　2.市街地整備
1. 満足 10 ( 0.7)
2. どちらかといえば満足 86 ( 5.9)
3. 普通 742 ( 50.9)
4. どちらかといえば不満 359 ( 24.6)
5. 不満 74 ( 5.1)
6. 無回答 187 ( 12.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　3.住宅・宅地
1. 満足 26 ( 1.8)
2. どちらかといえば満足 117 ( 8.0)
3. 普通 830 ( 56.9)
4. どちらかといえば不満 232 ( 15.9)
5. 不満 60 ( 4.1)
6. 無回答 193 ( 13.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　4.道路・交通網
1. 満足 25 ( 1.7)
2. どちらかといえば満足 119 ( 8.2)
3. 普通 573 ( 39.3)
4. どちらかといえば不満 425 ( 29.1)
5. 不満 150 ( 10.3)
6. 無回答 166 ( 11.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

問72．あなたは、古代ロマンの里の取り組み（広報せいよの記事・発掘調査・現地説明会・笠置峠古墳や小森古墳など遺跡とその周辺の現地整備
など）が歴史文化、自然景観の保護意識向上に役立っていると感じますか

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

20 40 60 80 100%
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問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　5.情報化
1. 満足 19 ( 1.3)
2. どちらかといえば満足 120 ( 8.2)
3. 普通 810 ( 55.6)
4. どちらかといえば不満 250 ( 17.1)
5. 不満 86 ( 5.9)
6. 無回答 173 ( 11.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　6.公園・緑地
1. 満足 30 ( 2.1)
2. どちらかといえば満足 130 ( 8.9)
3. 普通 681 ( 46.7)
4. どちらかといえば不満 357 ( 24.5)
5. 不満 88 ( 6.0)
6. 無回答 172 ( 11.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　7.水道
1. 満足 129 ( 8.8)
2. どちらかといえば満足 257 ( 17.6)
3. 普通 711 ( 48.8)
4. どちらかといえば不満 153 ( 10.5)
5. 不満 50 ( 3.4)
6. 無回答 158 ( 10.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　8.下水道
1. 満足 77 ( 5.3)
2. どちらかといえば満足 164 ( 11.2)
3. 普通 676 ( 46.4)
4. どちらかといえば不満 257 ( 17.6)
5. 不満 116 ( 8.0)
6. 無回答 168 ( 11.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　9.環境・景観保全
1. 満足 28 ( 1.9)
2. どちらかといえば満足 147 ( 10.1)
3. 普通 863 ( 59.2)
4. どちらかといえば不満 190 ( 13.0)
5. 不満 43 ( 2.9)
6. 無回答 187 ( 12.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　10.廃棄物処理、墓地・火葬場
1. 満足 78 ( 5.3)
2. どちらかといえば満足 221 ( 15.2)
3. 普通 798 ( 54.7)
4. どちらかといえば不満 158 ( 10.8)
5. 不満 45 ( 3.1)
6. 無回答 158 ( 10.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　11.消防・防災・救急
1. 満足 71 ( 4.9)
2. どちらかといえば満足 265 ( 18.2)
3. 普通 724 ( 49.7)
4. どちらかといえば不満 183 ( 12.6)
5. 不満 65 ( 4.5)
6. 無回答 150 ( 10.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　12.交通安全・防犯
1. 満足 42 ( 2.9)
2. どちらかといえば満足 191 ( 13.1)
3. 普通 899 ( 61.7)
4. どちらかといえば不満 143 ( 9.8)
5. 不満 25 ( 1.7)
6. 無回答 158 ( 10.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　13.地域福祉
1. 満足 26 ( 1.8)
2. どちらかといえば満足 178 ( 12.2)
3. 普通 819 ( 56.2)
4. どちらかといえば不満 224 ( 15.4)
5. 不満 42 ( 2.9)
6. 無回答 169 ( 11.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0 100%20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80
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問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　14.高齢者福祉
1. 満足 35 ( 2.4)
2. どちらかといえば満足 186 ( 12.8)
3. 普通 743 ( 51.0)
4. どちらかといえば不満 284 ( 19.5)
5. 不満 63 ( 4.3)
6. 無回答 147 ( 10.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　15.保健・医療
1. 満足 23 ( 1.6)
2. どちらかといえば満足 108 ( 7.4)
3. 普通 641 ( 44.0)
4. どちらかといえば不満 383 ( 26.3)
5. 不満 153 ( 10.5)
6. 無回答 150 ( 10.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　16.子育て支援
1. 満足 16 ( 1.1)
2. どちらかといえば満足 102 ( 7.0)
3. 普通 809 ( 55.5)
4. どちらかといえば不満 255 ( 17.5)
5. 不満 81 ( 5.6)
6. 無回答 195 ( 13.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　17.障害者福祉
1. 満足 20 ( 1.4)
2. どちらかといえば満足 118 ( 8.1)
3. 普通 876 ( 60.1)
4. どちらかといえば不満 204 ( 14.0)
5. 不満 57 ( 3.9)
6. 無回答 183 ( 12.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　18.国保・年金・生活保護
1. 満足 12 ( 0.8)
2. どちらかといえば満足 62 ( 4.3)
3. 普通 838 ( 57.5)
4. どちらかといえば不満 275 ( 18.9)
5. 不満 112 ( 7.7)
6. 無回答 159 ( 10.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　19.学校教育
1. 満足 21 ( 1.4)
2. どちらかといえば満足 148 ( 10.2)
3. 普通 921 ( 63.2)
4. どちらかといえば不満 133 ( 9.1)
5. 不満 43 ( 2.9)
6. 無回答 192 ( 13.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　20.生涯学習
1. 満足 14 ( 1.0)
2. どちらかといえば満足 96 ( 6.6)
3. 普通 1,045 ( 71.7)
4. どちらかといえば不満 81 ( 5.6)
5. 不満 22 ( 1.5)
6. 無回答 200 ( 13.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　21.スポーツ
1. 満足 16 ( 1.1)
2. どちらかといえば満足 99 ( 6.8)
3. 普通 1,005 ( 68.9)
4. どちらかといえば不満 95 ( 6.5)
5. 不満 37 ( 2.5)
6. 無回答 206 ( 14.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　22.芸術・文化、文化財
1. 満足 24 ( 1.6)
2. どちらかといえば満足 127 ( 8.7)
3. 普通 1,006 ( 69.0)
4. どちらかといえば不満 84 ( 5.8)
5. 不満 15 ( 1.0)
6. 無回答 202 ( 13.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0
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問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　23.青少年育成
1. 満足 10 ( 0.7)
2. どちらかといえば満足 91 ( 6.2)
3. 普通 1,020 ( 70.0)
4. どちらかといえば不満 103 ( 7.1)
5. 不満 20 ( 1.4)
6. 無回答 214 ( 14.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　24.国際化・地域間交流
1. 満足 5 ( 0.3)
2. どちらかといえば満足 58 ( 4.0)
3. 普通 969 ( 66.5)
4. どちらかといえば不満 178 ( 12.2)
5. 不満 35 ( 2.4)
6. 無回答 213 ( 14.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　25.農業
1. 満足 17 ( 1.2)
2. どちらかといえば満足 80 ( 5.5)
3. 普通 654 ( 44.9)
4. どちらかといえば不満 383 ( 26.3)
5. 不満 154 ( 10.6)
6. 無回答 170 ( 11.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　26.林業
1. 満足 17 ( 1.2)
2. どちらかといえば満足 58 ( 4.0)
3. 普通 730 ( 50.1)
4. どちらかといえば不満 321 ( 22.0)
5. 不満 137 ( 9.4)
6. 無回答 195 ( 13.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　27.水産業
1. 満足 16 ( 1.1)
2. どちらかといえば満足 42 ( 2.9)
3. 普通 823 ( 56.4)
4. どちらかといえば不満 237 ( 16.3)
5. 不満 87 ( 6.0)
6. 無回答 253 ( 17.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　28.工業
1. 満足 10 ( 0.7)
2. どちらかといえば満足 25 ( 1.7)
3. 普通 748 ( 51.3)
4. どちらかといえば不満 319 ( 21.9)
5. 不満 116 ( 8.0)
6. 無回答 240 ( 16.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　29.商業
1. 満足 10 ( 0.7)
2. どちらかといえば満足 28 ( 1.9)
3. 普通 640 ( 43.9)
4. どちらかといえば不満 415 ( 28.5)
5. 不満 145 ( 9.9)
6. 無回答 220 ( 15.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　30.観光
1. 満足 9 ( 0.6)
2. どちらかといえば満足 57 ( 3.9)
3. 普通 656 ( 45.0)
4. どちらかといえば不満 399 ( 27.4)
5. 不満 128 ( 8.8)
6. 無回答 209 ( 14.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　31.雇用・勤労者対策
1. 満足 5 ( 0.3)
2. どちらかといえば満足 25 ( 1.7)
3. 普通 489 ( 33.5)
4. どちらかといえば不満 482 ( 33.1)
5. 不満 256 ( 17.6)
6. 無回答 201 ( 13.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0 100%20 40 60 80
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問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　32.消費生活
1. 満足 7 ( 0.5)
2. どちらかといえば満足 31 ( 2.1)
3. 普通 819 ( 56.2)
4. どちらかといえば不満 289 ( 19.8)
5. 不満 109 ( 7.5)
6. 無回答 203 ( 13.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　33.男女共同参画・人権
1. 満足 13 ( 0.9)
2. どちらかといえば満足 54 ( 3.7)
3. 普通 1,000 ( 68.6)
4. どちらかといえば不満 139 ( 9.5)
5. 不満 36 ( 2.5)
6. 無回答 216 ( 14.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　34.コミュニティ
1. 満足 8 ( 0.5)
2. どちらかといえば満足 54 ( 3.7)
3. 普通 1,046 ( 71.7)
4. どちらかといえば不満 100 ( 6.9)
5. 不満 26 ( 1.8)
6. 無回答 224 ( 15.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　35.住民参画
1. 満足 7 ( 0.5)
2. どちらかといえば満足 41 ( 2.8)
3. 普通 1,018 ( 69.8)
4. どちらかといえば不満 135 ( 9.3)
5. 不満 32 ( 2.2)
6. 無回答 225 ( 15.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への現在の満足度　36.行財政
1. 満足 6 ( 0.4)
2. どちらかといえば満足 44 ( 3.0)
3. 普通 804 ( 55.1)
4. どちらかといえば不満 277 ( 19.0)
5. 不満 118 ( 8.1)
6. 無回答 209 ( 14.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　1.土地利用
1. 力を入れて欲しい 117 ( 8.0)
2. できれば力を入れて欲しい 457 ( 31.3)
3. 今のままでよい 585 ( 40.1)
4. あまり力を入れる必要はない 30 ( 2.1)
5. 力を入れる必要はない 9 ( 0.6)
6. 無回答 260 ( 17.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　2.市街地整備
1. 力を入れて欲しい 130 ( 8.9)
2. できれば力を入れて欲しい 501 ( 34.4)
3. 今のままでよい 522 ( 35.8)
4. あまり力を入れる必要はない 36 ( 2.5)
5. 力を入れる必要はない 12 ( 0.8)
6. 無回答 257 ( 17.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　3.住宅・宅地
1. 力を入れて欲しい 115 ( 7.9)
2. できれば力を入れて欲しい 361 ( 24.8)
3. 今のままでよい 676 ( 46.4)
4. あまり力を入れる必要はない 31 ( 2.1)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 264 ( 18.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　4.道路・交通網
1. 力を入れて欲しい 268 ( 18.4)
2. できれば力を入れて欲しい 509 ( 34.9)
3. 今のままでよい 422 ( 28.9)
4. あまり力を入れる必要はない 29 ( 2.0)
5. 力を入れる必要はない 10 ( 0.7)
6. 無回答 220 ( 15.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0
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問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　5.情報化
1. 力を入れて欲しい 149 ( 10.2)
2. できれば力を入れて欲しい 386 ( 26.5)
3. 今のままでよい 657 ( 45.1)
4. あまり力を入れる必要はない 21 ( 1.4)
5. 力を入れる必要はない 2 ( 0.1)
6. 無回答 243 ( 16.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　6.公園・緑地
1. 力を入れて欲しい 137 ( 9.4)
2. できれば力を入れて欲しい 468 ( 32.1)
3. 今のままでよい 570 ( 39.1)
4. あまり力を入れる必要はない 37 ( 2.5)
5. 力を入れる必要はない 14 ( 1.0)
6. 無回答 232 ( 15.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　7.水道
1. 力を入れて欲しい 99 ( 6.8)
2. できれば力を入れて欲しい 246 ( 16.9)
3. 今のままでよい 822 ( 56.4)
4. あまり力を入れる必要はない 29 ( 2.0)
5. 力を入れる必要はない 17 ( 1.2)
6. 無回答 245 ( 16.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　8.下水道
1. 力を入れて欲しい 154 ( 10.6)
2. できれば力を入れて欲しい 351 ( 24.1)
3. 今のままでよい 663 ( 45.5)
4. あまり力を入れる必要はない 33 ( 2.3)
5. 力を入れる必要はない 23 ( 1.6)
6. 無回答 234 ( 16.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　9.環境・景観保全
1. 力を入れて欲しい 108 ( 7.4)
2. できれば力を入れて欲しい 373 ( 25.6)
3. 今のままでよい 694 ( 47.6)
4. あまり力を入れる必要はない 24 ( 1.6)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 248 ( 17.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　10.廃棄物処理、墓地・火葬場
1. 力を入れて欲しい 107 ( 7.3)
2. できれば力を入れて欲しい 279 ( 19.1)
3. 今のままでよい 806 ( 55.3)
4. あまり力を入れる必要はない 17 ( 1.2)
5. 力を入れる必要はない 12 ( 0.8)
6. 無回答 237 ( 16.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　11.消防・防災・救急
1. 力を入れて欲しい 217 ( 14.9)
2. できれば力を入れて欲しい 347 ( 23.8)
3. 今のままでよい 638 ( 43.8)
4. あまり力を入れる必要はない 9 ( 0.6)
5. 力を入れる必要はない 10 ( 0.7)
6. 無回答 237 ( 16.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　12.交通安全・防犯
1. 力を入れて欲しい 156 ( 10.7)
2. できれば力を入れて欲しい 358 ( 24.6)
3. 今のままでよい 687 ( 47.1)
4. あまり力を入れる必要はない 10 ( 0.7)
5. 力を入れる必要はない 5 ( 0.3)
6. 無回答 242 ( 16.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　13.地域福祉
1. 力を入れて欲しい 190 ( 13.0)
2. できれば力を入れて欲しい 423 ( 29.0)
3. 今のままでよい 589 ( 40.4)
4. あまり力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
5. 力を入れる必要はない 4 ( 0.3)
6. 無回答 241 ( 16.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0 100%20 40 60 80
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問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　14.高齢者福祉
1. 力を入れて欲しい 255 ( 17.5)
2. できれば力を入れて欲しい 472 ( 32.4)
3. 今のままでよい 491 ( 33.7)
4. あまり力を入れる必要はない 10 ( 0.7)
5. 力を入れる必要はない 5 ( 0.3)
6. 無回答 225 ( 15.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　15.保健・医療
1. 力を入れて欲しい 378 ( 25.9)
2. できれば力を入れて欲しい 497 ( 34.1)
3. 今のままでよい 356 ( 24.4)
4. あまり力を入れる必要はない 8 ( 0.5)
5. 力を入れる必要はない 3 ( 0.2)
6. 無回答 216 ( 14.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　16.子育て支援
1. 力を入れて欲しい 280 ( 19.2)
2. できれば力を入れて欲しい 438 ( 30.0)
3. 今のままでよい 477 ( 32.7)
4. あまり力を入れる必要はない 9 ( 0.6)
5. 力を入れる必要はない 5 ( 0.3)
6. 無回答 249 ( 17.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　17.障害者福祉
1. 力を入れて欲しい 191 ( 13.1)
2. できれば力を入れて欲しい 411 ( 28.2)
3. 今のままでよい 589 ( 40.4)
4. あまり力を入れる必要はない 9 ( 0.6)
5. 力を入れる必要はない 4 ( 0.3)
6. 無回答 254 ( 17.4)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　18.国保・年金・生活保護
1. 力を入れて欲しい 234 ( 16.0)
2. できれば力を入れて欲しい 433 ( 29.7)
3. 今のままでよい 540 ( 37.0)
4. あまり力を入れる必要はない 10 ( 0.7)
5. 力を入れる必要はない 6 ( 0.4)
6. 無回答 235 ( 16.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　19.学校教育
1. 力を入れて欲しい 205 ( 14.1)
2. できれば力を入れて欲しい 371 ( 25.4)
3. 今のままでよい 608 ( 41.7)
4. あまり力を入れる必要はない 12 ( 0.8)
5. 力を入れる必要はない 6 ( 0.4)
6. 無回答 256 ( 17.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　20.生涯学習
1. 力を入れて欲しい 86 ( 5.9)
2. できれば力を入れて欲しい 249 ( 17.1)
3. 今のままでよい 825 ( 56.6)
4. あまり力を入れる必要はない 25 ( 1.7)
5. 力を入れる必要はない 6 ( 0.4)
6. 無回答 267 ( 18.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　21.スポーツ
1. 力を入れて欲しい 79 ( 5.4)
2. できれば力を入れて欲しい 219 ( 15.0)
3. 今のままでよい 855 ( 58.6)
4. あまり力を入れる必要はない 27 ( 1.9)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 267 ( 18.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　22.芸術・文化、文化財
1. 力を入れて欲しい 52 ( 3.6)
2. できれば力を入れて欲しい 239 ( 16.4)
3. 今のままでよい 862 ( 59.1)
4. あまり力を入れる必要はない 28 ( 1.9)
5. 力を入れる必要はない 15 ( 1.0)
6. 無回答 262 ( 18.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

20 40 60 80 100%

29



西予市　まちづくり市民アンケート

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　23.青少年育成
1. 力を入れて欲しい 114 ( 7.8)
2. できれば力を入れて欲しい 329 ( 22.6)
3. 今のままでよい 731 ( 50.1)
4. あまり力を入れる必要はない 12 ( 0.8)
5. 力を入れる必要はない 6 ( 0.4)
6. 無回答 266 ( 18.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　24.国際化・地域間交流
1. 力を入れて欲しい 75 ( 5.1)
2. できれば力を入れて欲しい 244 ( 16.7)
3. 今のままでよい 819 ( 56.2)
4. あまり力を入れる必要はない 32 ( 2.2)
5. 力を入れる必要はない 16 ( 1.1)
6. 無回答 272 ( 18.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　25.農業
1. 力を入れて欲しい 315 ( 21.6)
2. できれば力を入れて欲しい 444 ( 30.5)
3. 今のままでよい 453 ( 31.1)
4. あまり力を入れる必要はない 6 ( 0.4)
5. 力を入れる必要はない 9 ( 0.6)
6. 無回答 231 ( 15.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　26.林業
1. 力を入れて欲しい 250 ( 17.1)
2. できれば力を入れて欲しい 367 ( 25.2)
3. 今のままでよい 567 ( 38.9)
4. あまり力を入れる必要はない 12 ( 0.8)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 251 ( 17.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　27.水産業
1. 力を入れて欲しい 175 ( 12.0)
2. できれば力を入れて欲しい 322 ( 22.1)
3. 今のままでよい 648 ( 44.4)
4. あまり力を入れる必要はない 8 ( 0.5)
5. 力を入れる必要はない 13 ( 0.9)
6. 無回答 292 ( 20.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　28.工業
1. 力を入れて欲しい 172 ( 11.8)
2. できれば力を入れて欲しい 386 ( 26.5)
3. 今のままでよい 585 ( 40.1)
4. あまり力を入れる必要はない 14 ( 1.0)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 290 ( 19.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　29.商業
1. 力を入れて欲しい 224 ( 15.4)
2. できれば力を入れて欲しい 432 ( 29.6)
3. 今のままでよい 506 ( 34.7)
4. あまり力を入れる必要はない 10 ( 0.7)
5. 力を入れる必要はない 7 ( 0.5)
6. 無回答 279 ( 19.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　30.観光
1. 力を入れて欲しい 217 ( 14.9)
2. できれば力を入れて欲しい 440 ( 30.2)
3. 今のままでよい 504 ( 34.6)
4. あまり力を入れる必要はない 17 ( 1.2)
5. 力を入れる必要はない 10 ( 0.7)
6. 無回答 270 ( 18.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　31.雇用・勤労者対策
1. 力を入れて欲しい 436 ( 29.9)
2. できれば力を入れて欲しい 467 ( 32.0)
3. 今のままでよい 299 ( 20.5)
4. あまり力を入れる必要はない 7 ( 0.5)
5. 力を入れる必要はない 6 ( 0.4)
6. 無回答 243 ( 16.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0 100%20 40 60 80
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問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　32.消費生活
1. 力を入れて欲しい 183 ( 12.6)
2. できれば力を入れて欲しい 374 ( 25.7)
3. 今のままでよい 619 ( 42.5)
4. あまり力を入れる必要はない 10 ( 0.7)
5. 力を入れる必要はない 9 ( 0.6)
6. 無回答 263 ( 18.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　33.男女共同参画・人権
1. 力を入れて欲しい 66 ( 4.5)
2. できれば力を入れて欲しい 230 ( 15.8)
3. 今のままでよい 856 ( 58.7)
4. あまり力を入れる必要はない 20 ( 1.4)
5. 力を入れる必要はない 12 ( 0.8)
6. 無回答 274 ( 18.8)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　34.コミュニティ
1. 力を入れて欲しい 61 ( 4.2)
2. できれば力を入れて欲しい 224 ( 15.4)
3. 今のままでよい 864 ( 59.3)
4. あまり力を入れる必要はない 18 ( 1.2)
5. 力を入れる必要はない 6 ( 0.4)
6. 無回答 285 ( 19.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　35.住民参画
1. 力を入れて欲しい 75 ( 5.1)
2. できれば力を入れて欲しい 245 ( 16.8)
3. 今のままでよい 838 ( 57.5)
4. あまり力を入れる必要はない 18 ( 1.2)
5. 力を入れる必要はない 5 ( 0.3)
6. 無回答 277 ( 19.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問73．まちづくりの各分野への今後の重要度　36.行財政
1. 力を入れて欲しい 274 ( 18.8)
2. できれば力を入れて欲しい 362 ( 24.8)
3. 今のままでよい 546 ( 37.4)
4. あまり力を入れる必要はない 5 ( 0.3)
5. 力を入れる必要はない 9 ( 0.6)
6. 無回答 262 ( 18.0)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問74．性別
1. 男 627 ( 43.0)
2. 女 815 ( 55.9)
3. 無回答 16 ( 1.1)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問75．年齢
1. 20歳代 164 ( 11.2)
2. 30歳代 210 ( 14.4)
3. 40歳代 244 ( 16.7)
4. 50歳代 256 ( 17.6)
5. 60～64歳 148 ( 10.2)
6. 65～69歳 150 ( 10.3)
7. 70歳以上 276 ( 18.9)
8. 無回答 10 ( 0.7)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問76．職業
1. 会社員 283 ( 19.4)
2. 農林水産業 189 ( 13.0)
3. 公務員、教員 137 ( 9.4)
4. 自営業、会社経営 115 ( 7.9)
5. パート、アルバイト 137 ( 9.4)
6. 専業主婦・主夫 204 ( 14.0)
7. 学生 15 ( 1.0)
8. 無職 302 ( 20.7)
9. その他 54 ( 3.7)

10. 無回答 22 ( 1.5)
合  計 1,458 ( 100.0) 0

問77．お住まいの地区
1. 明浜町 161 ( 11.0)
2. 宇和町 494 ( 33.9)
3. 野村町 363 ( 24.9)
4. 城川町 187 ( 12.8)
5. 三瓶町 240 ( 16.5)
6. 無回答 13 ( 0.9)

合  計 1,458 ( 100.0) 0
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問78．家族構成
1. 単身 108 ( 7.4)
2. 夫婦のみ 380 ( 26.1)
3. 親子（2世代） 675 ( 46.3)
4. 親・子・孫（3世代） 245 ( 16.8)
5. その他 28 ( 1.9)
6. 無回答 22 ( 1.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問79．同居の家族　1.就学前（0～5歳）
1. いる 202 ( 13.9)
2. いない 670 ( 46.0)
3. 無回答 586 ( 40.2)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問79．同居の家族　2.小学生
1. いる 212 ( 14.5)
2. いない 659 ( 45.2)
3. 無回答 587 ( 40.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問79．同居の家族　3.中学生
1. いる 158 ( 10.8)
2. いない 679 ( 46.6)
3. 無回答 621 ( 42.6)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問79．同居の家族　4.65歳以上の方
1. いる 646 ( 44.3)
2. いない 484 ( 33.2)
3. 無回答 328 ( 22.5)

合  計 1,458 ( 100.0) 0

問80．あなたは日常生活で車を運転していますか(自動車運転免許証を持っていますか)
1. している 1,168 ( 80.1)
2. していない 257 ( 17.6)
3. 無回答 33 ( 2.3)

合  計 1,458 ( 100.0) 0
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問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

明浜町の宮野浦～田之浜間の道路整備を急いで欲しい。特に岩井地区の道は風の強
い日など、高波が上り非常に危険。何かあってからでは遅いと思う。狭い道という
のは、気をつけるだけでどうにかなるが、危険な道は気をつけるだけではどうにも
ならない。早急な対応をお願いしたい。

明浜町 20歳代 男

西予市を、もっと良い町にして下さい。 明浜町 20歳代 男

もっと地球環境の事を考えるべき。 明浜町 20歳代 男

インターネット回線が、今よりもっと早くなれば言う事なし。 明浜町 20歳代 男

①農林水産業に、もっと力を入れて欲しい。
②交通整備に、もっと力を入れて欲しい。

明浜町 20歳代 男

西予市を解体し、旧町に戻すと旧町の特徴が活かせる。
市役所に時々行くが、職員の態度・能力に疑問を感じる時がある。

宇和町 20歳代 男

宇和町のみ発展していて、西予市全体が発展しているとは思えない。中心は大事で
はあるが、一つになったのだから、もっと全体を見てもらいたい。

宇和町 20歳代 男

西予市で、光ケーブルによるインターネットが出来るようにして欲しいです。いま
だにISDNしかつながりません。ADSLすらつながらないので、デジタル放送が始まる
くらいまでには、整備してもらいたいです。

宇和町 20歳代 男

若い人が、故郷で働ける魅力有る職場が欲しい。 宇和町 20歳代 男

これ以上、財政難にならないようお願いします。 宇和町 20歳代 男

とにかく力を入れて取組んで欲しい。 宇和町 20歳代 男

もっと柔軟な発想が無いとつまらない。つまらないものは、やるべきではない。 野村町 20歳代 男

各地区に力を入れていき、中心地と共に全体が活性化してくるようにしたい。市全
体の地区館に力を入れて欲しい。

野村町 20歳代 男

第二の夕張市になるという噂は本当か。 野村町 20歳代 男

宇和町ばかりに目が向けられていると思います。野村・城川・明浜・三瓶も西予市
です。平等にして下さい。西予市になって、城川は悪くなるばかりです。

城川町 20歳代 男

活気が欲しいし、仕事場が欲しい。 城川町 20歳代 男

①市庁舎建て替えが、構想計画案まであがっているが、建て替えになれば市民の負
担が増えるのではないか。
②宇和町が主体の市という感じがあり、城川から宇和までは距離があり、全く別の
町という感じがある。もっと地方にも目を向けて欲しい。
③宇和には個人の病院も多く、交通網も発達しているのに、野村・城川には無く、
やはり近くの病院は必要だと思う。

城川町 20歳代 男

①どんな事をやられているのか（行事・研修・イベント等）、わからない事があ
る。
②資金の利用法について、何が有るかわからない。私的事・行事をする時とか。
③もっと絞るばかりの行政でなく、何とか予算等もなりませんか。

城川町 20歳代 男

特に関心は無い。 三瓶町 20歳代 男

場外馬券場を。 三瓶町 20歳代 男

人が住みたくなる町にして下さい。 三瓶町 20歳代 男

「まちづくり」と言いますが、理想がよくわかりません（具体的な事）。 三瓶町 20歳代 男

①明浜にも子供が安心して遊べる公園や施設が欲しい。休日は地元で遊ぶ所が無い
ので、交流も少ないと思う。
②観光にも力を入れ、市内だけでなく市外からの人も取り込めるようになれば、農
業も商業も人も町も潤うと思う。

明浜町 30歳代 男

より良い町づくりを期待しています。頑張って住民税を納めます。 明浜町 30歳代 男

道路整備。
学校ごと（公共施設全て）の耐震性の公表（全て）。

明浜町 30歳代 男

西予市は駄目。 宇和町 30歳代 男

1
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問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

もっとスポーツに対し、力を入れて下さい。 宇和町 30歳代 男

まだまだ無駄な公務員が多いと思う。民間は厳しい生活なのだから、給料やボーナ
スを下げるべき。要らない事に金を掛けないで欲しい。税金を払っても、直接、自
分が良くなったとか周りが良くなったとか全く感じない。この意見もゴミ箱行きの
気がする。今の時代の考え方をし、昔ながらの考えは捨てて改革してもらいたい。

宇和町 30歳代 男

大洲・八幡浜・三瓶に比べ土地がある為、その土地を有効利用して欲しい。高速宇
和インターが出来て、近い人は利用すると思うのですが、インターより遠い人はあ
まり使わないのではと思います。遠い人でも利用している人は利用していると思う
のですが。

宇和町 30歳代 男

景気も財政も厳しい中ですが、雇用の安定の為の企業誘致や、公務員の中途採用の
拡大、農林水産業の新たな担い手の拡大の為の就業情報、支援の拡充に力を入れて
頂きたい。

宇和町 30歳代 男

①現在の卯ノ町商店街に活気が感じられないのが、淋しく思います。
②宇和町に職が無いので、企業誘致を行ってもらいたい。
③農業をやっている人にバックアップ等、体制を整えて欲しい。
④地場産業が活気を取り戻せば、良い町づくりも出来ると思います。

宇和町 30歳代 男

①箱物は不要だと思う。
②将来を見越した予算を組んでもらいたい。
③借金は駄目。
④役場は建替え不要であり、借金返済するべき。
⑤子・孫の世代に、明るい未来をつくりましょう。
⑥アンケートが長すぎます。3日考えました。

宇和町 30歳代 男

現状では、西予市が何に取組んでいるのか、ビジョンがはっきり見えてこないで
す。医療を充実するのか、福祉を充実するのか、新庁舎を充実するのか、はっきり
した回答が欲しいです。あと、雇用です。
最近は、有難い事に他の市町村からの移住が増えてきていると思います。そこで、
道路利用状況の改善に力を入れたらと思います。
市が主体で、事故の無い西予市を創り上げれたらと思います。

宇和町 30歳代 男

①女性が働きやすい環境づくり（保育園など）。
②学校の登下校時の防犯対策。

野村町 30歳代 男

教育と雇用について力を入れて欲しい。よろしくお願いします。 野村町 30歳代 男

雇用対策をしっかり行い、若者の流出防止をして頂き、活気ある町にして頂きた
い。Uターン者対象の雇用も面白いのでは。また、子供というのは、いろいろな意
味で宝だと思うので、子育て支援と出産率アップを図って頂きたい。一番重要だと
思います。

野村町 30歳代 男

庁舎建設費が当初よりかなり膨らんでいますが、財政面は大丈夫でしょうか。CATV
事業等、大型事業もあると思いますが、無駄にしないように大切に使って頂きた
い。
庁舎に関しては省エネ・温暖化防止・維持管理コスト等、充分に考慮して下さい。
出来れば、太陽光発電を大規模に実施する等、他の市に見本となる建物でコストも
抑えられる物等。
歳出を抑える事も重要ですが、歳入を増やす努力を積極的にして欲しい。また、生
活面での医療の改善（医師の確保・レベルの向上）等をお願いしたい。
道路に関しては、新しい道路よりも今ある道路の防災や舗装に力を入れるべきでは
ないでしょか。
このアンケートに対する設問が漠然としてわかりにくいものがあったので、一考願
います。

野村町 30歳代 男

①農業に関し、もう少し力を入れるべきである。
②上記と矛盾するかもしれないが、今後、企業誘致を行うべきである。休開地等を
利用して、大規模な企業誘致を行い、雇用確保をし、住民を増やすべきである。
③企業（中小企業）に対しての助成や、市を挙げての協力等をして欲しい。

野村町 30歳代 男

2
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問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

まず第一に仕事。企業の誘致は勿論の事、現在の地方・限界集落を救う為にも、仕
事は第一であると思う。アクセスの悪い所では、企業もなかなか来てくれないで
しょう。仕事があれば、地元に残りたい、戻りたい若者も居る。今ある建設業を元
気にしなくてはならないと思う。市街地の道は整備されているが、端々の道、特に
市道を整備し、地元の業者に仕事をしてもらう事が大切。また、学校の合併問題
は、もう一度検討するべきだと思う。合併委員会が以前に取った職員・ＰＴＡに
行ったであろうアンケートも、もう一度行って欲しい。今度は、未就学生の居る保
護者も対象としてもらいたい。なぜなら以前のアンケートは、合併は他人事に考
え、委員会との温度差があったからだ。今、我が身に降りかかり、真剣に考えた
時、ＰＴＡの間でも反抗意見が多く、本当に子供の事を考えるなら、合併するのは
まだ早い。まだそこまで限界では無いと思われる。

野村町 30歳代 男

インターネット環境の充実を望みます。 野村町 30歳代 男

①中心だけが栄えないように。
②職場づくり。若い人達が、地元に残れる環境。

野村町 30歳代 男

①市民全体の町づくり。
②過疎高齢化による衰退が懸念される周辺部への配慮。
③合併して良かったと、誰もが誇れる西予市に。

野村町 30歳代 男

言っても無駄だと感じています。 城川町 30歳代 男

①地上デジタル放送の推進が国によりなされているが、地元ではアンテナの問題も
含め、十分な環境整備が成されていない。地上波放送の停止延長を、市として請願
する等の対応が必要と思う。
②合併により市の規模は大きくなったが、議員数削減等の影響により、周辺部住民
と行政との距離感が出来ている恐れがある。各種住民との協議等を夜間や土日祝日
等、多くの人々に参加してもらいやすい時間に行う等、対応が必要ではないだろう
か。
③西予市域は冬ともなれば、積雪・路面凍結等が長期に渡り危惧される地域である
のに、充分な降雪対策が成されていないように思う。主要道路について、積雪・凍
結を防止する整備を施す必要性が求められるのではないだろうか。

城川町 30歳代 男

合併してから、それぞれの地域の良さを活かした活動・特産等が活かされなくなっ
たように感じる。宇和ばかりに何もかも集中し、山や海等の地域資源を活かした活
動に、市は目を向けていないのです。過疎地域を切り捨てるという考えは、国を批
判されていた市長も、同じ考えとしか思えないが、どうだろうか。

城川町 30歳代 男

アンケートをとるなら無作為ではなく、西予市全ての人間からデータを集めた方が
良いのではないでしょうか。

城川町 30歳代 男

第一次産業が低迷し生計が成り立たない状況である。それにより若者が残らなく、
高齢化も酷い状況である。道路を整備して頂き、所得の向上に努めて頂き、若者が
安心して暮らせる田舎にしてもらう事を望んでいます。農林業の振興もお願いしま
す。

城川町 30歳代 男

書くだけ無駄。 城川町 30歳代 男

一年以内に、市内全域でIT高速化を実現して頂きたい。 明浜町 40歳代 男

今後、西予市の事業の中で、2011年までの先の整備並び並行で行うケーブルテレビ
の事業が、このまま必要とする事業に値するか。そんな金が有るなら、子供の教
育・医療、または一次産業に力を入れて下さい。

明浜町 40歳代 男

人口が増え、活力のある町づくりを目指して欲しい。 明浜町 40歳代 男

市職員は、仕事をしている人と、そうでない人が居る。この厳しい時代に、市全体
の活性化と目標数値を掲げて、真面目に取組んで欲しい。税金泥棒と言われても仕
方が無い人も居る。特に農業については、もっと活性化すべき方針を立てて、優秀
な人材に担当させるべきである。会社であれば、倒産する会社と一緒でないでしょ
うか。

明浜町 40歳代 男
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職員の仕事の為のアンケートになっていないか。本当にアンケートが活かされてい
るのか。「総合計画」なるものが、お役人言葉で書かれている事に疑問を感じる。
誰が読んでも解る言葉で書いて欲しい。行政と市民の考えに離れがあるのでは。企
画調整の名前のとおり、行政のトリアージを行われる事が望ましいと思われる。

宇和町 40歳代 男

何をするにも今一番大切な事、必要な事は何かという事を考えて実施して欲しい。
何時もの事ではあるが、アンケートを実施し、その内容を公表されるが、本当に大
切なのはそれからどうなって、どのような結果が出たかである。それを予算と共に
公表して欲しい。

宇和町 40歳代 男

5町均等の施設ばかりで、特徴のあるものが何も無い。しかも維持費が掛かり、観
光客を集める程の魅力が無い。

宇和町 40歳代 男

①ショッピングセンターの規模が小さい。何か買いに行く時、大洲に行ってしまう
のは、西予市に魅力が無いから。大規模なものを誘致すべき。
②中心地といわれる町に、魅力が無い。
③いまだにブロードバンドが出来ない。

宇和町 40歳代 男

旧町は、少しギスギスした感じがする。我が町一番みたいな。
ゴミはリサイクルをするのに、他の物はリサイクルをあまりしていないような気が
する。

宇和町 40歳代 男

文化の里を標榜していたはずなのに、サテライトを誘致してしまった事は、至極残
念。重要事項決定の際は、しっかり市民の声を聞いてからにしてもらいたい。

宇和町 40歳代 男

国道・県道の道路工事が多すぎる。車・歩行者の通行の妨げになっている。工事す
る時期をずらすなり、通行の邪魔にならないようにして欲しい。

宇和町 40歳代 男

市外からも西予市に住みたくなるような市政を行って欲しい。特に若い人の就職・
職業等、働く企業の誘致等して、リスクはあるとしても、前に向いています。進ま
ないといけない。このままだと西予市民は、他所に行きかねない（特に若い世代
は）。

宇和町 40歳代 男

中心地域のみ開発する事の無いよう、周辺地域にも目を向けて開発して欲しいで
す。
地理的条件を活かし、南予地方の中心になれるよう、人が集まりやすい環境・住
宅・商業等、整備を進めて欲しいです。
国道の自転車・歩道の狭小区間を改良して欲しいです。

宇和町 40歳代 男

みどり団地や他の団地が売れていないのに、さくら団地を売り出す、その姿勢が理
解出来ない。新庁舎を造るのも良いけど、リストラも必要では。行政マンの顔が見
えず、何をしているかわからない。町並みゼミを後援しないのはわかる。でもプラ
イベートでも手伝うべき。職員は。

宇和町 40歳代 男

駐車場が狭く、駐車場に車を停めにくく、建物までが少し遠い（市役所・郵便局な
ど）。

宇和町 40歳代 男

正直な者が、ちゃんと評価されるようにして下さい。また、していきたい。公は
公、私は私をちゃんと区別して下さい。差別は要りませんが、区別は必要だと思い
ます。

宇和町 40歳代 男

仕事が無いので、結婚する気にもなりません。何とかなりませんか。
図書館の拡大と充実。

宇和町 40歳代 男

箱物をいくら造っても、維持費が必要なだけで、それが有効活用されているかと言
えば、必ずしもそうで無いように思える。何所の市町村でもそうだと言えるが、地
域に雇用が無ければ、自然と人口は減少していくと思う。高齢者ばかりで、働き手
の居ない町は衰退していくだけだ。もっと産業活動や、地元で働ける場所をつくっ
てもらえるよう、期待したい。

宇和町 40歳代 男

今現在、雇用問題が取り上げられているが、これから先、安定した仕事・就職の確
保に全力を注いで欲しい。
職員の給料を、もっと下げても良いのでは。周りの状況も考えろ。

野村町 40歳代 男

市職員の態度（挨拶）が出来ていない。特に旧宇和町役場職員。市役所の廊下で
会って、こちらが挨拶をしてもしない職員が多い。市役所の職員全体が暗い。

野村町 40歳代 男
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中央ばかりでなく、地方の隅々まで見て欲しい。 野村町 40歳代 男

市の中心と地域との格差が大きくなってきている気がします。 野村町 40歳代 男

頑張って下さい。 野村町 40歳代 男

産業の発展に力を入れて欲しい。 野村町 40歳代 男

①働く場所。
②子供達が、地元に残ってくれるような町にして欲しい。

野村町 40歳代 男

①西予ＣＡＴＶが来ていない地域に、ＴＶの中継局を作って欲しい。
②新規加入者の料金を低くして欲しい。
③インフルエンザ等の接種料金を老人だけでなく、皆一律（1000円）にし、接種者
を増やしたらどうか。
④企業誘致等により、雇用促進に努めて欲しい。

野村町 40歳代 男

財政の厳しい中、町づくりも難しいと思います。何か一つでも、市民全員が満足出
来るものがあればと思います。

野村町 40歳代 男

地方にも、住み良い社会を希望いたします。 野村町 40歳代 男

雇用の場の創生、安定・安価な高速情報網、高齢者対策。 城川町 40歳代 男

宇和町だけ発展している。遊子川の道、大門峠を拡げて欲しい。 城川町 40歳代 男

①駅前のみ整備しても、市政力は強くならないし、便利ではない。
②地域経済の向上が市政を向上させる。市のサービスも無いと、市民あっての活力
が反映されるのであって、市政は財政を強め、ポイント的にサービス強化するもの
ではないか。
③宇和町のみ、住宅新築について補助金を交付するのは理解出来ません（宅地分譲
地）。

城川町 40歳代 男

城川も西予市の一部です。西予市の一部として、町づくりをお願いします。城川が
取り残されているように感じます。特にインターネット回線。

城川町 40歳代 男

西予市は、もっと三瓶を馬鹿にしないで、真面目に取組んで欲しい。 三瓶町 40歳代 男

西予市でありながら、三瓶町だけが八幡浜市と西予市にまたがる形となっている
が、どっちつかずではなく、西予市なら西予市、八幡浜市なら八幡浜市と、ハッキ
リして欲しい。また、休日の当番医が無いのも三瓶町だけなので、当番医をつくっ
て欲しい。
精神障害者が集える場所を拡充して欲しい。

三瓶町 40歳代 男

少子化が進んで高齢者が増えていく中、地域の医療体制にとても不安を感じます。
西予市に、総合病院を造る事は出来ないものでしょうか。

三瓶町 40歳代 男

三瓶町のバス等ですが、便を増やして欲しいです。なるべく17：00までは、便を増
やして欲しい。

三瓶町 40歳代 男

自営業が、安心して出来るようにして欲しい。資金作り等、相談出来るような窓口
等を設置出来るように。

明浜町 50歳代 男

情報通信等の計画・予定等を西予市のホームページに載せ、住民からの意見・要望
を書き込みできるようにしたらどうですか。

明浜町 50歳代 男

①市役所を現在の場所ではなく、明石か伊賀上の広大な場所に移転し、跡地を駅前
整備して商店街と連結し、商業・観光発展に役立ててはどうか。
②小学校の統廃合を、早急に実行すべきである。また、赤字の公共施設を閉鎖すべ
きである。
③第一次産業で成り立っている地域である事から、第一次産業の発展が、今後の西
予市の発展に欠かす事が出来ない要因であり、行政と農協が一体化した施策を講じ
るべきであり、行政と農協の連携強化が必要。
④「金は人が落とすもの」であり、市外から市内へ人を呼び込むような事業を、行
政中心で推し進める。例えば、公立の女子医科大学の誘致、県立農業大学の移転誘
致等。

宇和町 50歳代 男

特にありません。引続き御尽力をお願いします。 宇和町 50歳代 男
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バブル景気の破壊以後十数年間、行政も企業も大きな時代の流れに戸惑いながら未来
の姿が見えず、不安ばかりが募っています。そして市町村合併で町の未来も変化をしよう
としています。しかしこういう時こそ、時代の動向や環境を見極め、未来のあるべき姿を創
造することが大切だと思います。その未来を創造する時に大切なものがコア・コンピタスで
あり、理念であり、ビジョンだと思います。
最近は地方分権の話しも出て来ていますが、これは「政府はお金が無いので各地方で自
立しなさい」と、私には聞こえます。よほど地方のリーダーがしっかりしないと、経済・生活の
格差に加え、地方行政の格差も広がります。今のうちに未来を見据え、地方のあるべき姿
を示さなければなりません。行政は「未来の姿＝事業計画」と考える傾向があり、尚且つマ
ネージメント計画を疎かにするところがあります。高度成長期にはそれで良かったのかもし
れませんが、その反動が今日表れて来ています。それは真さに変革を迫られている証拠
だとも言えます。
市・町の未来
　市・町のあるべき姿
　　↑　問題点とギャップ
　　　　・市・町のあるべき姿をそうぞうできないと問題点は見えてこない。
　　　　・市・町の現状を考えすぎるとギャップに潰される（市・町の個性と強みを考える）。
　市・町の現状
市・町のあるべき姿（未来）を創造するには？
・市・町のコア･コンピタスの思考と選択(市･町の核となるもの)。
・市・町の理念(市･町の顔)＝顔は世界に一つしかない市・町の個性です。
・市・町のビジョン(市民･町民の夢)＝夢を持てば、希望とエネルギーが生まれます。
・市・町のスローガン(市民･町民の合言葉)＝合言葉は連帯感が生まれます。
・市・町の環境分析(内部環境と外部環境)
＊コア・コンピタスや理念、ビジョン、スローガンは一言で言い表せることが大切です。

宇和町 50歳代 男

①地元が発展しないいろいろな理由はあると思いますが、一つの理由として、計
画・実行できる人材が不足している事だと思います。西予市の発展には、そのよう
な能力を持った人材が必要です。能力の無い人材を幾ら集めても発展はありませ
ん。先ず人材です。
②子供を育てる親の能力が不足しています。それが原因でいろいろな子供の問題が
起きています。親を指導する行政が必要ではないでしょうか。親が真剣に子供を指
導出来れば、今起きている問題も殆ど解決出来ると思いますが。社会や関係機関の
責任ではないと思いますが。

宇和町 50歳代 男

地域の実情に合った発展・振興策を、住民と共に企画して欲しい。
自然の活用、農林水産業の振興、身の丈に合った振興を願う。

宇和町 50歳代 男

高齢者にとって住み易い町づくりを工夫して欲しい。 宇和町 50歳代 男

公園にアヒルボートを。子供と遊びたい。 宇和町 50歳代 男

日曜日に休みが取れない為、地域の行事に参加出来ないので、答えられない設問が
多い。
人権の事に関しても、男・女職場のところ、場合によって異なる為、充分の答えら
れない。
公園のところは、私は八幡浜から宇和町に好んで移住した為、公園の必要性が不
明。町内全体が公園のような感じがしている。故に交通の不便等、問題にはしてい
ないが、移動の手段を持たない年寄りには不便かもしれない。
年寄りにも健康でいてもらわなければならないが、それ以上に若者が集まる町にし
たい。質素倹約も美しいが、消費生活を楽しむ事も経済には大切と思う。農業と林
業・漁業だけの自然では人も集まらないが、渡り鳥も降りない。
古代ロマンの里。笠置古墳の主は。それから西園氏までの間が長すぎる。何か時間
を埋める物はないか。戸尾毛の道路を整備したらどうか。歴史的町並みの近くに、
都会的、小粋な商業店舗（衣料・飲食・音楽）が欲しい。その為には若者が必要。

宇和町 50歳代 男
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行政の努力を感じる。
今の気持ちを持ちながら、財政の健全化に取組んで欲しい。道州制の中で、南予の
中心地となるよう、研究や政策を行って欲しい。頑張って下さい。

宇和町 50歳代 男

西予市は、南予の中心都市になる可能性が十分にあります。産業の育成を図り、若
い有能な人材が西予に残れるような町づくりをして欲しいと思います。老若男女
が、安心して生活出来る町づくりをお願いします。

宇和町 50歳代 男

今仕事が無いので、どんな仕事でも市の力でパートでもアルバイトでも使って下さ
い。そして、安心して住める町にして下さい。

宇和町 50歳代 男

地域によって違うと思うが、他都市からの転入者にとっては、排他的で新しく見直
す事が無い（慣例のみ）。町づくりからくる全体の印象と、住人となった日からの
扱いに差がある。また、個人情報（収入など）が洩れているようである。なぜ職業
等によって区費が違うのか理解出来ない。人権問題であると思う。家に入る為の側
溝に税が、永久に掛る事も改善して欲しい。西予市は、これから発展可能な町であ
るので、習慣や慣例にとらわれない配慮を望む。

宇和町 50歳代 男

①今後、ますます少子高齢化が進むと考えられるので、将来を見据えた行財政の運
営を行って欲しい。
②少しでも若者が、定着出来る為の雇用についても力を入れて欲しい。

宇和町 50歳代 男

お年寄りが歩いて行ける所に、小さな公園があると良いのではないかと思います。 宇和町 50歳代 男

雇用対策に何か効果があるものを考えて欲しい。若者の住める町に是非して欲し
い。

宇和町 50歳代 男

雇用対策。 宇和町 50歳代 男

毎月の配布書類が多すぎる。
公共下水・ケーブルＴＶ等、出費が多すぎる。年金生活者には負担が多い。

宇和町 50歳代 男

①川沿いの市道の整備。渋滞緩和と安心して散歩できる遊歩道の新設。
②情報網の整備。不感地帯の解消とスピード化。
③医療施設の拡充。安心して地域医療が受けれる施設の確保。

宇和町 50歳代 男

野村町に土産品が無いので欲しい。 野村町 50歳代 男

①情報ネットワークが整備されていたり、整備されつつあり、良い事と思う。
②学校教育に理解があり、力を入れていると思う。
③過疎の問題があり、地域のネットワークや情報の共有・やり取りで、年寄りへの
生活不安に対応されたい。

野村町 50歳代 男

企業の誘致。
旧五町満遍なく発展するよう、心掛けて欲しい。

野村町 50歳代 男

①人口を増やし、活発な市政をして欲しい。
②嫁姑問題も深刻である。

野村町 50歳代 男

西予市新庁舎建設に反対します。不必要。 野村町 50歳代 男

若者が定着出来る職場や住環境の整備と、高齢者の為の交通手段の確保。 野村町 50歳代 男

①少子高齢化に対応した温もりのある町づくりを願いたい。また、未来の財産であ
る「教育」にも力を注いで欲しい。
②公共下水道・上水道等、中心部との格差是正に努めて欲しい。水洗トイレも設置
出来ない。

野村町 50歳代 男

町内での買物をした後、帰路が長く感じる。それは、道路にカーブが多すぎたり、
坂道が急すぎたりが原因のように思える。道路の整備を、もっと行うべき。

野村町 50歳代 男

防災・医療・福祉・交通の充実。 野村町 50歳代 男

川岸の整備とゴミの無い町にして欲しい。 野村町 50歳代 男

何も変らないのに、この市民アンケートは必要なのか。 野村町 50歳代 男

商店街の振興、乙亥の里の振興。 野村町 50歳代 男
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財政の健全化を計り、後世に財政のつけをまわさないようにして欲しい。
高齢化社会の中で、周辺地域の高齢者が安心して生活出来るように、環境整備をし
て欲しい。

野村町 50歳代 男

東西に長く広い西予市。一極集中にならず、それぞれの特色を活かした町づくり、
拠点づくりをして、地域を活性化させて欲しい。
ケーブルの早期実現化を図り、情報の共有、地域住民サービスの向上に役立てても
らいたい。

野村町 50歳代 男

①道路整備は、農地をつぶしてまで道路にお金を入れるな。せっかく整備した農地
が無駄。
②道路を整備するより、将来の為に病院（救急）を確保せよ。生命の方が大事で
は。
③南海地震等、騒がれている時代。消防・防災を、県全体で一丸となり、国へ要請
せよ。消防団員の確保、防災に関わる仕事はいくらでもある。
④最後に川を綺麗にしよう。
⑤小学校の統合は反対だが、将来の市の財政を考えると致し方ないのかなと思う。
今は小学校が核なので、地域が学校で動いていると思っています。学校が無くなる
と、次は公民館かと思うようになる。農協支所は無くなり、淋しい思いをしていま
す。公民館だけは無くさないで下さい。

野村町 50歳代 男

CATVとインターネットの開始を、早くして欲しい。 城川町 50歳代 男

自営業者育成。 城川町 50歳代 男

家庭の所得が減少している中で、今後は公務員の共働きや親子での公務員等、全て
の面で見直す必要がある。市民が出来るだけ公正な収入があるよう、上に立つ者は
考えて下さい。

城川町 50歳代 男

僻地にも目を向けて。地域を自分達で守っていかないといけないのは十分わかって
いるが、高齢化が進んでいくにつれ、負担が大きくなって限界になっている。昔の
ように道路工夫さんが居たら、道路の管理だけでも助かるのに。山林整備の為の林
道・作業道の負担を、もっと出して欲しい。

城川町 50歳代 男

①地区内での役職が多すぎ。行政で出来る事はやって欲しい。
②ケーブルテレビについても、各地区によって負担が違っているので、平等にして
欲しい。

城川町 50歳代 男

①地場産業の育成。
②農家が生きていけるような政策。

三瓶町 50歳代 男

①理事者と職員の対話が無いのではないか。
②市民の声が理事者側に届いていない。
③本庁中心の行政ではないか。
④何事においても、結論が出るのが遅い。

三瓶町 50歳代 男

少子化や高齢化により、全体に活気が無くなり、歳入等も減っている現在、旧態の
考えで通行しているような気がする。人員削減や議員の削減、報酬カットにより、
健全財政を望む。もし出来れば、高齢者の医療や少子化対策にもっと力を入れて欲
しい。

三瓶町 50歳代 男

これだけ広域の市なので、各地区にある程度裁量権を持たせ、やらせた方が良いの
ではと思います。各地区が独自性を出し、中央が足りない部分を補うというのも良
いかなと、単純に考える事があります。

三瓶町 50歳代 男

三瓶町の周木～下泊の道路を、二車線にして欲しいです。 三瓶町 50歳代 男

①自主性と自己責任。
②チャンスを与える。
③学びの教育。
④気付きの教育。

三瓶町 50歳代 男

交通の不便。 三瓶町 50歳代 男

①住み良い市にして欲しい。
②私達個人の声を聞いて欲しい。
③市役所の方へ行った時の対応も、優しく聞き届けて欲しい。

明浜町 60～64歳 男
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西予市　まちづくり市民アンケート （問81）

問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

道路整備（国・県道）の推進。
人・コミュニティづくり（人づくりの再教育）。

明浜町 60～64歳 男

医療費を少なくする為、予防医学に力を入れる。
①宇和町内に温水プールを造って欲しい。
②老人でも気軽に使えるスポーツ施設（ジムのような）。
③健康体操の指導等。
何時でも参加出来るようなシステムを、お願いします。

宇和町 60～64歳 男

旧5町の合併で、何もかもが衰退の一途を辿っているように思えてならない。もっ
と全てにおいて、城川オリンピックのような旧5町対抗による五町リンピックのよ
うなものに発展させ、対抗意識を駆り立てる事で親睦を深め合う事が大切ではなか
ろうか。

宇和町 60～64歳 男

①市の職員数を大幅削減の必要性を感じている（問66も参照されたい）。公務員
は、民間のワークシェアリング的考えは必要ない。超過勤務手当を支給しても、職
員定数を大幅に削減し、基本給支給入数が減少すれば、超過支給額はお釣りが来
る。
②職員数が減少すれば、職員に危機意識が生まれ、行政の能率化が図れる。
③「仲良しクラブ」の感が、現在の職員に感じられてならない。公僕の自覚は、危
機意識から生まれない。民間は厳しい事を知るべき。

宇和町 60～64歳 男

医療（医師の不足）、市立病院（診療科目が少ない）。 宇和町 60～64歳 男

市民の意見を、もっと行政に活かして欲しい。 宇和町 60～64歳 男

住み良い町です。より一層の発展を願っています。 宇和町 60～64歳 男

中心部に施設が片寄っている。もっと分散させ、均衡ある地域づくりを行って欲し
い。現在は移動が車中心であるので、中心部に集める必要は無いのではないか。そ
うする事によって地域間交流が行われ、過疎化が進むのを防止出来るのではない
か。

宇和町 60～64歳 男

国を興すは教育にあり。西予市の今後を担う子供達に夢を託すべく、郷土を愛し、
国を愛する心と、人間として人を愛し、家族の絆を大切にする道徳教育に力を入れ
て頂きたい。ごく普通の考えではありますが、現在、この心は希薄になっていると
感じます（国全体が）。

宇和町 60～64歳 男

西予市は、市街地が5町分散型であり、卯之町においても駅前が空洞化し、警察署
周辺を中心とした商業地と、上松葉・坂戸を中心とした2文化圏が掲載されてお
り、車を持つ人でないと非常に不便である。福祉バスも、これらの事を考慮した
ルート作りが必要（サービス）。また、小学校の統廃合は、学校教育の合理化には
つながるが、地域社会のコミュニティの崩壊、若者の地域定住において問題。更に
廃校になる地区においては、宅地等、不動産価値が下がり、限界集落に拍車が掛か
ると思う。

宇和町 60～64歳 男

環境に恵まれた西予市でも、過疎化の地域に活性化を止める事は、今後も出来ない
と思います。行動範囲が広がる施策を講じる為、無料バスを町内だけでなく、西予
市全体で考え、人を集積出来る場所を造成する方向で進めて欲しい。買物が憩いの
場所となるような。

野村町 60～64歳 男

身近な子供を遊ばせる公園として、野村町乙亥の里の児童遊具を増設して欲しい。 野村町 60～64歳 男

①下水道よりは周辺部の対策として、合併処理浄化槽の普及に力を入れて欲しい。
②市道改良をお願いしたい。
③働く場所をつくって欲しい。
④西予市で作ったお米のブランド化。
⑤結婚の推進。合コン等の企画を増やして欲しい。

野村町 60～64歳 男
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西予市　まちづくり市民アンケート （問81）

問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

議員の皆さんも口に出さない事があります。主幹産業である畜産の糞害である。今
一度実態を調査されてはどうでしょうか。環境・影響を重視されるのなら、指導す
べきであります。川は汚れ、溜池は腐り、大変です。

野村町 60～64歳 男

西予市に渡りがありませんか。縁故がとても強い市・町のように思います。市・町
に勤めているのが、とても偉いかのように思っている人が多い事。
①窓口に行って聞く時、人を見下した目で見られる事。今の言葉で言えばムカツ
ク。
②公務員の給料も、この不景気の中、民間と同じように下げるのが当然だと思う。
皆の税金なので、市政・財政と言う前に、行うのが当然である。
③仕事の出来る人材を雇って頂ける事が、税金の無駄使いを無くす一因ににもなる
のではないだろうか。でなければ、アンケートの意味無し。

野村町 60～64歳 男

高齢者の移動手段（主路線外の所）。
高度な救急医療の形成。
消滅部落対策。
安心して若い人が働ける所。
人家上の林内作業道の安易な工法（流水・落石・土石流・倒木など）。
人家の庭まで来る猪対策。

野村町 60～64歳 男

限界集落アンケート、○○アンケートいろいろありますが、それをどう施策に活か
すか不明です。その道筋をキチンと付けて欲しいです。

城川町 60～64歳 男

①小学校の統合が進められているようですが、廃校になった校舎をどのように利用
されるのか、地域住民の声を良く聞いて下さい。
②テレビで、リストラされ家も仕事も無い若者を見ますが、西予市の空家、休耕の
田畑と当面の生活費を交付し、過疎地へのIターン者を広く募集してはどうか。

城川町 60～64歳 男

バランス良く、市全体の行政を行って下さい。 三瓶町 60～64歳 男

新しい登山コースやハイキングコースを開発し、わかりやすい標識を立てて欲し
い。

宇和町 65～69歳 男

行政として法治を。
ゴミ処理、屋外広告、水道工事、道路建設等の許認可・運用には目的を知り、法律
を知って（熟知）担当（採用振り分け）すべき。業務の法律を知らない。業者寄り
になり、市民の行政ではない。資格として行政書士を有すべき。

宇和町 65～69歳 男

市立宇和病院のスタッフ、特に医師の確保を早急に実現して頂きたい。 宇和町 65～69歳 男

現状のままでは、市の人口半減は確実です。若者が市外へ転出しなくても、子育て
が出来る収入のある職場があれば、後継者も多くなります。市内は広く、特色ある
地域ばかりです。農林水産業・工業何でも良い特色を利用し、雇用創出できる産業
育成を国任せではなく、地方自治で本気で取組んで欲しい。

宇和町 65～69歳 男

市立病院の充実。市の中心病院として、安心してかかれる病院に。現状は、医師不
足、科目不足。

宇和町 65～69歳 男

①ＣＡＴＶ事業の詳細内容説明（公表）。事業費・受益者負担金は。
②公共下水事業の工期別普及（率）状況の公表と、今後の普及率アップ施策は。
③都市下水道（路）占用料の軽減措置と、占用地内の一般公表（市街地）につい
て。
④宇和町内の自主防災組織率と、今後の組織強化方策について。
⑤限界集落対策について（コミュニティ強化）。
⑥常勤特別給料、市会議員報酬削減の再審議について（10％引き下げ）。
⑦市職員定数適正化計画に基づく定数（現員）の減員進捗状況について。併せて嘱
託職員、22条臨時職員等の減員状況について。

宇和町 65～69歳 男

西予市の財政が心配です。市庁舎は必要でしょうか。庁舎は利益を生んでくれませ
ん。もう少し先でも良いのでは。周辺の合併町村が見送りになったようです。

野村町 65～69歳 男
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問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

西予市のＣＶＴ（ケーブルテレビ）を、西予市全体で見れるよう、早急にしてもら
いたい。野村町の一部だけでは、ケーブルテレビの意味が無いように思われます。
内容としては、市政の内容を知りたい人が多いようです。私の地区では毎日見れま
す（野村町阿東）。

野村町 65～69歳 男

農業政策の検討をお願いします。 野村町 65～69歳 男

議員数の削減、職員の削減。 野村町 65～69歳 男

市政に対して市民の声を聞く機会を多く持つようにしたら、西予市がもっと良くな
ると思います。市長の考え方等も広報誌に載せていくと、良く理解出来るのでは。
新市役所は必要でしょうか。統合の問題等（小学校など）、幅広く意見を聞く必要
があり、一部の方々での推進は間違いの元だと考えます。

城川町 65～69歳 男

ＣＡＴＶの工事を、急いで完成して欲しい。 城川町 65～69歳 男

私は城川町で農林業を行っています。今は林業に力を入れており、何とか生活をし
ておりますが、近々、西予市の重機オペレータは退職となります。優秀なオペレー
タは、何とか再雇用の形で残して頂きたく切望致します。城川は、林業でしか生き
る道は無いのですから。

城川町 65～69歳 男

情報等、地域（僻地のバス利用回数増）。 城川町 65～69歳 男

無駄を省く。
①バスをマイクロ等に変える等、急いで欲しい。
②学校も生徒が多いか、先生が多いかの所があるので、統合するとか早くして欲し
い。
③バス代が高いので、宇和町にあるようなマイクロを通して欲しい。年金者・低所
得者の為。

三瓶町 65～69歳 男

学校の耐震化を早急に行って欲しい。 三瓶町 65～69歳 男

①市内中心地域への公共交通機関の充実。
②市立病院の建設。
③地域病院の充実（特に眼科）。町内に眼科医が一軒も無い。
④市内への企業誘致（特に若年者の働く場所を確保）。
⑤地域の高齢化に伴う、医療・交通及び福祉（毎日が楽しく過ごせる）の充実。

三瓶町 65～69歳 男

5町の内、三瓶町が一番町づくりが遅れていると思います。港の整備等を急ぐよう
に願います。また、交通等の便を図って頂きたい。

三瓶町 65～69歳 男

財政状況について、歳入が増加しない現状では、歳出（特に人件費・物件費等）を
増やさず、現状維持、または減を続ける事が必要と思う。

三瓶町 65～69歳 男

①各地域の特色を活かした行政・農業・水産業。
②各地域の行事の活性化、人々の交流の手助け。
③西予市の未来を捉え、前進される事を望んでいます。

明浜町 70歳以上 男

旧町の活性化を、どう図るかを考えて欲しい。合併して不便になったし、行事がや
りにくくなって、わずらわしくなった等、無いように。

明浜町 70歳以上 男

①地域により過疎が酷くなる。対策は。
②中央集権にならぬように。

明浜町 70歳以上 男

基盤産業が無い。職場が無い。お先真っ暗。 明浜町 70歳以上 男

①市役所に出入する車が、急に歩道上に飛び出して危険なので、裏から交差点（信
号付き）のある方へ廻るように指示されたい。
②宇和町内の理髪料金は、全店同一になって他町より多少割高である。或る店主は
「独禁法」に触れると思うがと、自ら言っていた。商工会の見解が知りたい。

宇和町 70歳以上 男

一次産業をどうするか。
限界集落の問題。

宇和町 70歳以上 男
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問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

①観光土産品コンクール（作品）等を催し、宇和の土産（手芸品でも良い）を作っ
てはどうか（商工会との連絡をとって）。
②宇和の林業（桧）は残し、林道から遠い山林や急傾斜地の不便な山林は、徐々に
落葉樹に切り替え、秋の紅葉を楽しめる山にしてはどうか。

宇和町 70歳以上 男

合併により、あちこち立派な箱物が出来ていますが、問題なのは限界集落等と言わ
れ、老齢化が進んでいます。それに伴い医療です。宇和は便利が良いので開業医も
沢山でき良いですが、整形外科はピンチで、宇和島・八幡浜と隣りの地域に行って
います。時間が掛かり大変な事です。宇和病院も寂れたような感じです。立派な整
形医を迎え、住民の便利と病院の再建を心して頂きたい。老人の笑顔、心豊かな健
康を夢見ています。

宇和町 70歳以上 男

問11の事で不便を記入しましたが、卯之町へたまたま列車が行って降りて思ったの
ですが、あまりの淋しさといいますか、何か田舎の駅に降りたような感じでした。
少し整理して美しい駅前にしたら良いと思います。そのうち庁舎も建替えられると
思いますが、立派な物が出来ますよう、お願い申し上げます。

宇和町 70歳以上 男

若い人の働く所を作る事（30～40歳も）。 宇和町 70歳以上 男

環境美化に力を入れて欲しい。 宇和町 70歳以上 男

今まで通りで良い。 宇和町 70歳以上 男

平和で明るく住み良い町づくり。福祉バスの運行は、是非続けて下さい。下の町の
停車を強く希望します。

宇和町 70歳以上 男

意見は山ほどありますが、第一に若者の働く場所の確保をお願い致します。 宇和町 70歳以上 男

とにかく市全員で住み良い町づくりにしたいです。 野村町 70歳以上 男

P9問66でも記入しているように、平成の大合併の流れに沿って発足した西予市も、
発足後5年目、各地区（旧5町）の調和のとれた発展の為の行政施策の展開を希望し
ています。また、文化意識の向上になるよう、市民の育成にも力点を充てて頂きた
く思います（社会教育活動の振興）。

野村町 70歳以上 男

公衆トイレが不足している。通学の子供のトイレ。通学路には３ヶ所要る。公園が
少ない。

野村町 70歳以上 男

会社。 野村町 70歳以上 男

町村合併後、急速に特に野村町・城川町では過疎化が進み、憂慮しています。行政
が、宇和町中心にならないように願います。

野村町 70歳以上 男

70歳になっても動ける間は、収入のある仕事がしたいです。働ける場所が欲しいで
す。

野村町 70歳以上 男

合併すると中心地ばかりが栄え、地方は衰退していくと言われているが、今の西予
市でもその傾向が見受けられるようになってきたようだ。次第に寂れていく現状を
感じるこの頃であるが、老後を感じるこの頃であるが、町づくりに行政・議会が一
丸となって実施していかれる事を切に願っている。

野村町 70歳以上 男

新庁舎には、エレベーターがあると助かる。 野村町 70歳以上 男

切迫する市の財政に対処するのは、先ず市長はじめ職員及び議員諸君の給与の減額
等、身を持って市民に対し姿勢を示す事が、何より肝要であると思う。民間会社で
あるならば、減給は勿論、退職もあり得る現状である。更に新庁舎の新築等、現下
の情勢では行うべきではない。先に学校・病院等の耐震工事を急ぐべきものに対処
されたい。

野村町 70歳以上 男

西予市の施設全部を活用した行事が問題だと思う。 野村町 70歳以上 男

一極集中がますます進む中で、地域における公民館の果たす役割は大変大きい。地
域の特性に夢を持ち、実践力のある職員の配置と、活力のある公民館運営のあり方
を考えて欲しい。

野村町 70歳以上 男
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西予市　まちづくり市民アンケート （問81）

問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

①現在、庁舎建設計画中と理解しています。建設に異存はありませんが、100年に
一度という大不況。回復に2～3年は必要でしょう。この時期にどうでしょう、再考
されては。
②少子化問題が深刻化ですが、対応策、表面上ではなく、基本となる結婚する若者
を結婚相談員に委ねるのではなく、行政と共に対策をされたい。

野村町 70歳以上 男

宇和町の土地を利用して、小さくても良い複数の企業の誘致を行い、5町で人間資
源を提供する仕組みを作る事。5町どこでも同じ施設を作らないで、各地の持つ特
性を活かしていくのが良い。
奨学制度をもっと充実し、人材の育成を。そのうちの何人かが郷土愛に燃えて、地
域貢献してくれれば良いのだが。農業に楽しさを覚えるような人間教育が必要。学
校教育も含めて。

野村町 70歳以上 男

役場職員が多すぎる現在は、昔のようにソロバン・筆記ではないので、そんなに多
く要らないと思う。経費を少なくし、市民の負担を少なくして欲しい。

城川町 70歳以上 男

それぞれの地域に合った、安心した生活が出来るような政策をお願いします。 城川町 70歳以上 男

危険箇所のガードレール設置。 城川町 70歳以上 男

市制になって以来、地域の格差が生じていて、団地ほど人口の減少化が顕著になり
つつあり、地域によっては、部落内に住めない状況が生じている。ただ単に合併あ
りきでの行政のあり方に疑問がある。

城川町 70歳以上 男

高齢化社会が進む中、日々前進しているのは宇和町（中心地）で、野村や城川は何
においても一歩遅れている。同じ税金を有意義に使って欲しいと思う。宮崎県をお
手本に勉強して下さい。

城川町 70歳以上 男

住み良い町づくりをお願いします。 城川町 70歳以上 男

問54について、川の美化について、2～3年前に鹿野川ダムの改修についての話が出
ていたと思いますが、その後の経過については、ダムに魚道があれば、もっと川も
綺麗になっていると思う。天然のウナギ・モクズガニ・鮎等が全然居なくなり、
今、川遊び等、誰もしていないし、是非、川を綺麗にする事をお願いしたい。

城川町 70歳以上 男

高齢者または妊婦の方が、直ちに安心して医療を受けられるよう、望みます。人医
療体制の整備を希望します。

三瓶町 70歳以上 男

各地域の特性を活かした活力溢れる、前向きの明るく楽しい集団の寄り合う西予市
となるよう、念じています。

三瓶町 70歳以上 男

一人一人が変革の時。 三瓶町 70歳以上 男

高齢社会になり、脳障害が多くなります。手術出来る病院が無く、三瓶町からは手
術が間に合わない事になります。脳外で手術がちゃんと出来るよう、八幡浜市立病
院に医者が迎えられるようにお願いします。

三瓶町 70歳以上 男

無駄の無い健全財政の市に発展する事を望む。 三瓶町 70歳以上 男
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西予市　まちづくり市民アンケート （問81）

問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

少し質問が多いし、質問が難しい。 明浜町 20歳代 女

①カーブミラーが見えにくいので、見やすく直して下さい。
②道が狭いので、早く工事を進めて広くして下さい。

明浜町 20歳代 女

道路の整備をして欲しい。
桜の木等、もう少し花を植えて欲しい。

明浜町 20歳代 女

今は他県に居ますが、地元に帰るたびに不自由を感じます。バスの本数の増加、環
境の保護・維持に、もっと力を入れて欲しいです。綺麗な町づくりを希望します。
あまり自然を壊して道路を広くする事などは、希望しません。道路整備程度で良い
と考えます。また、高齢者福祉や医療についても、地域格差を無くして欲しいで
す。

明浜町 20歳代 女

何となく変な人が時々歩いていたり、自転車に乗ってブラブラしていたりするの
で、何とかして下さい。不安です。

宇和町 20歳代 女

大型スーパーが在ると嬉しい。 宇和町 20歳代 女

子育て支援へ力を入れて欲しいです。私達も少子化対策に協力したいですが、今の
状態で子供を育てていくのは大変です。若い人の働く場所も少なく、一度市外へ出
ると戻り難いのも事実です。市民税も他の市に比べると高いなと思います。保育料
等、払うものばかりで支援となるものも少ないと思います。若い人が一度西予市を
出ても、また安心して戻ってこれるような西予市づくりをして下さい。このアン
ケートが無駄にならないよう、住み良い町づくりをお願いします。

宇和町 20歳代 女

引っ越してきて、なかなか同じ年齢のママさんと知り合う機会が無いので、友達を
作る場を設けて欲しいです。

宇和町 20歳代 女

もっともっと皆が住み良い町にして欲しい。若い人達が集まれる場など。 宇和町 20歳代 女

今後も美しい町並みを維持して下さい。
ゴミ分別について、全国で幾つかの自治体が可燃・不燃の分別を廃止しています
が、見直す事は無いのでしょうか。また、かなり早朝にアルミやビン等を回収され
るのでうるさいのですが、午前６時前の時があるのですが。

宇和町 20歳代 女

自然に恵まれているのだから、もっと自然を活かした、自然と触れ合える町づくり
に取組んで欲しい。公園が、市民の憩いの場となれる公園造り等して欲しい。
今の商店街等、昔ながらの道は、せっかく昔のような良い雰囲気を持っているの
に、寂れているような感じを受ける。

宇和町 20歳代 女

①働く所が無い。
②行政の人が多すぎる。
③行政の給料が高い。

宇和町 20歳代 女

西予市の町づくりの為、自分が出来る事があれば参加したい。 宇和町 20歳代 女

スーパーを増やして欲しい。
産婦人科をつくって欲しい。

宇和町 20歳代 女

①川の土手を整備し、散歩が出来るような遊歩道があると良いなと思います。
②宇和文化会館の周りの木々にイルミネーションをしたら、凄く綺麗だと思いま
す。文化会館自体、夜、灯りがぼんやりと点いていて、綺麗だなと何時も思います
ので（冬の間だけでも）。

宇和町 20歳代 女

①特に若者が働ける場を、もっと増やして欲しいです。
②若者からお年寄りまで、気軽に運動出来るよう、施設を開放して欲しいです。
③より良い市をつくってゆく為には、行政と地域住民との連携や信頼が、とても大
切だと思います。全ての意見を汲み取る事は難しいと思いますが、「市民の声」を
大切にして下さい。安心して暮らせる、笑顔があふれる、子供から大人まであらゆ
る世代に優しい、身近な市運営をお願いします。

宇和町 20歳代 女
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西予市　まちづくり市民アンケート （問81）

問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

町から離れた所に住んでいる人の事を、もっと考えて欲しい。交通・医療等、過疎
地に住んでいたらどれだけ不便か。町の方の直さなくても綺麗な道路を、予算が
余ったから直しているのか知らないが、工事しているのを見ると腹立たしい。私が
住んでいる近くには幼稚園が無く、車で30分程の所に通わせているが、燃料代がか
なり掛かる。なのに合併してから遠距離補助金は、上の子が初めて貰った時の3分
の1以下になった。子育てにはお金が掛かります。

野村町 20歳代 女

野村町内で、仕事が出来る場所を増やして欲しい。 野村町 20歳代 女

うちの子が大人になった時、自慢出来る田舎であって欲しいと思います。 野村町 20歳代 女

①宇和や大洲等に車で出ないと、欲しい物が揃わない。
②商店街が寂れている。
③活気が無い。

野村町 20歳代 女

ＨＰが面白くない。 野村町 20歳代 女

頑張って下さい。 野村町 20歳代 女

スポーツ施設・クラブをつくって欲しい。
地デジ整備を早く行って欲しい。

野村町 20歳代 女

近くに小児科があれば良いと思う。今は大洲に通っているので、とても不便であ
る。野村町にも在れば凄く助かります。

野村町 20歳代 女

これから働く人が就職する場所が少ないので、働きたくても西予市で働けないとい
う状況になって欲しくないです。どうにかならないものでしょうか。また、西予市
外の人が来られた時、西予市の観光スポットを紹介したいので、素敵な場所があれ
ば良いのになと思います。
医師不足も気になります。
子供の数も減っているので、子育て支援にも力を入れて欲しいところです。

野村町 20歳代 女

大変だと思いますが、頑張って下さい。 野村町 20歳代 女

子供が、安心・安全な暮らしが出来る地域になって欲しい。特に小児科・公園。 野村町 20歳代 女

城川町に公園が欲しい。
町中住宅横の空き地が在るが、そのまま放っておくのなら、公園にしてもらえると
子供も多いし、近いので遊びに行ける。

城川町 20歳代 女

アンケートが多すぎます。前にも似たようなアンケートが有りましたので、意味が
無いのでは。

城川町 20歳代 女

自然が溢れ、活気付いた町になるよう、人が集える施設や多くの人々がコミュニ
ケーションを取れる場を、多く設けて欲しい。観光施設等にも力を入れ、注目のス
ポット等、他の国や他県から来た観光客に関心を持たれるような、観光スポット等
をつくって欲しい。

城川町 20歳代 女

働く場所が無いので若者が居なく、年寄りばかりで活気が無い。
支所の職員が他所から来た人ばかりだと覚えてもらえないし、何か無駄な気がす
る。
宇和の方にばかりいろいろ予算を掛けたり、施設を造っているのではないかと、合
併してから気になっています。

城川町 20歳代 女

ハッキリ申します。私は市の職員です。市民の税金を無駄使いしている場面が多々
あります。もう少し考えるべきところがありませんか。

三瓶町 20歳代 女

野焼き。回覧板が回っても焼く人が減りません。環境に悪いと思います。 三瓶町 20歳代 女

市役所へ行った時、職員の車が沢山止まっていて、駐車場に止められなかった。市
役所の駐車場は、住民の為に空けておいて欲しい。

三瓶町 20歳代 女

自主防災の支援をお願いします（予算や設備の充実）。 明浜町 30歳代 女
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西予市　まちづくり市民アンケート （問81）

問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

自宅近くで土木作業が行われる為、年中砂ぼこりが酷く、作業員のゴミ（空き缶
等）や煙草のポイ捨てが目立ちます。また、釣りをする方が多く、夜中・明け方の
騒音が酷い。持ってきたゴミ（お弁当や釣り針、空き缶等）や煙草を全て自宅近く
に捨てて帰る為、日々迷惑しています（トイレもその場でしています）。釣りをす
る人達を規制して下さい。安心した生活を送りたいです。よろしくお願いします。

明浜町 30歳代 女

①公園を造って欲しい。
②働く所が無い。
③水道代が高い。

明浜町 30歳代 女

バランス良くスーパーを造って欲しい。車等利用しないと行けないのでは不便。
キチンとしたハローワークを、西予市に設置して欲しい。市なのに、わざわざ八幡
浜まで行くのは遠すぎる。
大洲出身者です。宇和はまだまだ発展途上。病院・買物は相変わらず大洲へ出掛け
てます。私のような人は、とても多いのが現実です。住み易い町にして下さい。

宇和町 30歳代 女

少子化対策をして欲しいです。子供が欲しくても、金銭的に諦めている方は多く居
ます。未来を守る子供達に、夢と希望の持てる西予市にして下さい。期待しており
ます。

宇和町 30歳代 女

もともと宇和（西予）出身以外の方が多い市だと思うので、市外・県外から来た人
でも、直ぐに溶け込めるような町づくりをして欲しい。また、小児科の充実や産婦
人科の整備も急いで欲しい。とても不便で困ります。

宇和町 30歳代 女

イベント等、地域に密着したもので、もっと楽しいものにして欲しいです。 宇和町 30歳代 女

産婦人科が無いので、治療する気にならない。 宇和町 30歳代 女

西予市（特に宇和町内）に、屋内温水プールを造って欲しいです。現在、健康の為
に二人の子供も私自身もプールに通っていますが、町内にあれば大変便利ですし、
是非、利用したいと思います。屋外プールだと夏場しか利用出来ないので、屋内温
水プールを造って下さい。子供だけでなく、高齢者の方々の健康維持にも役立つ施
設だと思います。

宇和町 30歳代 女

道路・交通事業は、今まで行ってきていて快適に過ごすには充分です。それより
も、高齢化社会で田舎にはお年寄りが多いので、そういった福祉や医療に力を入れ
て頂きたい。また、宇和には田んぼや畑が沢山ありますが、これといった特産品も
無い。愛媛といったらミカンのように、宇和といったら○○というような特産品を
考えて作っていって、農業を活性化していって欲しい。

宇和町 30歳代 女

なぜ市立の宇和町内に無いのか。是非、設立して欲しい。
宇和の運動公園は、見通しが悪く暗い感じで、あまり遊具も充実していない。

宇和町 30歳代 女

光ファイバー網の整備を希望します。 宇和町 30歳代 女

子供が、安心して遊べる場所が欲しいと思います。 宇和町 30歳代 女

要らない所にお金を使っていると思える。役所の方々の給与引き下げを。大阪の政
治を見ろ。市民へのサービス心が、全く感じられない。

宇和町 30歳代 女
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西予市　まちづくり市民アンケート （問81）

問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

西予市になって何年も経つけれど、まだまだ知名度が低く、他の市町村に比べ、町
おこしも遅いと思います。高知の四万十川に遊びに行くと必ず寄る道の駅「とお
わ」には、自販機にペットボトルの緑茶・麦茶があって、生産者の顔と四万十川の
オリジナルラベルでお土産になるし、行った記念にもなるし、商売上手だと思いま
す。他にも伊方町のきらり館には「じゃこカツ」があったり、それぞれの道の駅で
有名なヒット商品があるのに、どんぶり館は何時も駐車場が一杯で人気だけど、オ
リジナルの、他には無いオリジナル商品が無いと思います。宇和島では「じゃこ
天」のアイデアレシピを募集したり、自分の住んでいる町を大事に考え、宇和町・
野村町・三瓶町・明浜町・城川町それぞれのイベントだったり、お祭りだったり大
会はあるが、西予市一体となった大イベントをした方が良いと思います。皆が一つ
になったら、それが他の地域の人達へも伝わり、いろんな人が来て活性化につなが
り、西予市全体が元気になると思います。西予市は、住み易い町になると思いま
す。

宇和町 30歳代 女

①西予市の手話通訳設置を、お願いしたい。手話通訳者を多く育て、スムーズに調
整出来るようにして欲しい。市外じゃなくて、市内の人が多く関わっていきたい。
②西予市に産婦人科が在ったら良いと思います。子育ての為の。
③父親学級とかのイベントを増やして欲しい。

宇和町 30歳代 女

働く場所が無いので、企業誘致をして欲しい。
医療施設充実に力を。
交通が不便。
地区の交流の機会が無い。

宇和町 30歳代 女

金融機関を中心地だけでなく、もう少し離れた所に設置して欲しい。 宇和町 30歳代 女

西予市は広く、地域性も大きく異なる。一つの事柄を同じように行っても、効果は
得られない。小さな単位にして、そこそこのアイデア等に任すくらいの方が良いの
ではないでしょうか。内子町のように、地域が望む行政を行っていく。このような
ものを望みます。

野村町 30歳代 女

昨年、市長が地域に来られて談話をする機会が有りました。とても良い経験になっ
たと思います。子供達には総理大臣も、市長も学級委員も偉い人ではなく、皆の代
表だと教えています。そういう考えで良いですよね。

野村町 30歳代 女

過疎の河川公園や生活道路を、新設は難しくても維持管理して欲しい。道路の幅を
拡げるのが難しいなら、落石や枝・草が邪魔な時は、直ぐに対応して欲しい。

野村町 30歳代 女

宇和町ばかりが良くなっているように感じます。施設等、同じレベルにしてもらい
たいです。

野村町 30歳代 女

赤字になるような施設ばかり造って、税金の無駄使いをしないで、会社員のように
もっと黒字を出せるような考えを持って税金を使って下さい。どうせ税金だし、出
世も関係ないとか、いい加減な気持ちを持たないで欲しい。宮崎県の東国原知事の
ように、一生懸命に働いて下さい。サラリーマンのように危機感を持って下さい。
変らないと思いますけど。

野村町 30歳代 女

僻地・中心地を平等に整備して欲しい。特に町への道。崖崩れや落石が多く、いつ
崩れるかわからない状況であるので、早く直して欲しい。
テレビも映りが悪いのでイライラする。NHKも映らない。宇和町だけ整備されてい
るようで、嫌な気がする。人の心が温かい西予市だからこそ、もっとつながり合え
る町づくりに頑張って欲しい。

野村町 30歳代 女

このアンケートについて、主に宇和町についてが多いように感じ、他の町に住む私
からすると、宇和町の住民が作成したアンケートだと感じました。他の町の事はど
うでも良いようなアンケートですね。西予市についてと言うなら、全体的なものに
するべきではないでしょうか。宇和さえ良ければでは困ります。

野村町 30歳代 女

今後、子供達が安心して外で遊べる場所、社会が維持または、一ヶ所でも多く出来
れば良いと思っています。

野村町 30歳代 女
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問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

このアンケートを送付する為の大きな茶封筒が勿体無い。アンケートを折って入れ
て、もっと小さい封筒で送った方が良い。そういうところで税金の無駄使いは止め
た方が良い。

野村町 30歳代 女

移動図書館を復活させて欲しい。僻地の多い西予市だからこそ、必要だと思いま
す。

野村町 30歳代 女

野村町の児童館を綺麗にして欲しい。子供の遊ぶ公園が愛宕山にしかなく、とても
不満である。子供の数が少ないので仕方が無いかもしれないが、野村町に子育て支
援が全く無い。宇和まで行くと往復1時間掛かるので遠い。無理です。はっきり
言って子育てし難い所です。

野村町 30歳代 女

施設等を建てる際は、交通の面や、将来的な利用客数をきちんと考えた上、必要な
施設のみ建てて頂きたい。
小児医療の充実。

野村町 30歳代 女

宇和町ばかりが中心となり、何についても宇和町が栄えるのはおかしいと思う。何
でも宇和町に集め、他の町は支所・支店のような扱いに思える。

野村町 30歳代 女

合併してアンケートの回数は増えたように感じます。結果が反映しているのでしょ
うか。具体策を出し、市民に近い町づくり運動を展開して欲しいと思います。

城川町 30歳代 女

どうして宇和町が主となり、周りの地域は見捨てられたように感じる事が多い。産
婦人科も無く、せめて婦人科でもあれば助かります。
西予市になり、保育料が大幅に上がりました。もう一人欲しかったのですが、保育
料が増える事を考えると、支払いが困難になるのがわかっていたので、仕方なく諦
めました。保育料さえもう少し安くなれば、もう一人・二人出産してたと思いま
す。とても残念です。

城川町 30歳代 女

アンケートに答えても、何も変らない。所詮、行政で決めて市民の意見は無視。宇
和中心の考えであり、形だけのアンケートをして何の意味がありますか。体裁だけ
なら無駄なだけです。保育料にしても、いきなり高額になり、子供が沢山欲しくて
も、保育料の事を考えたら諦めざるを得ない。少子化対策なんて何もしていない。
選挙の時だけペコペコする市長・市議。市役所本所で勝手に決めて、苦労している
支所の方々。意見を聞くなら平等に聞いて欲しい。いまだに西予市役所の給料も一
定せず。何が変わりたいの、どうしたいの。形だけで何も変らない。上の人達が良
ければそれで良いようにしか思えない。国も県も市も、もう少し人の心のある人達
に本所で勤めてもらいたいものです。市民だからアンケートには答えましたが、
ハッキリ言って馬鹿らしい。

城川町 30歳代 女

全地域が、格差の無い西予市にして欲しい。子供の居る家庭が住み易い、そして親
が仕事のしやすい町づくりにして欲しい。

城川町 30歳代 女

救急対策と子育て支援に力を入れて欲しい。 城川町 30歳代 女

子供が就学前～小学生の間は、昼間のパート等の短時間労働を考えていたが、実際
は、そんな職はあまり無く、平日の日中に働ける環境があれば、若い母親等でも充
分労働力となるのに、何だか勿体無く感じます。また、市内といえ西予は広く、車
の通勤でないと職場が遠かったり、公共の交通機関は不便だったり高くついたり、
西予市内のいたる所に仕事があれば、身近で働けるのにと思います。

城川町 30歳代 女

子育て支援に力を入れて下さい。子供の居ない市に、未来は無いと思います。 城川町 30歳代 女

地域格差が有り過ぎだと思います。庁舎建設よりも、財政面で他に優遇すべき事が
沢山あるのではないでしょうか。

城川町 30歳代 女

興味ないです。 三瓶町 30歳代 女

三瓶の小学校を一つにして欲しいし、新しい校舎を建てて欲しい。木等を使って、
温かみのある物にして欲しい。将来、安心して子供が産めるよう、保育料も安くし
て欲しい。

三瓶町 30歳代 女
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①医療福祉の充実。
②車椅子でも利用し易い町づくり。道路・トイレ等。
③病院・救急利用・受け入れ先など、近くが希望。ヘリコプター利用の病院は遠く
なる場合。救急利用が必要。
④ハンディキャップ、目に見えない障害者等が住み易い町づくり。理解ある町づく
り。

三瓶町 30歳代 女

税金の無駄使いだと言われないよう、努力して欲しい。 三瓶町 30歳代 女

地域の子供達が、元気に笑顔で暮らせるような町づくり。
西予市に、若い人達が沢山戻って暮らせるような町づくり。
西予市が大好きなのですが、西予市で生活が出来るように願います。

三瓶町 30歳代 女

何時も市民の為、頑張って頂き有難うございます。私は小さい子供を持っておりま
すが、公園で遊ばせるのにも、なかなか町内では楽しむ事が出来ません（遊具の老
朽化）。市外の公園へとなると、そこで買物を済ませてという人が多いのではと思
います。活性化を考えると、道を綺麗にしたりとかではなく、町内の今の施設（公
園）を良い物にして、町内に人を留めて欲しいです。

三瓶町 30歳代 女

いぶき団地の緑地を、固い土等に変え、子供達が遊べるような公園にしてもらいた
いです。今の緑地では草が生えたり、芝の手入れもされていないので、中に入る事
も出来ません。数ヶ月前に区長さんが、草取りをして下さっていました。

三瓶町 30歳代 女

何に対しても宇和ばかり整備されているように思います。もう少し、他の町にも目
を向けて欲しいです。

三瓶町 30歳代 女

正直、こんなに多い質問を3000人に送って、集計する時間に他の仕事をしてもらい
たいです。アンケートが来るたびに思います。それほど変らないのに。

三瓶町 30歳代 女

安心して子育て出来る環境をお願いしたい。子供達が、安心して遊べる場所を、キ
チンとしてもらいたい。

三瓶町 30歳代 女

①医療機関の充実（救急体制）。
②海の美化対策。ゴミを捨てる人が多くて汚れている。
③交通の充実。例えば、100円バスの導入。宇和島バスではなく、小型バスでの運
行。町内何所へ行っても100円。
④海岸の整備。海水浴場を整理し、観光客を呼び込む。

三瓶町 30歳代 女

西予のこの地域は、利己的な事を前面に出す人があまり居ないので、住みやすくて
良い所だと思う。役所の応対等も、比較的丁寧で感じが良いと思う。

明浜町 40歳代 女

各町単位が自立性を持って我が町を紹介し、活気ある活動をし、それが全体の市と
交わりあって、もっと「西予市」という知名度を上げていくべきだと思う。その為
には、各町が横のつながりで各町の名産品等を知り、出来るだけ西予市にある物で
賄うとか、５町が一緒になって県外へ出向くとか（アンテナショップのようなも
の）。とにかく知名度を上げ、人が出入する西予市総合都市を目指す（希望です
が）。地産地消、そして全国発信へ。

明浜町 40歳代 女

市になってから書類の手続き等が、今まで出来ていた場所で出来なくなって、手間
と時間が掛かる。車がある人は良いが、無い人は大変だと思う。
道を広くするのは良いが、景観の事も考えて欲しい。

明浜町 40歳代 女

地域の事しかわからないから、このアンケートは答えにくいです。 明浜町 40歳代 女

①税金を効率良く使って欲しい。一時的なものに使って無駄なものが多いと思いま
す。市民が安心して住めるよう、病院の整備、教育を高め、コミュニケーションが
とれるような図書館等に力を入れて欲しいです。
②田園風景や山、貴重な動植物が棲める環境保護・整備をして下さい。散歩道、彼
方此方に煙草の吸殻やゴミ、犬の糞等が落ちています。マナーの悪い人が増えてい
るのでしょうか。規則や罰則が必要なのでしょうか。

宇和町 40歳代 女

企業誘致に力を入れ、西予市に残って仕事をする若者を増やして欲しい。 宇和町 40歳代 女
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障害年金を貰っているのですが、今は移動手段が自転車で、心臓と足が悪くなって
きた為、車の移動手段を取りたいと思っているですが、障害年金ではローンが組め
ず、中古車販売の店も少ない為、障害年金でも買えるようにして欲しい。それと、
西予市に来てからアパートの人の嫌がらせが続いており、引越をしたいのですが、
市営・町営は順番待ちで、生活がギリギリの状態であります。あまり近所付合いも
悪く、西予市にはあまり住みたくありません。年も年ですし、もう少し余裕のある
生活をしていきたいと思うので、市の方でもっと力を入れて欲しい。救急当番も野
村病院が多いのですが、帰りの交通手段が無い。

宇和町 40歳代 女

アンケートに参加させて頂きましたが、適当に○は付けられない性格の為、空白の
ところが多々ございます。すみません。
宇和町は頑張っていますが、まだまだ保守的で、他から来た者には閉鎖的です。土
地柄・人間性もありましょうが、どちらかと言えば外に出る私でもしんどく住みづ
らく思います。広報等（地域テレビ番組）も拝見しておりますが、毎度同じ人ばか
りが出ておられて、狭いなと感じます。役につかれる人も同じ。別の空気（風）を
受け入れなく思えます。たまに新しいであろう方が入ると、「出る杭は打たれる」
ようで、昔から住んでいて身元のわかる人達のみの参加である宇和町です。他を見
て下さい。居ます。ちゃんとした人が。真面目な方々が。お願い致します。
医療については、医師が激務であったり大変と思います。
公園は管理人の存在が無く、幼児は安心して遊べません。
過去にトップに立たれた方の考え一つで、今の宇和町のようで、現在、一生懸命活
躍されておられる方が、御苦労されているように感じます。前市長さんが長すぎた
んですね。

宇和町 40歳代 女

明るく広く大きな図書館が在ったら、学びやすくなると思う。 宇和町 40歳代 女

税金の無駄使いをしないで欲しい。 宇和町 40歳代 女

①公園を造って欲しい。
②電灯を増やして欲しい。

宇和町 40歳代 女

①産婦人科病院が、宇和町に無いのが昔から不満です。
②若者が市外へ遊びに行くのではなく、宇和町にそういった施設があると良いと思
う。ボーリング・スケート・スキー場・映画館等。駅周辺に活気が無い。駅周辺に
ファミリーレストラン等があれば便利だと思う。

宇和町 40歳代 女

高齢者が生活し易い町づくりが進めば、あらゆる年代に優しい町づくりになるので
はないでしょうか。

宇和町 40歳代 女

町づくりに力を入れて欲しいと思いつつも、予算が不足している現状があると思い
ます。ボランティア活動の推進や循環型の取り組み・工夫を、市の中央から考えて
頂き、市民全体の意識が広まり高まっていけばと希望します。
少子化を嘆きながら産婦人科が充実していない。平地にベビーカーや車椅子利用の
まま乗り入れる公園が無い。遊具が面白くないので、吉田や大洲・八幡浜の公園に
出掛けるという子育てを10年以上してきました。老人が多いので、子供より老人福
祉が優先されるのは否めませんが、西予市で子供を産み育て、その子にこの町を好
きになって止まってもらえるという環境づくりをしなければ、巣立ち後は他の市に
住み、戻って来ないでしょう。働く場所も無いのですから。
折角の米どころを住宅に変えてしまうのも残念でたまりません。自然や緑の景観
は、取り戻すのに何十年も掛かります。他市に自慢出来る大切なものを壊さないよ
うな町づくりを提案して下さい。市民として協力出来る事には、積極的に参加した
いと思っています。

宇和町 40歳代 女

街灯を増やして欲しい。
水道水を綺麗にして欲しい。

宇和町 40歳代 女
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5町が一つの市になった為、平均的なものを求められると思うが、やはり必要なも
のと、この人数ではこの施設は要らないという強い考えを持ち、お金を使って欲し
い。
住宅はどんどん出来るが、若者が働ける場が無いというのも問題。この広い土地を
活用し、積極的な工場誘致等を行って欲しい。また、公園整備は幼児から高齢者ま
でが集まれるようなものをお願いしたい。運動公園の遊具は、幼児では危険なもの
も多いし、アスレチックは使用出来ないのも問題。

宇和町 40歳代 女

活気のある住み易い町づくり。私のように関心の無い者も、関心の持てる情報を提
供して欲しいです。

宇和町 40歳代 女

宇和町の中心街となる所が、駐車場ばかりになり寂しい。 宇和町 40歳代 女

市の財政問題もあると思いますが、数合わせのような小学校の統合を早急に進める
のではなく、慎重に検討して下さい。

宇和町 40歳代 女

小学校の統廃合の見直し。 宇和町 40歳代 女

ゴミの分別に迷う事がある。基準が時々曖昧。 宇和町 40歳代 女

厳しい財政の中、いろいろと対策を立てて努力して頂いて有難うございます。いろ
んな面で格差の広がりを感じるのですが、行政任せでなく、個人も努力意識を変え
ていかなくてはならないかもしれません。身近では両親の介護という問題があり、
子供の教育と重なり、勤めを辞めて介護に専念する事も出来ず、病院や施設でお世
話を掛けております。気持ち良くお世話して頂けるよう、介護職の方の厚生面等、
配慮して頂けたらと思います。

宇和町 40歳代 女

市道・県道では車道が広く、歩道が狭い線引きをしているので、歩行者（特に子
供・老人）にとっては危ない。以前、テレビで見た事があるが、歩道を広くとった
方が車の速度が落ちるというのは、とても良い方法と思われる。また、歩道側の雑
草が歩行者を車道側へ押しやる所もある。雑草の管理をこまめにして欲しい。

宇和町 40歳代 女

小児科・耳鼻科は出来たけれど、皮膚科・産婦人科は町内にありません。救急の
時、医療設備は大丈夫ですかと不安です。助かる命も助からないのではと。
子供が小さい時、時々、公園を利用しましたが、人が居なくて怖い気がしていまし
た。児童館も出来ましたが、利用する人が少ない気がしました。

宇和町 40歳代 女

環境問題に力を入れて欲しいです。無関心な人が多いです。
国道は、信号が多くて時間が掛かると思う。
役場の新築工事で、財政は大丈夫か少し心配しています。

宇和町 40歳代 女

子供達が、財政難の犠牲にならないようにして欲しい。 宇和町 40歳代 女

道路の整備（白線を見やすく）。特に横断歩道、交差点の白線、中町県道の除草、
整備されていない所がゴミ捨て場になっているのでは。不法投棄が多い。

宇和町 40歳代 女

雇用に力を入れて頂き、若者が働けるような所があれば、若者も西予市に定着でき
るのでは。
地域の道路整備が整っていないし、危険なところも多いので早急に整えて欲しい
が、なかなか陳情書が通らないと言い、何年も整備出来ていないです。市の対応が
遅いので、早く対応してもらいたいです（数多くの職員が居るのだから）。

野村町 40歳代 女

高校進学を考えた時、野村高校以外、親の車での送り迎えが必要となり、とても不
便を感じます。交通方面に力を入れて欲しい。

野村町 40歳代 女

野村町に、ベビーカーを押して集まれる公園が在ると良いなと思います。 野村町 40歳代 女

①宇和町ばかりでなく、他の町へも力を入れて欲しいと思います。
②何歳になっても働ける場が在れば良いなと思います。

野村町 40歳代 女
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地方（野村）に居ると、合併したというメリットが伝わってこない。もっと魅力の
ある市づくりに力を入れて欲しい。子育てしやすい環境づくりに期待します。西予
市の中に産婦人科が無いというのは、絶対に無くして欲しいです。

野村町 40歳代 女

①温泉は重油ではなく他の物、チップや牛糞堆肥。㈱オガワ農材（愛知県田原市）
は、堆肥ペレットにして燃料にする技術を開発し、重油代替燃料として1ｋｇ25～
30円の価格で使える為、施設の栽培等の農家には期待されているそうです。こう
いった事をどんどんやっていって欲しい。行政の無駄を多々感じて生活している事
が多くあります。
②阿下釜川行きのバスは要らない。その費用が有るなら、もっと他の方法をとって
欲しい。タクシーチケット等、多く利用してもらえるように。
③ホワイトファームは、シルク博物館の横へ移転すべき。

野村町 40歳代 女

老人学校のようなものがあれば良いと思う。高齢者が集まって働ける場があれば
（憩いの場共）、若者も気兼ねなく働く事が出来る。

野村町 40歳代 女

子供やお年寄りが、安心して暮らせる住み良い町づくりをして欲しい。 野村町 40歳代 女

活気ある西予市になりますように。県外の友人が来ても、観光で連れて行ける場所
が無いのが残念。
それぞれの課では一生懸命されているのでしょうが、まだ西予が一つにはなってい
ないと思います。子供達が一度はこの町を離れても、西予って素晴らしいと誇れる
ような町になります様に、市民一人一人が考えられると良い町になると思います。
各町にはそれぞれ見所もあるので、3日あっても回りきれない西予市がつくれたら
素敵だと思います。

野村町 40歳代 女

一部の地域だけが良くなり便利になるのではなく、山間部に住んでいて、バスの
通っていない所や子供の通学路の状況を、もっと調べて欲しい。取り残されている
地域があるように思えます。暗い道を、我が子が一人で歩いて帰っている姿を見た
らどう思いますか。今は共働きの家庭も多いし、迎えに毎日行けるとは限らない。

野村町 40歳代 女

山を持っているけど、男手が無いので管理が出来ず、何とか相談やノウハウや、窓
口があれば良いなと思います。
犬を飼っています。近所にもペットを飼っている人も多く、散歩している人達も多
い中で、荒れた田畑を見るとドックランにしたら良いのにと思います。

野村町 40歳代 女

西予市とはいっても、このアンケートは殆どが宇和重視じゃないですか。結局、市
長さんは、宇和の発展だけを望んでいらっしゃるように思えます。

野村町 40歳代 女

最近は、西予市での母親学級も無くなっていると聞きました。寂しい限りです。子
は宝です。母親が安心して子供を産み育てられる環境づくりが、先ずは町づくりの
第一歩だと思います。

城川町 40歳代 女

中心部のみが潤うのではなく、各町が活気付く町づくりを期待します。 城川町 40歳代 女

5つの町が合併され、それぞれの町の催物は、配っていただく資料に載っているの
ですが、行かれなかった人（年寄りなど）に、他の町の祭りの様子等を放送された
ら楽しいかも。

城川町 40歳代 女

過疎地になるほど行政が行き届いてないような気がする。私の子供も大学生だが、
これでは仮に就職先があったとしても、地元に戻って来いとは言えない。

城川町 40歳代 女

町づくりと共に市職員の人づくりをお願いします。身内に甘い体質を改善して欲し
い。

城川町 40歳代 女

三瓶町垣生のトンネル工事は、税金の無駄だったように思います。 三瓶町 40歳代 女

田舎であっても、「ここだけは、何所にも負けない」という所（物）をつくって欲
しいと思います。
子供の学力・体力向上に力を入れて欲しいと切に思います。

三瓶町 40歳代 女

障害児の療育にサポートに、力を入れて取組んで欲しい。 三瓶町 40歳代 女
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西予市役所の職員の方で、挨拶の出来ない方が居ます。気持ちの良い挨拶は基本で
あると思うのですが、職員一人一人が、もう少し考えてみる必要があるのでは。
5町が合併して西予市となったわけですが、地域格差が広がったとか、デメリット
の方が多くなったと言われないように、しっかり考えて下さい。

三瓶町 40歳代 女

町に活気が無く、このままではこの町は、若者にも老人にも魅力の無い町になって
しまうと思います。教育の面でも、小さい町にしか出来ない教育があると思います
が、それもありません。きめ細やかな指導すら無いと思います。地域によっては、
勉強・スポーツの両方に大きな差があります。せめて未来ある子供達にとって、ワ
クワクする教育を望んでいます。

三瓶町 40歳代 女

財政の厳しい割には、工夫されていると思います。 三瓶町 40歳代 女

ＮＨＫの番組で、鳥取県智頭町の取り組みを見た。羨ましかった。迫力あった。ア
ンケートなんかしても意味があるのか疑問に思う。3000人だし。

三瓶町 40歳代 女

生活上、あまり関係が無い事が多いので、答えを出すのが難しいです。 明浜町 50歳代 女

年をとっても住み易い町になれば良い。 明浜町 50歳代 女

山は削られ、海はテトラで、海岸の景観は特に昔の面影は全く消されてしまった。
道路が広くなり、車の走行が活発になる反面、自然がまた一つ壊されるのも淋しい
思いである。

明浜町 50歳代 女

①西予市になって良くなったなと感じる面は、全体的に少ないです。
②宇和病院について、建物はともかく、看護師・医者の連携というべきか、コミュ
ニケーション不足を感じますと同時に、全ての看護師ではありませんが、思いや
り・言葉使い・介護の仕方等のプロ意識が欠ける方が多いように思えます。
③今後は、老いた方々が増え、福祉的な事も考えて欲しいです。

明浜町 50歳代 女

子供が少なく老人が多い町であるが、老人が住み良い福祉に力を入れて頂き、皆が
仲良く住めるよう、また、何でも統合と言われるが、地域を大切にして欲しい。
地産地消で、農家で出来た農作物が活かされる店づくりをして欲しい。この広い田
園を守る農業を大切にし、守っていく農業担い手に支援をして欲しい。部落・地域
で生活し易い町づくりをお願いします。

宇和町 50歳代 女

公園等を、もう少し増やして欲しい。また、住宅等も少しは考えて欲しい。 宇和町 50歳代 女

高齢者に優しく、また、若者が地元に残りたいと思えるような魅力ある町づくり。
雇用の拡大、農業後継者の育成。

宇和町 50歳代 女

西予市が、買物をしたくなるような所になると良いですね。若い人達が働ける所も
増え、潤った町になる事を希望します。

宇和町 50歳代 女

医療について、産婦人科があれば、市民は安心するのではないかと思う。その度、
他の市へ行かなくてはならないのは大変である。

宇和町 50歳代 女

①宇和病院を、早く建て直して欲しい。
②警察と連携し、交通安全の呼び掛けをして欲しい。特に霧（もや）が出ている朝
にもライトを点ける。見えにくい雨の日など。事故は相手があって起きるので、ラ
イトを点ける事は、自分の位置を知らせる事にもつながり、事故防止に役立つと私
は考えるのですが。霧の日に点けている人は、以外に少ないのでビックリします。

宇和町 50歳代 女

西予市の隅々まで行き渡る計画を立てて欲しい。中心部だけの発達では、ますます
希望の持てない市になる。

宇和町 50歳代 女

宇和町は、野村・明浜等に比べいろいろな面で劣っているし、閉鎖的。観光・商
業・スポーツ等、市の中心的な役割を果たして欲しい。

宇和町 50歳代 女
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財政に厳しい時代なので、西予市が発展していく為、西予市の人が西予市の為の基
金として利用出来るように、西予市の為の銀行・ファンド等を作ったらどうかと思
う。給付金を預けてもらう、西予市のファンド等も良いのではないかと思う。

宇和町 50歳代 女

若い人が、この町に住みたい環境をつくって欲しいと思います。 宇和町 50歳代 女

若者の働ける場所が、もっとあれば良いですね。また、老々介護をされている高齢
者の把握をし、施設の充実、介護職員の頑張りをわかって上げて欲しい。
市立ＨＰの一本化。

宇和町 50歳代 女

医療機関の充実を、切に希望する。 宇和町 50歳代 女

①昨年、孫達を連れて運動公園に行きました。ところが毛虫が異常発生しいて、遊
具で遊ぶどころか、足を踏み入れられる状態ではなかったです。自然も大切だけ
ど、駆除して欲しい。今年は楽しみにしています。市職員さん達、パソコンとにら
めっこして、雑談してても駄目ですよ。管理して下さい。
②何でもそうですが、出来上がった時は綺麗ですが、何年も経つと汚くなって関わ
りたくなくなるものです。そうならないように、管理が大切だと思います。机の前
に居るのではなく、職員さん達、町内を見回って見て下さい。隅々まで。

宇和町 50歳代 女

何にもならない福祉バスを動かすなら、学生が必要とする宇和島自動車の運行数が
減ってしまった。止めて欲しい。
財政が破綻しないよう、無駄な事はしないで欲しい。温泉バス等。

宇和町 50歳代 女

今までは子育てで目まぐるしい日々を送ってきましたが、そろそろボランティア活
動等に参加して、恩返ししていきたいと思っています。

宇和町 50歳代 女

高速道路を中心に考えないで欲しい。国道沿線の事を考えて、中心部や歴博への道
案内の地図を考えて欲しい。

宇和町 50歳代 女

今はまだ自分で車で移動出来るので良いのですが。後何年か後、車にも乗れなく
なったら、果たして今の交通機関で対応出来るのだろうか、と不安になります。ま
た、私の住んでいる部落は30戸位あるのですが、小学生二人だけで後は居ません。
小学校も何年か後には統合されるとの事で、益々便利の良い町に家を建てて移り住
んでいくような気がして心配です。農業後継者も殆ど出てしまっていって家に居ま
せん。このまま行くと、農地は大半が荒地になると思います。若い人が、農業でも
生活していけるような環境づくりに力を入れて欲しいと思います。

野村町 50歳代 女

西予市に５町が合併して何も良い事はありません。町からどんどん活気が無くなっ
ています。予算削減で行事等を無くさないでほしいし、市民をもっと大事にして欲
しいです。聞くところによると、市役所職員は、合併前のそれぞれの町での給料が
そのまま生きているとか。これは絶対許せません。奉仕の精神で、いっそ低い町に
合わせるべきです。夫婦で市役所職員の方には悪いのですが、地元の若者に仕事を
分け与える為に、何か方法を考えて下さい。男女差別の事で問題化とは思います
が、以前に「こね」で入った人らしき方々が沢山いらっしゃいますので。第二の夕
張にならない為にも。私達は、市政の不味さを、職員のやる気の無さを被るのは嫌
です。

野村町 50歳代 女

西予市は、今後どうなっていくのでしょう。何かを見つけ、新しい事をしていかな
ければいけないと思います。このままでは新しいものをつくったとしても、同じよ
うな事をしていたのでは前進にはならないと思います。

野村町 50歳代 女
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①野村町は歩道を拡げて車道が狭くなり、車を運転する者にとっては少々大変な事
があります。その都度規制もされ、なかなか思うように走れません。なぜ拡げなけ
ればならないか、せめて片方だけで拡げる等の方法は無かったものかと考えます。
②これは良い事で、愛宕山公園の整備は良かったです。長い間、野ざらしになって
いたので。
③乙亥会館の下の子供達の遊び場付近に、芝生があれば良いなと思います。
④これは関係の無い事ですが、小学校の統合問題ですが、焦らずにもっと住民の意
見を良く聞いてから決めていって欲しいと思っています。地元に小学校が無くなる
と、とても淋しい思いがするようで仕方がありません。話合いの意見をよく分析
し、考えていって欲しいと願います。

野村町 50歳代 女

十数年前の事です。関東で知り合った娘の友達が、高知県大方町の砂浜美術館のT
シャツアート展に出品したので、あなた同じ四国なので見に行ってと電話があり、
初心者マークの二人が地図を見て４４１号線で行く事にした。途中、道路が狭いと
も知らず、対向車に迷惑を掛けながら泣く思いで何とか近くまで辿り着く事が出来
ました。すると「私達の町には美術館がありません。砂浜が美術館です」との事。
よく意味がわからず松林を抜けて行くと、広い広い砂浜に何百枚ものTシャツが、
太平洋の風を受けてはためいているのです。美術館とは砂浜だったのです。今まで
の苦労も吹っ飛び、暫く二人で見入ってしまいました。四季を通じてイベントがあ
るとの事でした。この町の人達は自分の周りの様子を良く知っていて、それを活か
されているのだと感心しました。建物を造ると、後の維持費等大変だと思います。
今ある物を利用したり、自然を利用しても出来る事はあると思います。市民の中に
はお宝を持っておられる方も居ると思います。それを借りて公民館、野村だと乙亥
会館等に展示し、皆様に見せてもらえるような事は出来ないでしょうか。特に子供
の時に良い物、本物を見る事はとても大切な事だと思います。美術館は遠いしお金
も掛かります。あのアート展の感動は、今も忘れる事が出来ません。

野村町 50歳代 女

働く場所が欲しい。特に若い人達が、地元に残ってもらえるようになれば良いと思
う。

野村町 50歳代 女

活気のある町づくりをして頂きたい。 野村町 50歳代 女

年老いていくのに、西予市では不安。 野村町 50歳代 女

問73に不満があっても、力を入れるか入れないかに「入らない」やり方に問題があ
る事もあると思いますから、選択肢がもう少し有ればと感じました。わからない事
も多いので、意見を言ってもいいのでしょうか。そのまま力を入れるのではなく、
変えたいから力を入れて欲しい人も多いかと思います。町づくり、宇和町を想定し
てしまいました。西予市全体の事でしょうか。大きな施設をどんどん造って雇用を
生む方法では、結局、利用者数と合わなくて補填しなくてはならなくなると思いま
す。今在る物の見直しからだと思います。それと施設の設計には、それを維持する
為の細かい部分等、女性の意見が反映されていない気がします。無駄を省く視点で
の女性の才能を、計画の段階での女性の参加をお願い致します。

野村町 50歳代 女

一人一人が、自分に出来る事をする。特に環境問題など。 野村町 50歳代 女

暗い話ばかりなので、元気の出る政策をお願いします。 野村町 50歳代 女

観光マップの充実。幅広くて、見て楽しく個性的な物（西予市的）。
宣伝効果のある看板作りの充実。たまに地域言葉の交通標語を見て、心が和む事が
あるので、良いかなと。
街灯の広域化。

野村町 50歳代 女

①もう箱物は要らない。税金の無駄使いは止めて欲しい。
②子供達・若者の教育の為にお金を使って欲しい。
③指導者（リーダー）の育成。町づくりは結局、人づくりだと思う。素晴らしい町
づくりには、リーダーシップを執れる人の育成が一番大切。

城川町 50歳代 女

地域の特性を活かした市政、町づくりを望みます。 城川町 50歳代 女
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独居老人が多くなってきている。一人で生活出来る人も、見守り訪問・援助出来る
ように強化して欲しい。また、痴呆の方が多く、収容する施設も少ないように思
う。出来るだけ自宅でも生活出来るよう、援助対策は無いか。
各役所では、地域の事がわかる、理解している人を配置し、年寄りが言っても話の
出来る人を。知らない人ばかりで相談にも行きにくい。過疎地域・年寄りは、切り
捨てられているような感じがする。

城川町 50歳代 女

5町が合併した西予市。山から海まで産業も違う町が同じ市になった事で、いろい
ろな考え方の違いが行政にも影響していると思います。新庁舎が出来ると益々中央
（宇和）へ集まり、端々は取り残されていきます。中央からの視点で物事を考える
のではなく、端々を視点に考えていって欲しい。限界集落・少子高齢化、現状を
しっかり見据えて上での行政を望みます。何所に住んでいても同じ西予市民だか
ら。

城川町 50歳代 女

山間地域に目を向けて欲しい。 城川町 50歳代 女

家の前の港から、冬場、潮が上る。テトラポットを置くとか、波止めを造るとかし
て欲しい。

三瓶町 50歳代 女

仕事が増えて欲しい。 三瓶町 50歳代 女

質問に難しい箇所があったので、正確に回答出来ない箇所があります。お許し下さ
い。

三瓶町 50歳代 女

独身者を少なくする為に、企業等（銀行・ＪＡ・学校など）に声掛けをする等して
合コンのような、気楽な集まりを提供（企画）するように努力して欲しい。

三瓶町 50歳代 女

身近な公園に雑草や動物の糞が多く、利用したいと思いますが、今のままでは近寄
りがたいです。綺麗にして頂きたいと思います。公園を訪れる人のマナーも考えな
くてはいけないと思います。
文書を配達する人には、任期は無いのでしょうか。仕事を探している人も多いです
し、本当に困っている人に一つの職業として考え直して欲しいと思います。

三瓶町 50歳代 女

市長・市議の給与を下げるように検討して下さい。生活の苦しい時代に、市民と共
にの気持ちを忘れずにいてほしいと思います。

三瓶町 50歳代 女

もっと働ける仕事が欲しい。会社があれば良い。地元に仕事が無いので、隣りの町
まで行かなければいけないので、残念です。

三瓶町 50歳代 女

医療機関の数を増やして欲しい。 三瓶町 50歳代 女

外観を整備して頂きたいが、内観も大切にして頂きたい。優しさ、思いやり。 明浜町 60～64歳 女

西予市になり、何でも大きい所と同じになり、私達、明浜町は取り残されているよ
うに思う。良い事は一つもありません。

明浜町 60～64歳 女

知らない事が多いので、答えようがありませんでした。 明浜町 60～64歳 女

以前に市役所職員に、市道の雑草・雑木を切って欲しいと二度お願いしましたが、
いまだに実行されていません。車で走るのに本当に危ないです。市民一人でもの声
を聞いて欲しいと思います。

宇和町 60～64歳 女

ＪＲ特急便ですが、松山乗換えが多く不便です。岡山直行便には出来ないもので
しょうか。

宇和町 60～64歳 女

三瓶町や明浜町は、海を利用した町おこしをして頂きたい。町とはあまり関係ない
城川町の「かまぼこ板の絵」のように、何か町おこしにつながる物は無いか、普
段、気にはしています。

宇和町 60～64歳 女

お互いに助け合える町づくりをしていけたら良いと思う。 宇和町 60～64歳 女
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①商店街が寂しい。これから高齢者が増えると、市街地の大型店では不便になると
思う。
②何十年ぶりかに南山公園に行って見たら、暗くて怖かった。もう少し何とかなら
ないものかと思った。

宇和町 60～64歳 女

福祉活動は、全般的に行き届いていると思う。
商店街を通ると殆ど人が歩いてなく、車の通り抜け状態と思われる。商店主・商工
会にも責任があると思われるが、「町おこし」をよく耳にするが、例えば、昨年の
秋祭りでは、牛鬼の担ぎ手が不足とかで出ていなかったが、これは市も協力して盛
り上げるべきだ。以前、法華津峠へ行ったが、こんな素晴らしい景観は無いと思わ
れるが、ルート外れとなり、道が荒れ放題となり、勿体無い限り。歴博と法華津峠
を結ぶ観光ルートは出来ないものだろうかと痛感致しました。松葉城跡、昔は美し
く松の木が並んで素晴らしかったが、枯れてしまえばそのままで、昔のように松の
木があってこそ松葉城たるもの。是非、植樹して頂きたい。日本全体消えてゆく
村・町現象の中、致し方ない時世であるが、工業・農業・商業・林業・漁業全てに
活気ある状態を作って頂きたい。

宇和町 60～64歳 女

私の部落では防犯灯が無く、夜道がとても暗く、子供達が可哀相で、事故があって
からでは遅いのではないでしょうか。
私は一人暮らしをしてますが、今は仕事をしてますが、病気・通勤等が不安な時が
あります。

宇和町 60～64歳 女

私の住んでいる多田地区は、小学校が無くなるとの事ですが、本当に寂しく思いま
す。寂しいというより、若い人が住まなくなって人口が減り、ますます寂れてい
く。私達老人が取り残されてしまうと、不安に思っています。将来の事を心配して
おります。

宇和町 60～64歳 女

①高齢者や障害者が、安心して生涯をまっとうする事が出来る環境づくり。
②第一次産業を、若者が継承していける就労環境づくり。

野村町 60～64歳 女

野村町には各支所・センターが現在ありますが、必要ないのではと思われます。利
用されるのは一部の人に限られています。経費の無駄ではないでしょうか。まして
勤務者は、尚無駄と思われます。

野村町 60～64歳 女

安心して老後が過ごせるように。
田舎で生活が出来るように。
安心して子供が産めるように。
教育の質を上げる。
患者の立場に立って医療を。

野村町 60～64歳 女

①先日、宇和運動公園に行き、美しく整備されていてビックリしました。3日程
ゆっくり散策しました。野村にもこんな所があったら良いなと思いました。
②学校が統合されたら、その近くに家を構える若い人が増え、ますます地域は過疎
化してしまいそう。ちなみに町の合併で、野村は随分過疎化してきた。
③私は、まだ自分で運転が出来ますが、バス停まで歩いて行くお年寄りの事を考え
ると、この先どうなるか不安です。お葬式も出来ない集落があるそうです。各集落
を回って、町へ買物に行けるようなバスが出来ると、年寄りは助かるのでは。
④農業や商業等、地域でいかに活性化するか、少し力を入れて欲しいと思います。
⑤最後に、このアンケートの問が？と思うところがありました。もう少し地域単位
のアンケートの方が、集計しても納得性があると思います。これでは大雑把すぎて
いる。「あなたは、どの地域の方ですか」と問うてからのアンケートでないと意味
が無い。あまり他所の地域の事はわからないから。最後に住まいを問うてあったけ
ど、我田引水ではないけど、野村に本所をというのは無理なのでしょうか。商工会
を宇和、役所を野村、農協は城川が、私は良いと思います。地域の活性化につなが
ると思います。

野村町 60～64歳 女

最近、末端の地区は全てのサービスが悪化し、暮らしにくくなってきたように思い
ます。生活し易い所へ出て行かなければならないのかと、考える事が多くなりまし
た。末端の地区、高齢者にも心を配って欲しい（日本全国何所も同じかもしれませ
んが）。

野村町 60～64歳 女
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①若者が働ける場が欲しい。せっかく都会から帰ってきても、職場が少ない。特に
市役所や農協等は、採用年齢を現在より上げて、仕事を経験している人の能力を活
かせるようにしたり、採用人数を増やし、若者が故郷で働いたり出来るようにして
欲しい。
②子供や老人が歩いて行ける、利用し易い安全な場所に公園が在ったら良いと思
う。いろいろな年代の人が交流出来る。

野村町 60～64歳 女

①僻地に住んでいます。高齢者の方々も一人暮らしです。いざという時の救急対応
に力を入れて欲しいと思います。
②一つでも、一日3～4便、足の悪い人は乗車時不便です。出来れば地域の隅々まで
入ってもらえるような、福祉バス等を考えて下さい。

野村町 60～64歳 女

五町が合併して西予市になったが、各町の特色を活かし、各方面への補助金・助成
金を考えて欲しい。ただ予算が無い無いと言うばかりではなく、職員が将来の西予
市に何をする事が住民にプラスになるのか考えて欲しい。庁舎等も新設されるが、
何をするにしても身の丈に合った市で良い。将来の事（合併等）を考える必要があ
る。補助金にしても西予市統一ではなく、旧各町の良い補助制度を残して考えて欲
しい。今は宇和町（旧）の中心ばかりが良くなっている感じがして、私達の住む所
は何の補助も無く、取り残されている感じがする。もう少し西予市の中心ではな
く、過疎の地域へ職員は行き、現地を見る事が必要と思う。

城川町 60～64歳 女

①仕事を探している方を、農業に募集して欲しい。田畑・空家等を市の管理下で貸
し、利用し、今の食の考え方を自給自足に持っていき、過疎地に人を集めるように
願いたい。
②総合支所の窓口は、せめて地域の人（顔や名前を知っている）に、高齢者が尋ね
やすい様。
③年金で生活出来るよう、皆で頑張れるよう、お願いします。

城川町 60～64歳 女

物作りだけではなく、作った品物を加工し製品にして出荷する（ミカン・養殖）。
特に三瓶地区は、何ら作った物を売るだけで、加工して製品として物を売るという
事の努力をしなさすぎる。もっと地域に根ざした物を作って売るべきである。

三瓶町 60～64歳 女

明るく活気のある町になったら良いと思います。 三瓶町 60～64歳 女

三瓶町文化会館の側の空き地の利用を考えて頂きたいと思います。 三瓶町 60～64歳 女

医療機関の充足に力を入れて欲しい。 三瓶町 60～64歳 女

福祉バスを、明浜にも走らせて欲しい。病院の行き返り。 明浜町 65～69歳 女

何れは運転出来なくなります。バスの本数をよろしく。 明浜町 65～69歳 女

無い無いづくしの町に住んで、現代の何でもある町中の生活をしている人との違
い、まざまざと感じます。老後が安心して暮らしていける町でありますように、
願っています。若い人達が住み付いてくれる町でありたいものと思ってます。

明浜町 65～69歳 女

少子化防止策、子育て支援策、市の活性化（働く場所、人が集まる手立て）等に力
を入れて欲しい。
環境等（交通道路を含め）も、何をすべきか無駄は何か明確にし、より良い方向へ
と実施して欲しい。

宇和町 65～69歳 女

①地域での交流の機会が少ない。交流の拠点として、ウォーキング（スポーツ）出
来るコースを充実する必要がある。
②映画館・イベントが、常時行われているようで有り難い。
③どんぶり館は良く利用させてもらっているので、駐車場をもっと広く。
④自動車を運転出来なくなった時、足となるものが無いので不安である。
⑤介護補助の充実。

宇和町 65～69歳 女

スポーツ施設の充実。プール・体育館等。 宇和町 65～69歳 女
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子供は松山へ出ています。西予市に帰っても仕事が無い為。また、孫も学校（大
学・高校）は、どうしても中央へ出て行きたいようです。今後もより住み易い町づ
くりに御尽力下さい。

宇和町 65～69歳 女

高齢者が多いので、安心して住み良い西予市にして欲しいです。 宇和町 65～69歳 女

西予市となって広域になったが、宇和町の目玉が弱い。城川や野村の方がアピール
度が高そうですが、楽しいホームページも考えて欲しい。
①芸人クラブみたいなのを作って、老人クラブの会合や老人ホーム等、どんどん楽
しませてもらいたい。探して見ても、そのようなボランティアグループ（芸能）が
見つからない（宇和町内）。
②展示会・物産展等、誰でも一般的に広く集まれる催しが少ないのでは。難しい会
合ばかりだと気軽に出れない。
③福祉バスの運転手さんも、「ハイ」の一言くらい返事が欲しいものです。
④市役所裏の駐車場は何時も満車状態ですが、職員用ですか。一日外出しない職員
は遠くに止めて、来客用にもっと空けて欲しいです。

宇和町 65～69歳 女

小学校は地域の文化の殿堂であり、地域活性化の根源をなす所です。統廃合につい
ては長期的視野に立ち、真剣・慎重に取組んで欲しい。初等教育。今こそ地域の中
で、学習や生活の基礎基本、心の教育、身体の鍛錬等、しっかり育てる必要があ
る。競争心等、成長の過程を見極め、「百年の大計」の教育に力を。

宇和町 65～69歳 女

①小さな子供達が、安心して遊べる公園。住んでいる場所の近くにそれぞれ在れ
ば、規模は小さくても良い。その場所へ行けば、子供・母親同士の交流が出来る場
所が欲しい。
②小学校で冷たい水での手洗いは、インフルエンザ予防の丁寧な手洗い等は無理だ
と思う。病院等に置いてある、プッシュ式の消毒液を備えたらどうでしょうか。

宇和町 65～69歳 女

①西予市内にお金を落とす方法を考察する一つとして、卯之町駅の乗降者数を一人
でも多くする為には、無料駐車場を設置する。無料駐車場のある駅だからと、遠く
は宇和島からでも乗降するのではないか。人が動く事により活気も生まれるのでは
ないか。やはり活気ある町づくりには、外から人を呼び込んでくる。市民は勿論の
事、外から来た人が西予市にお金を落としていく方法を考えるべき。人を動かす活
気ある西予市づくりを考える。イベントも良いけど、定着した将来性のある何かの
方が良いと思います。
②このアンケートの中身では、現在住んでいる者にとっては、「どちらかといえば
満足している」とか「普通」というところで、まあまあ住み良い町だと思います
が、これからの西予市の発展にはつながっていないと思います。住み良い町の上に
活気ある、希望が見える町になって欲しいです。
③文化会館裏の駐車場に、市役所職員駐車場があるようにみられるけど、駐車料金
は取っているのですか。職員だから無料で良い、その上、通勤手当は出るというの
はおかしい。是非、市民に納得させて下さい。

宇和町 65～69歳 女

日本くらい良い国は無いと思っています。毎日が感謝です。そう思わない人は、自
己責任だと思っている。誰のせいでもない。あまり人に優しい政治をする必要はあ
りません。厳しく。こんなに良い国は無いという事を、子供達に知らせて下さい。
お願いします。

宇和町 65～69歳 女

野村町の米は美味しい。堆肥センターも出来ている。産地直送の米をアピールして
はどうか。島根県の仁多郡奥出雲町では、仁多牛の産地としても有名だし、農家の
人々が良い堆肥で水田を作り、町の100％出資会社で「仁多米」を売り出してい
る。町のチームワークの良さを感じる。バラバラではなく、合体出来て売り出せる
地元産があるのではと考えている。その他、岩手県にもコミュニティづくりで学べ
るものが多いと感じている。他県・他町の良さから学び合う事も大事だと思う。

野村町 65～69歳 女

①身体障害者に、年一回５０００円貰っていたのに中止になった。
②はり等のサービス券を中止にした。
③若者の働く場所をつくって欲しい。

野村町 65～69歳 女
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①宇和町だけは発展するのではなく、旧４町の特色のある町づくりを。
②農林業で生活が出来る振興策を。
③限界集落地域の振興策を。
④山間地医療の充実。
⑤県道・市道・林道網の整備。

野村町 65～69歳 女

若い人に仕事があり、また、心を癒す楽しく人と話せる場所がつくれたらどうで
しょうか。

野村町 65～69歳 女

今後、福祉バス等、交通について充実して欲しい。 野村町 65～69歳 女

６５歳以上の人を大切にして欲しい。 城川町 65～69歳 女

若い人が安心して子育て、生活が出来る基盤整備を充実して欲しい。 城川町 65～69歳 女

広報せいよの内容が、三瓶町の事があまり書かれていないので、三瓶町の事も大い
に書いてもらいたい。

三瓶町 65～69歳 女

明るい住み良い町づくりをお願いします。 三瓶町 65～69歳 女

八幡浜と合併していれば、医療・救急・農業・交通の便、全ての面で三瓶町は、
もっと活発に活き活き発展していると思います。西予市となり大変残念でなりませ
んが、与えられた環境で元気に頑張らなくてはと思う。今日この頃です。

三瓶町 65～69歳 女

全てが一つの町に集中し、我々の地域（三瓶）は寂れてしまっている。残念な事で
す。

三瓶町 65～69歳 女

道路の整備をして欲しい。 三瓶町 65～69歳 女

年老いて作れなくなった農地が、どんどん増えているのに、放ったままが多くなり
ました。何とか有効利用出来るように考えていかないといけないと思います。町単
位で考えて欲しい。

三瓶町 65～69歳 女

交通の便が悪く、明浜から宇和町の病院や買物が出来ない。歴博への学習等、参加
したくても無理。高齢者や障害者も外に出て、いろいろな勉強をしたくても足（交
通）が無くては、結局閉じこもりになってしまう。希望としては、一日1～2回福祉
バスを走らせて欲しいと思います。市の台所の苦しいのもわかっているつもりです
が、あえてお願いします。

明浜町 70歳以上 女

宇和町・三瓶町ばかり老人ホームが出来ているようですが、明浜町にも大きい老人
ホームを建てて下さい。入りたい人が沢山居ます。

明浜町 70歳以上 女

現在の私には、町づくりに関する意見等、考える余裕はありません。先ず自分の健
康に対する不安が大きく、以前の私にはいろいろと仲間と共に社会活動、あらゆる
集会にも参加・出席もしたけど、現在では体調が悪く、自分の身の周りの生活で精
一杯の有様で、人に迷惑を掛けないようにと、考えるだけで不安な毎日を送ってい
る状態です。人間健康で無いと、良い智恵が浮かんでこなくて、期待にそえるよう
な意見が出来ず誠にすみません。幾つか回答していないところがありますが、それ
はわからないという事です。

明浜町 70歳以上 女

最近の農業事情の悪化は、農業を放棄する要因ともなっているように思われます。
子供を高学歴にさせ、都会に出し、農地を継ぐ若者の居ない農家の現状の今こそ、
意識の転換により宇和平野で若者が働き、若者による発想と活力で輝き、環境が良
く、若者の多い町こそ人が集まるのではないでしょうか。将来、農業を目指し、有
望な学生には学費の助成もされ、町の活性化につながれば良いと思います。

宇和町 70歳以上 女

30



西予市　まちづくり市民アンケート （問81）

問81　今後の西予市のまちづくりに関するご意見 地区 年齢 性別

社会情勢は非常に穏やかで、都会等で今問題になっているような凶悪な犯罪が少な
く、西予市は本当に良い環境と感謝している。西予市の今はとても平和で、犯罪も
少なくて住み良い所と社会構造の安定に感動しています。今後もこの平和と秩序が
保たれていく事を、非常に望んでいます。今後も市役所・警察・消防の方々のご努
力を、心からお願いします。

宇和町 70歳以上 女

西予市の大合併によって、今日の大きな町づくりに日々お骨折りの事と存じます。
市と町では、昔から言う話で「隣は何をする人ぞ」というような事を口にしたくな
ります。人と人との絆をもっともっと近くにし、昔の隣組という時代であったよう
に力を出し合い、智恵を分かち合った町づくり・市づくりが出来ると、Hotな市政
づくりをして欲しいものです。市の定期放送も、身近な事など放送にあると（テレ
ビ番組など）良いのではないでしょうか。御一考下さい。市議の仕事等、しっかり
してもらいたいものです。

宇和町 70歳以上 女

昭和一桁生まれで車も乗れない。田舎で何かと不便です。町のバス停の時刻表を出
して下さい。

宇和町 70歳以上 女

無料バスを、買物する所へ停めて頂くと助かります。木村とかフジです。 宇和町 70歳以上 女

夫の介護に精一杯の日々を過ごしております。 宇和町 70歳以上 女

新庁舎も建設中だし、病院を何とかして欲しい。足の無い者は、宇和島病院までは
大変です。

宇和町 70歳以上 女

空き家が多く感じる。何かに利用し、町づくりに対策を考えられたらと思います。 宇和町 70歳以上 女

弱者においても、優しいご理解の行政を。 宇和町 70歳以上 女

中央へ行く為の交通を、便利にして欲しい。
高齢者が、安心して暮らせる町づくりを考えて欲しい。

宇和町 70歳以上 女

出来る事なら空き家が出ないよう、若者がこの町に残って欲しい。 宇和町 70歳以上 女

源プロパン店の裏の道の事ですが、県事務所の横から途中までは舗装が出来ていま
すが、少しだけ出来ていません。全部舗装して下さい。歩くのも砂利で歩きにくい
ので、年をとると。それと猫が糞をして困りますので、よろしくお願いします。

宇和町 70歳以上 女

宇和町内に住んでいる者と、他地区の人とでは答が随分違ってくると思う。市財政
に赤字の出るものは多い。民間に任せたらどうでしょうか。

宇和町 70歳以上 女

次第に子供も少なく大人も居なくなり、近所が薄れていく淋しくなるばかりです。
そのように思いませんか。

野村町 70歳以上 女

高齢者・過疎地の人の為、医療機関への通院バスの利用等について配慮をお願いし
ます。

野村町 70歳以上 女

新庁舎完成後の野村庁舎の人員転出等、益々町内が寂しくなっていく感が致しま
す。過去の事は振り返りたくないのですが、もう少し活気ある町になって欲しい
と、それのみ祈っています。

野村町 70歳以上 女

毎日時間通り、町や消防からの放送があります。特に緊急の事など、全然聞こえな
く思っています。城川等は各家の中に設置してあります。良く聞こえる所は良いの
ですが、折角の放送が何にもなりません。何とか考えて下さい。特に台風の時等、
雨の音で全くピンポンの音も聞こえません。緊急時の時など特に困っています。特
に老人が多くなっているので、皆さんも困っておられます。
サロン会は、皆さんとても喜んで参加して頂きます。私も毎月参加させて頂いてい
ます。60歳になると入会出来、いろいろな行事を楽しんでおります。

野村町 70歳以上 女

西予市の皆々様が、元気で毎日生活出来る事を願っています。世界中が平和に。 野村町 70歳以上 女
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今後は精一杯農業に力を入れて頂きたい。魅力ある農業であれば、若い人が出て行
き限界集落ばかりになりません。このままでは農業を続ける人は無くなります。

野村町 70歳以上 女

市長・議員・職員（市）の給与を減らし、市の財政を守って下さい。市民の願いで
す。

野村町 70歳以上 女

最近、カロト温泉閉店の噂を耳にします。絶対そのような事になりませんように。
相撲の町である事を忘れないように。

野村町 70歳以上 女

西予市を心から愛する者としましては、市街地は大切ですが、市外地の切り捨ては
しないで下さい。お願い致します。

野村町 70歳以上 女

野村～宇和間の道路端の花木が、カズラに巻かれて、花が咲いても見えなくなって
います。可哀相です。

野村町 70歳以上 女

合併という考えた方には積極的でしたが、実際に5つの町が同市内になった事で、
私の住んでいる城川町は、何となく寂れて活気が無くなってきたと思います。どう
しても宇和町が中心となり、元のままで良かったように全身で感じます。
どの時代にも見られる事でしょうが、市の職員となった方たちの中に、どうした姿
で人々に接するべきかといったように、高姿勢をもった教育の必要があります。
若い男性の方の結婚が難しく、城川等も家並みにお嫁さんの居ない男性が多いです
から、新しい命の誕生が望まれるように、市全般において今一番大切な事だと思い
ます。私自身こうした事にかなり努力して来ましたが、なかなか難しい事です。

城川町 70歳以上 女

町の中心だけを考えないで欲しい。公共交通利用では、身動き出来ない場所にも人
が住んで居る事等も考えて欲しい。

城川町 70歳以上 女

老いて難しい事はわかりません。若い者達、特に農業に張り合いのある方向になれ
ばと思います。自分が住んでいる所は大きな家の空き地が在る事、荒地が在る事、
川の方が荒れて葦ばかり茂り、昔は川ツツジが咲き、ネコヤナギがあったのに目に
付きません。山の上まで無くなり、孫達を帰したくても、仕事が無い男性の一人者
が多い事も、悩みの一つと思います。

城川町 70歳以上 女

中心部だけでなく、周辺地に住む人々にも生きがいを感じて生活出来るよう、広く
目を向けて頂きたいと思います。美しい豊かな自然を誇りに思って生活しておりま
すが、寂れ行く事の無い事を祈っております。

城川町 70歳以上 女

私は後期高齢者ですが、市役所に行くにも交通機関が無くて困ります。一日二回位
の福祉バスをお願い致します。

三瓶町 70歳以上 女

質問の意味が漠然としすぎて、答えに困りました。もう少し具体的な質問にして欲
しい。

三瓶町 70歳以上 女

老人が多い昨今、やがて自動車の運転も出来なくなる私達は、何を買うにも店が無
い。つまり明日が無い。税金ばかり取られて。この税金を少額にして下さい。
①近くに店が欲しい。
②車が欲しい（足を運んでくれる）。宇和島バスは時間で走るだけで、人が乗れな
い。
医療機関が少ない。八幡浜とか宇和島は遠い。

三瓶町 70歳以上 女

回答出来ないものが多いような感じ。無駄ではないでしょうか。アンケートの数を
少なく、わかりやすく簡単にして欲しい。

三瓶町 70歳以上 女
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